



Генеральная Ассамблея

Distr.
GENERAL

A/48/96
16 April 1993
RUSSIAN
ORIGINAL: ENGLISH

Сорок восьмая сессия
Пункт 86 первоначального перечня*

ДОКЛАД СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА ПО РАССЛЕДОВАНИЮ ЗАТРАГИВАЮЩИХ
ПРАВА ЧЕЛОВЕКА ДЕЙСТВИЙ ИЗРАИЛЯ В ОТНОШЕНИИ ПАЛЕСТИНСКОГО
НАРОДА И ДРУГИХ АРАБОВ НА ОККУПИРОВАННЫХ ТЕРРИТОРИЯХ

Записка Генерального секретаря

Генеральный секретарь имеет честь препроводить членам Генеральной Ассамблеи прилагаемый периодический доклад за период с 27 августа по 30 ноября 1992 года, представленный ему в соответствии с пунктами 16, 17 и 18 резолюции 47/70 А Генеральной Ассамблеи от 14 декабря 1992 года Специальным комитетом по расследованию затрагивающих права человека действий Израиля в отношении палестинского народа и других арабов на оккупированных территориях.

* A/48/50.

СОДЕРЖАНИЕ

	<u>Пункты</u>	<u>Стр.</u>
ПРЕПРОВОДИТЕЛЬНОЕ ПИСЬМО		4
I. ВВЕДЕНИЕ	1 - 9	5
II. ИНФОРМАЦИЯ, ПОЛУЧЕННАЯ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ	10 - 321	6
A. Общие положения	10 - 143	6
1. Общее развитие ситуации и заявления программного характера	10 - 59	6
2. Инциденты, связанные с восстанием палестинского населения против оккупации	60 - 143	17
a) Список палестинцев, убитых военно- служащими или израильскими граждан- скими лицами	60	17
b) Список других палестинцев, убитых во время оккупации	60	25
c) Другие инциденты, связанные с восстанием	61 - 143	31
B. Отправление правосудия, включая право на справедливое судебное разбирательство	144 - 188	59
1. Палестинское население	144 - 172	59
2. Израильтяне	173 - 188	64
C. Обращение с гражданскими лицами	189 - 284	66
1. События общего характера	189 - 245	66
a) Запугивание и физическое насилие ...	189 - 194	66
b) Коллективное наказание	195 - 242	68
i) Дома и жилые помещения, которые были разрушены или опечатаны	195 - 202	68
ii) Введение комендантского часа, блокирование и закрытие районов	203 - 241	69

/...

СОДЕРЖАНИЕ (продолжение)

	<u>Пункты</u>	<u>Стр.</u>
iii) Другие виды коллективного наказания	242	73
c) Депортация	243 - 244	73
d) Экономическое и социальное положение	245	73
2. Меры, затрагивающие некоторые основные свободы	246 - 266	73
a) Свобода передвижения	246 - 253	73
b) Свобода образования	254 - 262	75
c) Свобода слова	263 - 265	76
d) Свобода вероисповедания	266	77
3. Информация о деятельности поселенцев, затрагивающей гражданское население	267 - 284	77
D. Обращение с заключенными	285 - 302	79
Меры, касающиеся освобождения заключенных	299 - 302	84
E. Аннексия и строительство поселений	303 - 311	85
F. Информация, касающаяся оккупированных сирийских арабских Голан	312 - 321	86

/...

ПРЕПРОВОДИТЕЛЬНОЕ ПИСЬМО

22 февраля 1993 года

Г-н Генеральный секретарь,

Специальный комитет по расследованию затрагивающих права человека действий Израиля в отношении палестинского народа и других арабов на оккупированных территориях имеет честь препроводить Вам настоящим в соответствии с пунктами 16, 17 и 18 резолюции 47/70 А Генеральной Ассамблеи периодический доклад, дополняющий информацию, содержащуюся в двадцать четвертом докладе, который он утвердил и представил Вам 26 августа 1992 года (A/47/509). Настоящий периодический доклад был подготовлен с тем, чтобы довести до Вашего сведения и сведения Генеральной Ассамблеи последнюю информацию о положении в области прав человека на оккупированных территориях.

Настоящий периодический доклад охватывает период с 27 августа по 30 ноября 1992 года. В его основу положены печатные материалы из различных источников, из которых Специальный комитет отобрал соответствующие выдержки и резюме, отраженные в докладе.

Примите, г-н Генеральный секретарь, уверения в моем глубочайшем уважении.

Стэнли КАЛПАГЕ

Председатель Специального комитета по
расследованию затрагивающих права человека
действий Израиля в отношении палестинского
народа и других арабов на оккупированных
территориях

Его Превосходительству
Г-ну Вутросу Вутросу-Гали
Генеральному секретарю Организации
Объединенных Наций
Нью-Йорк

/...

I. ВВЕДЕНИЕ

1. В своей резолюции 47/70 А от 14 декабря 1992 года Генеральная Ассамблея:

"16. предлагает Специальному комитету вплоть до скорейшего прекращения израильской оккупации продолжать расследование политики и практики Израиля на оккупированной палестинской территории, включая Иерусалим, и других арабских территориях, оккупированных Израилем с 1967 года, проводить, по мере необходимости, консультации с Международным комитетом Красного Креста в соответствии с его положениями для обеспечения гарантий благополучия и прав человека народов этих оккупированных территорий и представить как можно скорее доклад Генеральному секретарю, после чего представлять такие доклады по мере необходимости;

17. предлагает также Специальному комитету регулярно представлять Генеральному секретарю периодические доклады о существующем положении на оккупированной палестинской территории;

18. предлагает далее Специальному комитету продолжать расследование практики обращения с заключенными на оккупированной палестинской территории, включая Иерусалим, и других арабских территориях, оккупированных Израилем с 1967 года;"

2. Специальный комитет продолжал свою работу, руководствуясь правилами процедуры, содержащимися в его первом докладе Генеральному секретарю, и провел первую серию своих заседаний 6-8 января 1993 года в Женеве. Функции Председателя по-прежнему исполнял г-н Стэнли Калпаге (Шри-Ланка). В заседаниях также принимал участие г-н Алиун Сене (Сенегал). С учетом резолюции 47/1 Генеральной Ассамблеи от 22 сентября 1992 года г-н Драган Йованич (Югославия) не принимал участия в заседаниях.

3. Специальный комитет решил продолжать придерживаться своей системы контроля за информацией на оккупированных территориях и с учетом пункта 18 резолюции 47/70 А уделять особое внимание информации, касающейся обращения с заключенными. Специальный комитет рассмотрел информацию о событиях, имевших место на оккупированных территориях в период с 27 августа по 30 ноября 1992 года. Он также рассмотрел ряд сообщений, направленных ему правительствами, организациями и частными лицами в связи с его мандатом. Специальный комитет принял к сведению сообщение, направленное ему Постоянным представителем Иордании при Отделении Организации Объединенных Наций в Женеве по вопросам, относящимся к его докладу.

4. Специальный комитет также принял решение по вопросам, касающимся организации его работы в этом году. Он признал необходимость установления контактов с правительствами Египта, Иордании и Сирийской Арабской Республики с тем, чтобы заручиться их сотрудничеством в деле осуществления его мандата. Специальный комитет также принял решение установить контакты с Наблюдателем от Палестины и Международным комитетом Красного Креста (МККК). И наконец,

/...

Специальный комитет постановил, что в ходе своей следующей серии заседаний он проведет слушания на местах с целью получения соответствующей информации или данных.

5. 17 декабря 1992 года Председатель Специального комитета направил Генеральному секретарю телеграмму, в которой он сообщил ему о глубокой озабоченности Специального комитета в связи с решением о депортации 418 палестинцев с территорий, оккупированных Израилем. Специальный комитет, выразив сожаление в связи с непредсказуемыми отрицательными последствиями такой меры для положения на оккупированных территориях, обратился к Генеральному секретарю с просьбой информировать израильские власти о его озабоченности по поводу принятия этого решения, которое нарушает все соответствующие международно-правовые нормы и установления, в частности положения Женевской конвенции 1949 года о защите гражданского населения во время войны.

6. 8 января 1993 года Специальный комитет направил письмо на имя Генерального секретаря с просьбой принять меры для того, чтобы побудить правительство Израиля к сотрудничеству.

7. Специальный комитет направил Председателю Генеральной Ассамблеи письмо, в котором он обратил внимание на тот факт, что в связи с принятием резолюции 47/1 Генеральной Ассамблеи г-н Д. Йованич (Югославия) более не принимает участия в его работе, в результате чего возможности для эффективного выполнения Специальным комитетом своих функций значительно сократились. В связи с этим Специальный комитет просил Председателя Генеральной Ассамблеи разрешить эту проблему с тем, чтобы позволить ему продолжать выполнять мандат, возложенный на него Генеральной Ассамблеей, возможно более эффективным образом.

8. Специальный комитет также рассмотрел настоящий доклад, который был утвержден 8 января 1993 года.

9. Используемые в настоящем докладе географические названия и термины приводятся так, как они даны в первоисточниках, и не подразумевают выражения каких бы то ни было мнений Специального комитета или Секретариата Организации Объединенных Наций.

II. ИНФОРМАЦИЯ, ПОЛУЧЕННАЯ СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ

A. Общие положения

1. Общее развитие ситуации и заявления программного характера

10. 27 августа 1992 года представители израильских сил обороны (ИДФ) высокого уровня сообщили о том, что сокращение сил ИДФ в крупных городах и населенных пунктах на территориях станет следующим шагом премьер-министра Рабина в направлении налаживания отношений с палестинцами. Они заявили, что командующим районами на Западном берегу уже было дано указание закрыть наблюдательные и опорные пункты. Кроме этого, они отметили, что Рабин также

/...

дал указание генерал-майору Дэни Ротшильду, Координатору деятельности в территориях, и должностным лицам гражданской администрации подготовить список возможных мер, призванных облегчить судьбу "средних палестинцев", с целью показать, что произошла смена правительства, и завоевать их доверие. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 28 августа 1992 года)

11. 28 августа 1992 года было сообщено о том, что в последние месяцы в результате арестов и явок с повинной численность находящихся в розыске беглых лиц на Западном берегу сократилась с 600 до 300 человек. ("Гаарец", 28 августа 1992 года)

12. 1 сентября 1992 года было сообщено о том, что новый департамент, созданный в рамках Группы по координации деятельности на оккупированных территориях, будет заниматься всеми вопросами, касающимися автономии, документации о переговорах с палестинцами, мирного процесса и переходных этапов. Новый департамент будет также заниматься вопросами реорганизации в областях, касающихся полиции, здравоохранения, образования и налогообложения, и начнет функционировать в октябре. ("Гаарец", 1 сентября 1992 года)

13. 2 сентября 1992 года премьер-министр Израиля Ицхак Рабин заявил на семинаре в Иерусалиме о том, что ему хотелось бы, чтобы "море поглотило" сектор Газа. Он сразу оговорился, "что, поскольку это невозможно, необходимо вести поиски решения этой проблемы". По сообщению израильского еженедельного издания "Хадашот", это заявление было подтверждено представителем премьер-министра. Палестинская делегация, принимающая участие в мирных переговорах, сделала в Вашингтоне сообщение для печати, в котором отмечалось, что это заявление является "расистским", и содержалась просьба к израильской стороне "не допускать провокационных заявлений". ("Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

14. 6 сентября 1992 года было сообщено о том, что Банк Иордании заключил соглашение с израильскими властями о возобновлении деятельности трех его отделений на Западном берегу, которые были закрыты в 1967 году, и об открытии трех дополнительных отделений в других городах Западного берега. Однако Иерусалим не будет входить в число этих городов. В результате открытия этих отделений Банк Иордании станет вторым банком, открывшим свои отделения на Западном берегу. Первым был Каирско-Амманский банк, который в настоящее время имеет отделения практически во всех крупных городах Западного берега, за исключением Восточного Иерусалима. До настоящего времени израильтяне отказывались разрешить арабским банкам вновь открыть свои отделения на Западном берегу. ("Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

15. 7 сентября 1992 года было сообщено о том, что на предшествующей неделе в качестве жеста "доброй воли", сделанного по указанию премьер-министра Ицхака Рабина, из одной тюрьмы было освобождено приблизительно 800 палестинских политических заключенных. Принятие этой меры было приурочено к началу шестого раунда израильско-палестинских мирных переговоров в Вашингтоне. Это распоряжение касалось палестинских политических заключенных, которые были осуждены за мелкие преступления и отбыли более двух третей своего срока. Вместе с тем многие палестинцы подвергли эту меру критике на том основании, что она имеет лишь "косметический" характер и призвана улучшить "имидж" и

/...

репутацию Израиля за рубежом. Они отметили, что, например, практически у всех освобожденных заключенных срок лишения свободы истекал через несколько дней или недель. Один из заключенных фактически содержался в тюрьме еще три дополнительных дня после истечения его срока заключения с целью его освобождения вместе с остальными заключенными. ("Ат-Талиа", 3 сентября 1992 года; "Аль-Фаджр", 7 сентября 1992 года)

16. 7 сентября 1992 года силы ИДФ разрешили 21 палестинской семье в приблизительно десяти деревнях на Западном берегу вновь занять помещения, которые были опечатаны в качестве наказания за преступления против безопасности, совершенные какими-либо членами этих семей более пяти лет тому назад. ("Гаарец", 9 сентября 1992 года; "Джерузалем пост", 8 сентября 1992 года)

17. 9 сентября 1992 года начальник Генерального штаба генерал-лейтенант Ехуд Барак сообщил о том, что с начала года было арестовано приблизительно 700 находившихся в розыске беглых лиц. Среди них 450 человек разыскивались за совершение серьезных преступлений; а более 100 человек сами сдались властям. Также были убиты 11 человек, имевших при себе оружие. ("Гаарец", 10 сентября 1992 года)

18. 9 сентября 1992 года муниципальные власти города Эриха торжественно открыли новое туристическое агентство в Тель-Эрихе в присутствии должностных лиц гражданской администрации. Это агентство было открыто по причине того, что в течение первых восьми месяцев этого года количество туристов, побывавших в этом городе, увеличилось на 45 процентов и достигло уровня 350 000 человек. ("Джерузалем пост", 10 сентября 1992 года.) Также 9 сентября 1992 года было сообщено о том, что базирующийся в Газе Палестинский банк обратился в Высший суд Израиля с просьбой дать ему разрешение на открытие своих отделений на Западном берегу. ("Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

19. 9 сентября 1992 года было сообщено о том, что Иордания отвергла условия Израиля в отношении возобновления функционирования иорданских банков на территориях. Два банка - Банк Иордании и Арабский банк - обратились с просьбой дать им разрешение вновь открыть свои отделения. Банк Иордании был вторым иорданским финансовым учреждением, обратившимся с просьбой о том, чтобы ему разрешили возобновить деятельность на территориях. Каирско-Амманский банк вновь открыл свои отделения в 1986 году, и в настоящее время он имеет шесть отделений на оккупированных территориях. ("Джерузалем пост", 6 и 9 сентября 1992 года)

20. 10 сентября 1992 года было сообщено о том, что, по данным ИДФ, за последние восемь месяцев в 1992 году военнослужащими было убито 69 палестинцев. Наблюдалась тенденция к постоянному сокращению численности палестинцев, убитых другими палестинцами; при этом в августе на Западном берегу было убито три человека, а общее количество убитых в августе составило 19 человек. К концу августа было убито в общей сложности 168 палестинцев, причем 118 человек - в Газе, т.е. больше, чем за любой другой восьмимесячный период со времени начала восстания. В августе было отмечено 82 случая применения бутылок с зажигательной смесью, причем на Западном берегу их было в

/...

два раза больше, чем в секторе Газа. ("Джерузалем пост", 10 сентября 1992 года)

21. 10 сентября 1992 года было сообщено о том, что гражданская администрация дала разрешение на открытие новых отделений Каирско-Амманского банка в Эрихе и Калкилии. ("Джерузалем пост", 10 сентября 1992 года)

22. 14 сентября 1992 года одно из старших должностных лиц министерства внутренних дел заявило о том, что в рамках программы "воссоединения семей" ежегодно приблизительно 1000 палестинцев с территории получали разрешения на переезд в Иерусалим. По оценкам экспертов, численность незаконно переехавших палестинцев была гораздо более высокой. ("Джерузалем пост", 15 сентября 1992 года)

23. 15 сентября 1992 года было сообщено о том, что армия и Служба общей безопасности в последнее время раскрыли ряд действовавших в северной части Западного берега группировок, принимавших участие в насильственных действиях. В состав некоторых из них входили "террористы", применявшие методы насилия, которых удалось арестовать в результате длительной разведывательно-оперативной работы. В числе раскрытых группировок была организация "Отряды исламского джихада". Сотрудники органов безопасности арестовали 25 молодых людей, проживавших в деревнях Дейр эль-Ручув, Атиль, Кафр-Лабед и Завия, причем все они расположены в районе Тулькарма. ("Джерузалем пост", 15 сентября 1992 года)

24. 15 сентября 1992 года министр иностранных дел Шимон Перес в ходе своего визита в сектор Газа встретился с Иссамом Шава, консультантом организации АНЕРА (Американская ассоциация для оказания помощи беженцам на Ближнем Востоке) в Газе, Мохаммедом Язджи, главой Ассоциации промышленников Газы, и Тафиком Абу Газала, адвокатом. Во время состоявшейся беседы Абу Газала поинтересовался причинами, по которым для регистрации компаний в Газе установлен срок от 6 до 12 месяцев, в то время как на Западном берегу для той же процедуры требуется всего лишь несколько минут. По сообщениям, Перес заявил, что процедуры, действующие в Газе, должны быть немедленно усовершенствованы. Министру также была передана настоятельная просьба снять ограничения на экспорт товаров из Газы, особенно текстиля. ("Джерузалем пост", 16 сентября 1992 года)

25. 17 сентября 1992 года силы ИДФ сообщили о произведенных незадолго до этого арестах двух усиленно разыскивавшихся лиц, являющихся членами Народного фронта освобождения Палестины, - Ахмеда Сулеймана Катмаша, 42 лет (разыскивался с 1976 года), и Ахмеда Саада Абдула Газуля, 40 лет (разыскивался с января 1992 года). ("Гаарец", 18 сентября 1992 года; "Джерузалем пост", 18 и 20 сентября 1992 года; эта информация была также помещена в "Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)

26. 18 сентября 1992 года было сообщено о том, что ИДФ рассматривают возможность существенного сокращения своих сил на территориях, особенно на Западном берегу, в связи с резким уменьшением масштабов насилия. Согласно заявлению ИДФ, организации боевиков по-прежнему действуют в территориях, однако масштабы их деятельности соответствуют уровню, наблюдавшемуся в период до начала восстания. ("Гаарец", 18 сентября 1992 года)

/...

27. 20 сентября 1992 года представители сил безопасности сообщили о том, что после недавнего ареста Ахмеда Сулеймана Катамаша, руководителя действовавшей на территориях "террористической" группировки, там было арестовано несколько сотен активистов Народного фронта. ("Джерузалем пост", 20 сентября 1992 года)

28. 21 сентября 1992 года силы безопасности арестовали Усама Имада Мухаммеда Камиля Сакрана из Кабатии (Западный берег), который разыскивался в течение длительного времени. У него был обнаружен автомат Калашникова и другое оружие. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 23 сентября 1992 года)

29. 22 сентября 1992 года было сообщено о том, что ИДФ рассматривают возможность закрытия значительной части Кетциотской тюрьмы в Негеве. В ней содержались палестинцы, причастные к террористической деятельности, включая бросание камней и бутылок с зажигательной смесью. Представители Южного командования заявили, что предполагаемое закрытие связано с недавним массовым освобождением заключенных и резким сокращением численности новых заключенных. Они объясняли это произошедшим недавно сокращением масштабов деятельности, связанной с восстанием. По имеющимся данным, силами ИДФ в настоящее время в нескольких тюрьмах и местах заключения содержатся от 7000 до 7500 задерживаемых палестинцев, лиц, приговоренных к лишению свободы, и лиц, содержащихся там в порядке административного задержания. В 1991 году ими в тюрьмах содержались примерно 15 000 палестинцев. Силы ИДФ уже закрыли тюрьму в Хан-Юнисе. Тюрма в Газе была практически пуста. ("Джерузалем пост", 22 сентября 1992 года)

30. 24 сентября 1992 года было сообщено о том, что бригадный генерал Моше Яалон, командующий силами ИДФ на Западном берегу, сообщил о том, что была арестована большая часть палестинцев, которые разыскивались силами безопасности на Западном берегу в предшествующем году. Он также отметил, что наблюдающееся изменение тенденций развития палестинского восстания, которое выражается в переходе от организации крупных демонстраций к эпизодическим вооруженным нападениям, потребовало соответствующего изменения деятельности сил безопасности. Генерал Яалон заявил, что за два месяца до этого силы безопасности начали осуществление кампании, призванной побудить палестинцев к тому, чтобы они сами сдавались властям; в противном случае им будет грозить лишение свободы сроком до семи лет. В этом предупреждении, которое было разослано семьям подозреваемых лиц в качестве "приказа о явке с повинной", подозреваемым для его выполнения давалось 30 дней. По словам Яалона, в результате проведения этой кампании властям сдались приблизительно 40 палестинцев. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 24 сентября 1992 года)

31. 25 и 26 сентября 1992 года пограничная полиция арестовала в лагере беженцев в Балате одного из наиболее усиленно разыскиваемых беглых лиц на Западном берегу - Хакхама Абд аль-Фатаха Абу Айше, также известного под кличкой "Санну". У него были обнаружены автомат "СТЕН", патроны, ручная граната и нож. При этом были арестованы еще несколько жителей этого лагеря беженцев. ("Гаарец", 27 сентября 1992 года)

/...

32. 1 октября 1992 года в лагерях беженцев в Шати и Нусейрате были арестованы два находившихся в розыске активиста организации "Хамас". ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 2 октября 1992 года)

33. 8 октября 1992 года было сообщено о том, что бригадный генерал Моше Яалон, командующий силами ИДФ на Западном берегу, сообщил еженедельному журналу ИДФ "Бамахане" о том, что "восстание закончилось". По словам Яалона, это объясняется главным образом изменением методов деятельности ИДФ. Он также заявил, что численность все еще находящихся в розыске лиц на Западном берегу составляет 150 человек; в 1991 году их было 600 человек. ("Джерузалем пост", 8 октября 1992 года.) Также 8 октября в Таммуне близ Дженина были арестованы два подростка, находившихся в розыске. Диб Салем Фадель, 30 лет, и Хани Али Оде, 20 лет, предположительно разскивались за то, что они стреляли в солдат и поджигали израильские поля. ("Аль-Фаджр", 12 октября 1992 года)

34. 9 октября 1992 года было сообщено о том, что Служба общей безопасности и полиция раскрыли "террористическую" банду, которая предположительно несла ответственность за имевшее место в сентябре нападение с применением огнестрельного оружия на одного из жителей Мошав Гадиша возле Афулы. Все три члена этой банды являлись жителями деревни на Западном берегу, расположенной возле Дженина. ("Гаарец", 11 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 9 октября 1992 года)

35. 13 октября 1992 года было сообщено о том, что ИДФ приняли решение усилить силы безопасности на территориях после недавних бурных демонстраций, в ходе которых военнослужащие и сотрудники пограничной полиции были вынуждены открыть ответный огонь. В ходе посещения сектора Газа премьер-министр и министр обороны Ицхак Рабин заявил, что восстание не закончилось, а лишь приобрело иную форму, что выражается в уменьшении количества демонстраций и увеличении числа "террористических" нападений. Он добавил, что голодовка, проводимая в настоящее время заключенными, осужденными за преступления против безопасности, преследовала цель вызвать волнения, имевшие место незадолго до этого, и вновь привлечь внимание мировой общественности. По словам Рабина, эта голодовка широко поддерживалась палестинской общественностью: "Следует напомнить о том, что в то или иное время под стражей побывало приблизительно 80 000 жителей территории и что практически нет ни одной палестинской семьи, члены которой не содержались бы в тюрьме. Это является исключительно сложным вопросом". ("Джерузалем пост", 13 октября 1992 года.) Так же 13 октября было сообщено о том, что МККК закрыл все свои помещения в секторе Газа в знак протеста против применявшейся Израилем тактики запугивания. У входа в помещения МККК были размещены израильские солдаты, которые не допускали в них сотрудников МККК и жителей сектора Газа. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

36. 14 октября 1992 года в Аарабе близ Дженина был арестован Марван Юсуф Арда, 22 лет, член банды "Красные орлы", который разскивался с мая 1992 года по обвинению в проведении жестоких допросов лиц, предположительно сотрудничавших с израильскими властями. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 15 октября 1992 года; эта информация была также помещена в "Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

/...

37. 16 октября 1992 года было сообщено о том, что органы безопасности принуждали фермеров из района, прилегающего к поселению Танахим, которые проживают у "зеленой линии", выходить на работу на свои поля вооруженными и парами. По словам Авраама Яарива, председателя районного совета Гилбоа, этот район стал "линией фронта для террористических нападений". С целью предотвращения дальнейших нападений Яарив настоятельно призвал установить заграждения по линии границы, существовавшей до 1967 года, или вырыть глубокий ров, через который было бы трудно переправиться. ("Гаарец" и "Джерузалем Пост", 16 октября 1992 года)
38. 16 октября 1992 года было сообщено о том, что премьер-министр и министр обороны Ицхак Рабин утвердил программу, которая в настоящее время рассматривается Центральным командованием, канцелярией Генерального прокурора и органами безопасности. Осуществление программы "Авней Тседек", первой подобной программы на территориях, должно было начаться в начале ноября; ее целью было ускорение судебного рассмотрения дел более чем 1000 палестинцев, содержащихся в тюрьмах ИДФ, которым до сих пор еще не были вынесены приговоры. ("Гаарец", 16 октября 1992 года)
39. 20 октября 1992 года было сообщено о том, что на специальном совещании должностных лиц полиции и органов безопасности было принято решение об увеличении численности полицейских сил, осуществляющих патрулирование "зеленой линии", на 100 человек. Было также решено усилить координацию между полицией и ИДФ и начиная с ноября использовать вертолеты для патрулирования границы, существовавшей до 1967 года. На дорогах в этом районе будут созданы дополнительные контрольные пункты и будет усилен контроль за передвижением рабочих с территорий. Также 20 октября 1992 года на заседании кабинета было сообщено о том, что с начала восстания в декабре 1987 года палестинцами было убито в общей сложности 116 граждан Израиля. Военные представители отметили, что в 1992 году было убито наименьшее число израильтян. ИДФ сообщили о внесении изменений в правила, регулирующие подачу апелляций в военные суды на территориях. Ответчики отныне имеют возможность обжаловать в военном суде решения об их заключении под стражу. В их сообщении разъяснялось, что это является частью недавних изменений процедуры обжалования, касающихся лиц, содержащихся под стражей на территориях за совершение преступлений против безопасности. ("Гаарец", 21 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 20 и 21 октября 1992 года)
40. 21 октября 1992 года представитель поселенцев с оккупированных территорий призвал к приостановлению мирных переговоров в Вашингтоне после инцидентов, в ходе которых в Хевроне два солдата получили огнестрельные ранения. ("Ат-Талиа", 22 октября 1992 года)
41. По сообщениям, 22 октября 1992 года генерал Ехуд Барак, начальник штаба израильской армии, заявил о том, что в последнее время произошло значительное увеличение числа столкновений на оккупированных территориях, особенно в секторе Газа. Это частично объясняется голодовкой, объявленной палестинскими заключенными. ("Ат-Талиа", 22 октября 1992 года)

/...

42. 23 октября 1992 года было сообщено о том, что в ближайшее время силы ИДФ начнут применять пули, начиненные солью ("солевые пули"), в случае волнений и демонстраций на территориях. По сообщениям, эти пули вызывают ожоги на теле, которые сохраняются в течение одного или двух дней. ("Гаарец", 23 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 25 октября 1992 года; эта информация также была помещена в "Аль-Фаджр", 2 ноября 1992 года.) Также 23 октября 1992 года полковник Авраам Бехер, который отвечает за тыл Южного командования, заявил на чрезвычайном заседании руководителей поселений из этого района о том, что частотность проникновений в поселения в секторе Газа является гораздо более высокой, чем в других районах конфронтации в стране.

43. 29 и 30 октября 1992 года было сообщено о том, что по подозрению в совершении различных преступлений против безопасности были арестованы восемь палестинцев: два - из Абвайна, один - из Дейр Абу Мисаала, один - из Бейт-Ликий близ Рамаллаха и четыре - из деревни Тамун близ Дженина. ("Аль-Фаджр", 2 ноября 1992 года)

44. 2 ноября 1992 года Израильский информационный центр по правам человека "Бецелем" сообщил о том, что со времени начала "интифады" было издано более 14 000 распоряжений об административном задержании палестинцев с оккупированных территорий. В своем докладе, опубликованном 28 октября 1992 года и озаглавленном "Под стражей без суда и следствия: административное задержание на оккупированной территории со времени начала "интифады", "Бецелем" заявил, что большинство заключенных в течение шести месяцев содержались под стражей без суда и следствия. ("Аль-Фаджр", 2 ноября 1992 года)

45. 3 ноября 1992 года было сообщено о том, что ИДФ арестовали в Хан-Юнисе (сектор Газа) несколько подростков, находившихся в розыске. По обвинению в принадлежности к организации "Фатах" был также арестован Махмуд Аджадж, 24 лет, из Куфр-Сура близ Тулькарма. ("Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года)

46. По сообщениям, полученным 4 ноября 1992 года, представители, близкие к исламскому движению, работали над созданием палестинского порта в Газе и с этой целью вступили в контакт с гражданской администрацией в секторе Газа. ("Гаарец", 4 ноября 1992 года)

47. 4 ноября 1992 года генерал-майор Дэни Ротшильд, координатор министерства обороны по вопросам деятельности на территориях, выступая в комитете кнессета по иностранным делам и обороне, заявил, что исламские организации на территориях по сравнению с ООП получают финансовую помощь в большем объеме, причем не только от Ирана, но и от Саудовской Аравии. Он отметил, что экономическое положение палестинцев на территориях ухудшается, поскольку в ряде случаев на работу в Израиле вместо палестинцев теперь принимаются новые иммигранты. Он также отметил, что переводы средств семьям от родственников за рубежом, которые были прекращены во время войны в Заливе, в большинстве случаев не возобновились. ("Джерузалем пост", 5 ноября 1992 года)

/...

48. 5 ноября 1992 года в Израиле в ходе специального ночного рейда полиции были арестованы 100 жителей территорий, не имевших при себе действительных пропусков. ("Гаарец", 6 ноября 1992 года.) Также 5 ноября ИДФ, по сообщениям, провели широкую кампанию арестов в деревне Мазлия близ Дженина. В ходе рейда были арестованы два активиста организации "Черные пантеры", которые находились в розыске. ("Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года)

49. 10 ноября 1992 года было сообщено о том, что Организация Объединенных Наций расширит масштабы своей экономической деятельности на территориях в координации с правительством Израиля путем инвестирования 20 млн. долл. США в проекты и фонды. ("Гаарец", 10 ноября 1992 года)

50. 11 ноября 1992 года глава администрации бригадный генерал Гади Зохар сообщил палестинским журналистам, что бюджет гражданской администрации Западного берега на цели развития на 1993 год составляет порядка 51 млн. долл. США, что представляет собой увеличение более чем на 150 процентов по сравнению с суммой, планировавшейся в начале года. Впервые бюджет на цели развития предусматривал выделение средств на крупные долгосрочные проекты, включая приблизительно 3,05 млн. долл. США на проект по удалению сточных вод в Наблусе и приблизительно 2,3 млн. долл. США на совершенствование систем удаления сточных вод в Дженине, Тулькарме и Эль-Бира. За последние 18 месяцев было выдано 180 разрешений на строительство новых фабрик и предприятий, 80 из которых в настоящее время функционируют, а 22 должны быть построены в течение ближайших 12 месяцев. ("Джерузалем пост", 12 ноября 1992 года.) В тот же день, 11 ноября 1992 года, ИДФ арестовали в Наблусе разыскиваемого "активиста организации "Черные пантеры" Халила Кайима, 28 лет. ("Ат-Талиа", 12 ноября 1992 года и "Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года)

51. 12 ноября 1992 года командующий центральным округом генерал-майор Дани Ятом заявил в интервью арабской службе израильского телевидения, что за период, прошедший с начала года, количество скрывающихся палестинцев сократилось с 450 до 150 и что их число продолжает сокращаться. Он заявил, что число террористических нападений и инцидентов с бросанием камней на Западном берегу за первые 10 месяцев 1992 года сократилось на 23 процента, несмотря на их вспышку в октябре. Было сообщено, что на выборах студенческого совета университета Бир-Зейт "Национальный список" получил 67 процентов голосов, поскольку группы, примыкающие к ООП, объединились, несмотря на свои позиции по вопросу о мирном процессе, чтобы нанести поражение кандидатам из двух исламских списков. Эти выборы в университете проводились впервые более чем за пять лет. Университет, который был закрыт на протяжении более четырех лет, был открыт вновь в 1992 году. ("Гаарец", 12 ноября 1992 года; "Джерузалем пост", 13 ноября 1992 года; эта информация упоминалась также в "Ат-Талиа", 19 ноября 1992 года)

52. 12 ноября 1992 года было сообщено, что заместитель министра обороны Мордехай Гур указал, что по причине роста применения оружия жителями территорий ИДФ ввели более строгие положения, регулирующие применение огнестрельного оружия в случае угрозы жизни военнослужащих. ("Гаарец", 12 ноября 1992 года; "Ат-Талиа", 19 ноября 1992 года)

/...

53. 24 ноября 1992 года было сообщено, что Служба общей безопасности и ИДФ недавно выявили и арестовали двух членов террористических ячеек, которые были причастны к насильственным действиям в лагере беженцев Айда и в деревне Эль-Хадер. Обе ячейки действовали на Западном берегу. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 25 ноября 1992 года; эта информация упоминалась также в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

54. 25 ноября 1992 года в Хан-Юнисе были арестованы два разыскиваемых члена "ФАТХ" Ахмед Ата Шураб и Сабри Фахад аль-Наджар. ("Гаарец", 27 и 29 ноября 1992 года)

55. 25 ноября 1992 года было сообщено, что движение "Мир - сейчас" обратилось в канцелярию премьер-министра и в министерство образования, пытаясь воспрепятствовать созданию университета в поселении Элкана. По словам Амирама Гольдблума, одного из лидеров движения, университет Нью-Хейвен, Уэст-Хейвен, Коннектикут, планировал совместно с Тель-Авивским биотехническим институтом открыть в Элкане филиал университета Нью-Хейвен, по окончании которого студенты могли бы получать дипломы этого американского университета. Университет планировалось открыть в феврале 1993 года, и, по словам Гольдблума, были получены необходимые разрешения от бывшего министра образования Зевулуна Хаммера. Нынешний же министр образования Шуламит Алони ясно заявил, что Израиль не согласится на осуществление этой программы. Согласно планам в феврале к обучению должны были приступить 2000 студентов, а за три последующих года их число должно было возрасти до 7000. Гольдблум указал, что его организация выступает против строительства учебного заведения потому, что "любой проект на территориях основывается на политике апартеида". ("Джерузалем пост", 25 ноября 1992 года)

56. 25 ноября 1992 года было сообщено, что жертвы взрыва гранаты в старом городе Иерусалима 16 ноября 1992 года, видимо, не получают от государства компенсации, поскольку действующие законы предусматривают выплату компенсации только жертвам арабских, а не еврейских террористических нападений. По мнению Ассоциации за гражданские права в Израиле, закон о компенсации жертвам враждебных действий 1970 года является "дискриминационным" и должен быть изменен, с тем чтобы он охватывал и инциденты, причиной которых является еврейский экстремизм. Закон предусматривал, что право на государственную компенсацию имеют только те лица, которые пострадали в результате нападений сторон, "враждебных Израилю". ("Джерузалем пост", 25 ноября 1992 года)

57. 26 ноября 1992 года генеральный инспектор полиции Яков Тернер заявил еврейским жителям Старого города Иерусалима, что с 27 ноября 1992 года в мусульманском квартале Старого города будет открыт новый пост полиции. За три дня до этого, после нападения с холодным оружием на студента ешивы Атерека Коханима, он обещал, что будет незамедлительно расширено присутствие полиции, что будет создан дополнительный передовой пост и что будет увеличена также численность гражданской охраны. ("Джерузалем пост", 24 и 27 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 26 ноября 1992 года.) В тот же день, 26 ноября 1992 года, генеральный инспектор полиции Яков Тернер подтвердил, что нападение с применением гранаты на мясном рынке в старом городе Иерусалима 16 ноября 1992 года совершил еврей. В этом инциденте погиб

/...

один престарелый палестинец, еще десять палестинцев были ранены. Тернер не представил никакой дополнительной подробной информации. ("Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

58. 29 ноября 1992 года было сообщено, что Ассоциация за гражданские права в Израиле отозвала свою петицию, поданную в Верховный суд, после того, как канцелярия государственного прокурора согласилась дать разрешение на то, чтобы приезжающие супруги и дети палестинских жителей могли оставаться на территориях. Данное согласие означало, что супругам и детям, которые уже были депортированы или покинули страну добровольно, будет разрешено вернуться и обратиться с просьбами о предоставлении возобновляемых шестимесячных виз на проживание, те же из них, которые все еще находятся на территориях, могут обратиться с просьбами о предоставлении таких виз на месте. Ранее супруги и дети жителей территорий, не проживающие на территориях, должны были покидать территории и вновь обращаться с просьбой о предоставлении визы из-за рубежа. Речь в данном случае идет приблизительно о 1000 человек. Данное согласие по сути продлевает период, предусмотренный аналогичным решением, принятым в 1990 году, но в то же время оно носит более либеральный характер, поскольку относится как к мужьям, так и женам жителей и допускает, чтобы лица, имеющие визы, работали. Эти меры были распространены также и на сектор Газа. Лицам, имеющим визы, уже разрешается участвовать в системе медицинского страхования гражданской администрации, а дети, имеющие визы, могут посещать местные школы. ("Гаарец", 27 и 29 ноября 1992 года; "Джерузалем пост", 27 и 29 ноября 1992 года)

59. 30 ноября 1992 года было сообщено, что Служба общей безопасности арестовала 30 членов "Исламского джихада" в Хевроне, Рамаллахе и в северной части района Западного берега ("Аль-Фаджр", 7 декабря 1992 года). В тот же день, 30 ноября 1992 года, движение "Мир - сейчас" и Совет "Еша" (Совет еврейских общин Западного берега и сектора Газы) опубликовали значительно отличающиеся друг от друга оценочные данные о числе евреев, проживающих на территориях. Как указывает движение "Мир - сейчас", которое на пресс-конференции, состоявшейся в Иерусалиме, ознакомило присутствующих с результатами подробного исследования демографического положения на территориях, к концу 1992 года на территориях будет проживать приблизительно 110 000 евреев. Один из руководителей движения Цали Решеф заявил, что поселенцы составляют лишь 6 процентов общей численности населения территорий. По данным же Совета "Еша", в поселениях уже проживает 127 000 евреев. Исследование движения "Мир - сейчас" содержало также следующие данные:

а) к концу года на территориях будет проживать 1,9 млн. палестинцев. Через год с небольшим их число превысит 2 млн., а к 2000 году достигнет 2,25 млн. человек. (В мае население Израиля в пределах "зеленой линии" составляло более 5 млн. человек, евреев среди них было приблизительно 4,1 млн.;

б) на территориях имеется 398 палестинских поселений и 144 еврейских поселения. Еврейские поселения на территориях невелики, в 107 из них проживает менее, чем по 500 человек;

/...

с) приблизительно 60 000 из 100 000 поселенцев, проживавших на территориях в начале 1992 года, решили жить там, чтобы воспользоваться стимулами, предоставляемыми правительством. Остальные поселенцы руководствовались националистическими или религиозными мотивами;

d) в пересчете на каждый шекель (израильская валютная единица, равная 100 агорам), израсходованный в поселения, 96,5 агор расходовалось на нужды евреев, и лишь 3,5 агор - на нужды палестинцев, проживающих на территориях;

e) палестинское население территорий за 1990/91 год возросло на 5 процентов, что является самым значительным коэффициентом прироста, зарегистрированным с 1967 года;

f) за последние несколько лет тенденция к эмиграции палестинцев замедлилась, и данные за последние два года (после войны в Заливе) свидетельствуют о беспрецедентном росте иммиграции. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 декабря 1992 года)

2. Инциденты связанные с восстанием палестинского населения против оккупации

a) Список палестинцев, убитых военнослужащими или израильскими гражданскими лицами

60. В таблицах используются следующие сокращения названий газет:

АФ - "Аль-Фаджр"
АТ - "Ат-Талиа"
Г - "Гаарец"
ДП - "Джерузалем пост"

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
6 сентября 1992 года	Джабар Абу Хасиб или Хеир ад-Дин Мустафа Самара, 18 лет	Кафр Тамун, Западный берег	Застрелен военными, которые открыли огонь при забрасывании камнями их транспортных средств. (ДП, 7 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 14 сентября 1992 года)
9 сентября 1992 года	Абдулла Ахмед Махмуд Хамарши, 16-19 лет, или Абдалла Ахмед Мибаш	Яабед, Западный берег	Застрелен при попытке к бегству после отказа выполнить приказ остановиться. Он и несколько других молодых людей с ножами, топорами и цепями были схвачены, согласно некоторым источникам, при написании лозунгов на

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
			школьной стене. (Г, ДП, 10 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 10 сентября 1992 года, и АФ, 14 сентября 1992 года)
10 сентября 1992 года	Аттия Абу Самхадана, 20 или 25 лет; Ахмед Абу Ишибан (или Шейбан), 19 или 22 года	Лагерь беженцев Шабура (сектор Газа)	Оба убиты в перестрелке с военнослужащими. Принадлежали к группе "Ястребов ФАТХа". Были вооружены, разыскивались за нападения на других палестинцев и ИДФ. (Г и ДП, 11 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 14 сентября 1992 года)
14 сентября 1992 года	Мохаммед Сулейман (или Саид) ас-Саади, 20 лет	Лагерь беженцев Дженин, Западный берег	По сообщению представителей армии, был замечен в деревне Буркин с ружьем. После того, как не выполнил приказ остановиться, был застрелен сотрудниками пограничной полиции в штатском. Долгое время разыскивался Службой общей безопасности. (Г, 15 и 16 сентября 1992 года, ДП, 15 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 21 сентября 1992 года)
23 сентября 1992 года	Имя не сообщается	Бир-Зейт, Западный берег	Застрелен, когда не выполнил приказ остановиться, после того, как он и ряд других жителей забросали камнями патруль ИДФ. (Г, 24 сентября 1992 года)
26 сентября 1992 года	Файсаль (ас-) Саид Абу Сархан (или Сирхан), 18 лет	Обадейя, Западный берег	По сообщениям представителей армии, застрелен патрулем ИДФ после того, как он совместно с группой из восьми других молодых людей забрасывал камнями солдат и отказался подчиниться приказу остановиться. (Г, ДП, 27 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 1 октября 1992 года, и АФ, 5 октября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
30 сентября 1992 года	Аймон Абдель Хамид, 22 года	Альхам, северный Иерусалим	Застрелен при нападении на офицера ИДФ с топором и ножом на автобусной остановке в Иерусалиме (Г, ДП, 1 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 1 октября 1992 года)
30 сентября 1992 года	Иман Кирбауи, 22 года	А-Рам	Застрелен при нападении на офицера ИДФ с топором и ножом на автобусной остановке в Иерусалиме (Г, 1 октября 1992 года; ДП, 1 и 2 октября 1992 года)
1 октября 1992 года	Рамаз Абд аль- Афу Абдель Хафез, 17 лет	Анза, Западный берег	Скончался в больнице при неясных обстоятельствах. ИДФ выясняет, не связана ли его смерть с инцидентом, в ходе которого в патруль ИДФ была брошена бутылка с зажигательной смесью, и солдаты открыли огонь по нападающим.
2-3 октября 1992 года	Анвар Матар, 15 лет	Саир, Западный берег	Застрелен пограничной полицией, когда группа людей, бросавших камни во время палестинских демонстраций в поддержку голодовки, объявленной заключенными, лишенными свободы по соображениям безопасности, отказалась подчиниться приказу остановиться (ДП, 4 октября 1992 года)
3 октября 1992 года	Мохаммед (Садик Махмуд) Камель Акмилль по кличке "Так-Так", 19 или 20 лет	Кабатия, Западный берег	Убит военными. По сообщениям, был членом банды "Черные пантеры", разыскивался за убийство палестинцев. (Г, ДП, 4 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 8 октября 1992 года, и АФ, 12 октября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
3 октября 1992 года	Бадр Ахмед Шафа Назаль, 26 лет	Кабатия, Западный берег	Бросал камни в солдат, когда те пытались схватить Мохаммеда Камеля. По сообщениям, солдаты приказали ему остановиться и когда он отказался, они застрелили его. (Г, ДП, 4 октября 1992 года; об этом сообщается также в АТ, 8 октября 1992 года, и АФ, 12 октября 1992 года)
9-10 октября 1992 года	Омар Ахмед Абдалла Бейта, Хамаиб, 23 года, или Амер Ахмад Джабр Хамаед	Бейта, Западный берег	Убит военнослужащими ИДФ, когда бросал в них камни и бутылки с зажигательной смесью. (Г, 11 октября 1992 года; об этом сообщается также в АФ, 19 октября 1992 года)
11-12 октября 1992 года	Риад Фарид Зеер, 20 лет, Риад Сариб Зиядор Риад Гази аз-Зир, 19 лет	Сальфит, Западный берег	Смертельно ранены, вероятно, военнослужащими, когда войска открыли огонь по палестинцам, забрасывавшим камнями армейский пост в Сальфите. (Г, ДП, 13 октября 1992 года; об этом сообщается также в АТ, 15 октября 1992 года, и АФ, 19 октября 1992 года)
11-12 октября 1992 года	Юнис Махмуд Тсайдан, 17 лет, Муаз Юнис Тсайдамор Мортаз Юнис Сайдам	Лагерь беженцев Нусейрат, сектор Газа	Ранен 11 октября 1992 года во время беспорядков и скончался в больнице на следующий день. (Г, ДП, 13 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 15 октября 1992 года, и АФ, 19 октября 1992 года)
11-12 октября 1992 года	Зиад Махмад Дагиш, 13 или 17 лет	Лагерь беженцев Нусейрат, сектор Газа	По словам местных жителей, был застрелен военными, однако ИДФ утверждают, что причина его смерти не ясна. (Г, ДП, 13 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 15 октября 1992 года, и АФ, 19 октября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
13 октября 1992 года	Фарадж ас-Суси, 13 лет, или Фарадж Зиад Суфи	Город Газа	Скончался от огнестрельного ранения в голову, нанесенного 10 октября при разгоне войсками демонстрации, которая приобрела насильственный характер. (Г, ДП, 14 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 15 октября 1992 года, и АФ, 19 октября 1992 года)
14 октября 1992 года	Анвар Зараи Насер (или Зари Наср) Далай, 20 лет, или Салай, 24 года	Хан-Юнис, сектор Газа	Член "Ястребов ФАТХа". Убит в перестрелке с ИДФ. Открыл огонь по военным из автомата Калашникова. (Г, ДП, 15 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 15 октября 1992 года, и АФ, 19 октября 1992 года)
14 октября 1992 года	Тахсеен Абу Шабна, 18 лет, или Тахсеен Ахмед Абу Шахма Захлум, 16 лет	Хан-Юнис, сектор Газа	Застрелен военными во время беспорядков. (Г, ДП, 15 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 15 октября 1992 года, и АФ, 19 октября 1992 года)
16 октября 1992 года	Мустафа (Али Мусса) Обейдат, 23 года	Джебель- Мукабер, Восточный Иерусалим	Скончался от огнестрельных ран, нанесенных полицией 10 октября 1992 года во время демонстрации в поддержку голодовки заключенных (Г, 18 октября 1992 года; ДП, 18 и 22 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 22 октября 1992 года, и АФ, 26 октября 1992 года)
20 октября 1992 года	Адель Мохамед	Ахраба, Наблус	Скончался от ран, нанесенных во время столкновения с военнослужащими ИДФ за три недели до этого. (АФ, 26 октября 1992 года)
23 или 24 октября 1992 года	Исса аль-Хатиб, 18 лет, или Исам Хатиб	Эль-Бира, Западный берег, или Эр-Рам, Иерусалим	Скончался от ран, нанесенных 10 октября 1992 года. Военнослужащие ИДФ стреляли в него после того, как он восемь раз бросал в них камни с близкого

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
			расстояния. (Г, 25 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 26 октября 1992 года и 2 ноября 1992 года)
30-31 октября 1992 года	Хиссам или Хишам Амад Абу Амер, 26 лет	Хан-Юнис, сектор Газа	Палестинские источники заявляют, что он был застрелен в столкновении с силами безопасности. Амер был членом групп "Из эд-Дин аль-Кассам" - вооруженного крыла движения Хамас. ИДФ отклонили обвинения, однако проводят расследование. (Г, ДП, 1 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 2 ноября 1992 года)
3 ноября 1992 года	Халима Иреиди, 60 лет	Хусан, близ Бейт-Лахма	Скончалась от сердечного приступа, была свидетелем того, как военнослужащие открывали огонь по Джамалю Хамаме 19 октября 1992 года. Коллапс наступил после драки с солдатами, которые пытались не дать ей помочь юноше. (АФ, 9 ноября 1992 года, и АТ, 19 ноября 1992 года)
11 ноября 1992 года	Иссам Мухаммед Муаммар, 20 лет, Мустафа Обейд Ашур, 59 лет	Хан-Юнис, сектор Газа	Оба были застрелены военными во время демонстраций в связи с похоронами убитого военными в тот же день, ранее скрывавшегося Нихада Муаммара. (Г, ДП, 12 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 12 ноября 1992 года, и АФ, 16 ноября 1992 года)
11 ноября 1992 года	Нихад Мусса Муаммар, 18 лет	Абасан, или Хан-Юнис, сектор Газа	Убит военными после того, как он и два других человека бросили гранату в военнослужащих и обстреляли их из автомата Калашникова. (Г, ДП, 12 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 12 ноября 1992 года, и АФ, 16 ноября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
11 ноября 1992 года	Ибрагим Мохаммед Абдель Хамид Халиль, 15 лет	Бейт-Омар, Западный берег	Застрелен военными, когда он с другими юношами бросал камни в автомобили на дороге Бейт-Лахм-Хеврон. Скончался в больнице. (Г, ДП, 12 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 12 ноября 1992 года, и АФ, 16 ноября 1992 года)
13 ноября 1992 года	Эяд Ибрагим Мусак Миср, 17 или 18 лет	Хеврон, Западный берег	Застрелен за отказ подчиниться приказу остановиться, когда военные схватили людей в масках, бросающих камни. (ДП, 15 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 16 ноября 1992 года)
13-14 ноября 1992 года	Юнис Хикмет, Сака, 28 лет	Наблус, Западный берег	Предполагается, что вместе с двумя другими лицами был ранен из огнестрельного оружия после того, как они не подчинились приказу остановиться. Скончался в больнице от пулевых ран. В течение четырех лет разыскивался армией. Был похоронен, прежде чем ИДФ смогли опознать его. Был опознан арабским журналистом. (Г, ДП, 15 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 23 ноября 1992 года)
20-21 ноября 1992 года	Амин Мухаммед Рахаль, 29 лет, Ахмед Мустафа Ассад Дака, 21 год, по кличке "аль- Ких"	Аррабе, Западный берег	Застрелены при попытке открыть огонь по солдатам. Однако, по словам женщины, заявляющей, что она видела все своими глазами, они не оказывали сопротивления, когда по ним был открыт огонь. Оба в течение 18 месяцев разыскивались армией. (Г, ДП, 22 и 23 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 26 ноября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
20-21 ноября 1992 года	Ауад Каразан, 22 года	Буркин, Западный берег	Застрелен в Силат аль-Харития при попытке бросить гранату в военных. При нем были обнаружены пистолет и боеприпасы. Разыскивался армией. (Г, 22 и 23 ноября 1992 года; ДП, 23 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 23 ноября 1992 года)
20-21 ноября 1992 года	Ашраф Абу Хайя, 20 лет	Бани- Сухейла, сектор Газа	Военные застрелили его после того, как часовые на передовом посту обнаружили, что он "собирается стрелять в солдат". При нем был заряженный пистолет. (Г, 22 и 23 ноября 1992 года; ДП, 22 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 30 ноября 1992 года)
23 ноября 1992 года	Анджад Джабаль, 12 лет или Анджад Абд а-Разак Джебед	А-Рам, Западный берег	Был убит после того, как вышел из автобуса, чтобы идти в школу, вблизи которой проходила демонстрация, сопровождавшаяся бросанием камней. Командир причастного к данному инциденту подразделения был отстранен от должности после того, как было определено, что он явно действовал в нарушение ранее полученных приказов в отношении данной операции. По сообщениям, военная полиция расследует данный инцидент. (Г, 24-26 ноября 1992 года; ДП, 24 и 25 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 26 ноября 1992 года, и АФ, 30 ноября 1992 года)
27-28 ноября 1992 года	Ахмад аль-Хусари, 23 года	Шейх-Радван, сектор Газа	Был смертельно ранен, когда солдаты открыли огонь по людям, бросающим камни. (Г, ДП, 29 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 30 ноября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
29 ноября 1992 года	Массад Имуни Мухаммед Рамадан, 17 лет, или Уиссам Рамадан Хеймуни, 19 лет	Хеврон, Западный берег	Был застрелен военными, когда бросал камни в израильские автомашины и жег автопокрышки. Рамадан отказался подчиниться приказу остановиться, когда к нему приблизились солдаты, "начавшие действовать". (Г, ДП, 30 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 7 декабря 1992 года)

b) Список других палестинцев, убитых во время оккупации

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
28-29 августа 1992 года	Осама аль-Басьюни, 26 лет	Лагерь беженцев Шати, сектор Газа	Скончался в результате побоев, нанесенных палестинцами в масках. (ДП, 30 августа 1992 года)
31 августа 1992 года	Мохаммед аль-Фара, 20 лет, или Заки Мохаммед Ахмед Кади Кда, 30 лет	Хан-Юнис, сектор Газа	Задушен после того, как за два дня до этого был похищен из собственного дома мужчинами в масках, или скончался в больнице после огнестрельных ранений и побоев. (Г, ДП, 1 сентября 1992 года)
2 сентября 1992 года	Раджиб Салим, 26 лет, или Наджва Рада Салим Халаф (женщина)	Лагерь беженцев Хан-Юнис, сектор Газа	Зарезана или убита выстрелом в голову. (Г, ДП, 3 сентября 1992 года)
2 сентября 1992 года	Баха (Сулейман Мухаммед) Сабри, 47 лет (женщина)	Калькилия, Западный берег	Убита холодным оружием. Причины убийства неясны. (Г, ДП, 3 сентября 1992 года)
4-5 сентября 1992 года	Ибрагим Хасми Сальме, 20-26 лет	Лагерь беженцев Хан-Юнис, сектор Газа	Застрелен. На теле имеются следы насилия. (Г, ДП, 6 сентября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
4-5 сентября 1992 года	Равиа Тсафи	Хан-Юнис, сектор Газа	Убит холодным оружием. (Г, ДП, 6 сентября 1992 года)
6 сентября 1992 года	Мохаммед Юнис эр-Рашидия, 24 года	Текоа, Западный берег	Погиб при взрыве взрывчатого вещества, которое держал в руках, в районе военной подготовки к юго-востоку от Бейт-Лакха. Ведется расследование. (Г, ДП, 7 сентября 1992 года)
8 сентября 1992 года	Юсеф Джуба, 42 года, или Юсеф Акаль Махмуд Джука Зукейр Битар, 30 лет, или Зуир Бадир Халами	Газа	Оба тела обнаружены на окраине Шейх-Радвана со следами побоев и ножевыми ранами, за неделю до этого оба были похищены. (Г и ДП, 9 сентября 1992 года)
9 сентября 1992 года	Фадва Шадор, 44 года, или Фадва Ассад Садид	Иллар, Западный берег	Застрелен. (Г, ДП, 10 сентября 1992 года)
9 сентября 1992 года	Джалил Таха, 22 года, или Амджад Мохаммед Таха	Иллар, Западный берег	Застрелен. (Г, ДП, 10 сентября 1992 года)
11-12 сентября 1992 года	Сабри Абу Рахман, 40 лет	Нусейрат, сектор Газа	Застрелен. (ДП, 13 сентября 1992 года)
11-12 сентября 1992 года	Айша Мухаммед Абд Тсана или Айша Абдель- Хади, 42 года, или Шакри Мухаммед Карим Шат, 50 лет	Лагерь беженцев Хан-Юнис, сектор Газа	Застрелен или убит холодным оружием. (Г, 13 и 14 сентября 1992 года; ДП, 13 и 14 сентября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
13 сентября 1992 года	Махмуд Раджеб Салиби, 37 лет или Мухаммед Раджиуб, 33 года	Лагерь беженцев Нусейрат или лагерь беженцев Шати, сектор Газа	Зарезан или застрелен нападшим на него человеком в маске. (Г, ДП, 14 сентября 1992 года)
17 сентября	неопознан	Бурка, Западный берег	На теле имеются следы ожогов. (Г, 18 сентября 1992 года)
19 сентября 1992 года	Хальми Каркари, 45 лет	Салим, Западный берег	На теле имеются следы насилия. Ведется расследование. (ДП, 22 сентября 1992 года)
20 сентября 1992 года	Интисар Наджа, 23 года, или Ибтисам Исмаил Махмуд аль-Наджар (женщина)	Деир-эль- Бала, сектор Газа	Застрелена мужчинами в масках. На теле имеются следы ожогов. (Г, ДП, 21 сентября 1992 года)
20 сентября 1992 года	Мухаммед Джуха, 42 года	Эль-Бурейдж, сектор Газа	Застрелен мужчинами в масках. (ДП, 21 сентября 1992 года)
21 сентября 1992 года	Рияд Кирбани или Рияд аль-Нуби, 35 лет, или Ризк Нубани, 30 лет	Луббон- Шаркия (или Лубан), Западный берег	Смертельно ранен при взрыве в руках самодельной бомбы, которую он устанавливал вблизи поселения Эли. (Г и ДП, 22 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в Аф, 28 сентября 1992 года)
22 сентября 1992 года	Халед Джалус, 26 лет	Хан-Юнис, сектор Газа	Застрелен мужчинами в масках. (Г, ДП, 23 сентября 1992 года)
22 сентября 1992 года	имя не сообщается, около 30 лет	Восточный Иерусалим	Избит и убит выстрелом в голову. Тело было завернуто в полимерную пленку. (Г, ДП, 23 сентября 1992 года)
25-26 сентября 1992 года	Фарук Исмаил Джабри	Лагерь беженцев Хан-Юнис, сектор Газа	Убит мужчинами в масках при неясных обстоятельствах. (Г, 27 сентября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
27-29 сентября 1992 года	Анас (аль)-Ашкар, 28 лет	Лагерь беженцев Нусейрат, сектор Газа	Застрелен двумя мужчинами в масках. (Г, ДП, 30 сентября 1992 года)
27-29 сентября 1992 года	имя не сообщается	Район Хеврона, Западный берег	Скончался после избияния десятком местных жителей. Ведется расследование. (ДП, 30 сентября 1992 года)
30 сентября 1992 года	Мохаммед Катармеш или Хушам Хасан Мохаммед аль-Катрус, 24 года	Лагерь беженцев Нусейрат, сектор Газа	Застрелен в Рафахе. (Г, ДП, 1 октября 1992 года)
1 октября 1992 года	Амар Хаик, 27 лет	Газа	Застрелен мужчинами в масках. (ДП, 2 октября 1992 года)
3-4 октября 1992 года	Мохаммед Абу Амра, 25 лет	Лагерь беженцев Рафах, сектор Газа	Ранен выстрелом в голову, стреляли мужчины в масках, скончался в больнице. (ДП, 4 октября 1992 года)
6-7 октября 1992 года	Хасан Бальхама, Хасан Салах или Хасан Салех Барахма, 20 лет	Анза, Западный берег	Скончался от ран, полученных при взрыве, происшедшем при невьясненных обстоятельствах. (Г, ДП, 8 октября 1992 года; об этом сообщается также в АТ, 8 октября 1992 года, и АФ, 12 октября 1992 года)
6-7 октября 1992 года	Муса Шавиф	Акрабе, Западный берег	Погиб в результате взрыва при изготовлении взрывного устройства. (Г, ДП, 8 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 12 октября 1992 года)
14 октября 1992 года	Хусейн Намр Муса Обейдат, Хусейн Асад Обейдет, 26 лет	Джебель Мукабер, Восточный Иерусалим	Скончался от острого сердечного приступа в заключении. (ДП, 15 октября 1992 года; ДП, 16 октября 1992 года; Г, ДП, 18 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АТ, 15 октября 1992 года, и АФ, 26 октября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
16-17 октября 1992 года	Хусейн Мохаммед Машкар, 35 лет	Лагерь беженцев Аскар, Западный берег	Все трое были застрелены, тела обнаружены в автомашине в центре деревни Мисилия к югу от Дженина. (Г и ДП, 18 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 26 октября 1992 года)
	Хусейн Саалех, 26 лет, или Хусейн Абул аль- Фатах Салах	Кафр-Дан, Западный берег	
	Джамаль Букри аль-Барут, 34 года, аль- Барути или Хишам Баргути	Фахмах, Западный берег	
16-17 октября 1992 года	Омар Атеф (Исмаил) Арада или Арда, 18 или 19 лет	Аараба, Западный берег	Скончался в результате побоев. Обнаружен повешенным на дереве через три дня после исчезновения. Палестинцы заявляют, что убит израильским секретным подразделе- нием. (Г, ДП, 18 октября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 26 октября 1992 года)
18-19 октября 1992 года	Фрейх Абу-Либда, 40 лет	Рафах, сектор Газа	Застрелен. (ДП, 20 октября 1992 года)
18-19 октября 1992 года	Садер Шомали, 32 года	Рафах, сектор Газа	Застрелен. (ДП, 20 октября 1992 года)
21 октября 1992 года	Ахмед Салах Абу Саданех, 40 лет	Деир аль-Бала, сектор Газа	Связан и убит холодным оружием. (ДП, 22 октября 1992 года)
22 октября 1992 года	Якуб Мохаммед Фатри, 21 год, или Махмуд Муса Фатри	Лагерь Шабура, сектор Газа	Доставлен в больницу Насер со следами побоев и огнестрельными ранениями. (Г, ДП, 23 октября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
23-24 октября 1992 года	Фаузи (Диб) Иса, 36 лет	Шейк-Радван, сектор Газа	Зарезан неопознанными лицами; как сообщается, по политическим мотивам. (Г, ДП, 25 октября 1992 года)
23-24 октября 1992 года	Ибрагим Саид Ахмед Зивад, 30 лет	Силат аль- Хартия, Западный берег	Убит в собственной квартире мужчинами в масках. (Г, 25 октября 1992 года)
26 октября 1992 года	Абдель Азиз Хусейн Хамадан, 74 года	Деревня Каблан, Западный берег	Тело обнаружено вблизи наблусской больницы. (Г, 27 октября 1992 года)
27 октября 1992 года	Ахмед Мухаммед Аликир, 40 лет, или Ахмад Вакир, 42 года	Газа	Убит выстрелом в голову. (Г, ДП, 28 октября 1992 года)
27 октября 1992 года	Джалаль Халиль Хаман или Джалиль Хаман Абус Саед	Хан-Юнис, сектор Газа	Похищен и найден застреленным. (Г, ДП, 28 октября 1992 года)
30-31 октября 1992 года	Абдалла (Мусса Хаман) Зини, 37 лет	Хан-Юнис, сектор Газа	Похищен 29 октября 1992 года и обнаружен застреленным. (Г, ДП, 1 ноября 1992 года)
30-31 октября 1992 года	Ибрагим Абу Джуба, 39 лет	Город Газа	Убит выстрелом в голову. (Г, ДП, 1 ноября 1992 года)
1 ноября 1992 года	Джихад Нидаль Косама, 17 лет, или Надаль Джихад Исмаил аль-Кусама	Сектор Газа	Застрелен, на теле имеются следы побоев. (Г, ДП, 2 ноября 1992 года)
6-7 ноября 1992 года	Ахмад Халед Исмаил, 27 лет	Лагерь беженцев Рафах, сектор Газа	Застрелен. (ДП, 8 ноября 1992 года)
9-11 ноября 1992 года	Ияд Саедж, 27 лет	Газа	Застрелен неопознанными лицами. (ДП, 10 ноября 1992 года)

/...

Дата	Имя и возраст	Место жительства	Комментарии и источник информации
10 ноября 1992 года	Махмуд Мустафа Нимр, 55 лет	Газа	Застрелен мужчинами в масках. (Г и ДП, 11 ноября 1992 года)
12 ноября 1992 года	Набиль Абу Хадра, 38 лет	Лагерь беженцев Рафах, сектор Газа	Застрелен боевиками группы "Ястребы ФАТХа". (ДП, 12 ноября 1992 года)
13-14 ноября 1992 года	Абдель Хамид Хаваджи, 25 лет	Радван, сектор Газа	Тело обнаружено вблизи лагеря беженцев Шати. Полагают, что он был похищен мужчинами в масках за несколько дней до этого. (ДП, 15 ноября 1992 года)
13-14 ноября 1992 года	Валид (или Юсуф) Баракауи, 28 лет	Рафах, сектор Газа	Скончался в больнице от пулевых ранений, нанесенных неопознанными лицами. (Г, ДП, 15 ноября 1992 года)
16 ноября 1992 года	Абед Разак Адкайдек, 62 года, или Марзук а-Дакаи, 65 лет, или Абдул Разак Идкейдек, 71 год	А-Рам, Западный берег	Убит в результате взрыва гранаты в Мусульманском квартале Старого города Иерусалима. (Г, ДП, 17 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в АФ, 23 ноября 1992 года)
16 ноября 1992 года	Имя не сообщается	Кфар-Хас, Западный берег	Связан и сожжен. (Г, 17 ноября 1992 года)

с) Другие инциденты, связанные с восстанием

61. 27 августа 1992 года в зале здания гражданской администрации в Дейр-эль-Бала была взорвана самодельная граната. На Западном берегу вблизи перекрестка Тапуа была заброшена камнями израильская автомашина. Водитель был легко ранен осколками разбитого лобового стекла его автомобиля. Палестинские источники сообщили о ряде инцидентов с участием военнослужащих в Хан-Юнисе, Джабалии, Шати, Рамаллахе; сообщалось о ранении двух жителей. ("Гаарец", 28 августа 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 31 августа 1992 года).

/...

62. 28 и 29 августа 1992 года один палестинец был избит палестинцами в масках и скончался (см. список). В пост ИДФ в лагере беженцев Тулькарм была брошена бутылка с зажигательной смесью, после этого в лагере был объявлен комендантский час. В патруль ИДФ вблизи лагеря беженцев Джелазун (Западный берег) был брошен зажженный факел. В ходе прочесывания района была обнаружена еще одна готовая к применению бутылка с зажигательной смесью. На хевронской дороге камнями был ранен ехавший по ней израильский юноша. ИДФ объявили комендантский час в районе инцидента и произвели обыски. При следовании патруля ИДФ взорвалась мина, заложенная на обочине дороги вблизи деревни Боката на Голанских высотах. Жертв не было, но был поврежден автомобиль ИДФ. В Иерусалиме были подожжены четыре автомашины с израильскими номерами. ("Джерузалем пост", 30 августа 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 7 сентября 1992 года)

63. 30 августа 1992 года на арабского жителя Израиля напал неизвестный с металлическим прутом в районе Рамаллаха. Этот житель получил легкие ранения. Согласно палестинским источникам, два палестинца из города Газа получили ранения в результате инцидентов, связанных с бросанием камней. ("Гаарец", 31 августа 1992 года)

64. 31 августа 1992 года в больницу Насер было доставлено тело жителя Хан-Юниса (см. список). Израильский житель получил огнестрельное ранение в ногу, когда случайно заехал в лагерь для беженцев Балата (Западный берег) и вышел из своей машины. В лагере был установлен комендантский час. В деревне Эль-Кадер к югу от Бейт-Лакма в силы ИДФ была брошена самодельная бомба. Три зажигательных бомбы были брошены в автомобиль израильского поселенца к югу от Хеврона. Сообщений о пострадавших или материальном ущербе не поступало. Шестнадцатилетний араб из Иерусалима пытался ударить солдата ножом в спину. На солдате был бронежилет, и он не пострадал. Четыре (или пять) автомобиля с израильскими номерами были сожжены в различных частях Восточного Иерусалима. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 сентября 1992 года; об этом также сообщалось в "Аль-Фаджр" от 7 сентября 1992 года)

65. 1 сентября 1992 года в израильский автомобиль, проезжавший по дороге Калкилия-Наблус близ Азуна, были брошены две зажигательные бомбы. Сообщений об ущербе не поступало; силы ИДФ установили в Азуне комендантский час. Третья зажигательная бомба была брошена в армейский лагерь, расположенный напротив лагеря беженцев Дейшех в Бейт-Лакме (или в израильский автобус), однако пострадавших или материального ущерба не было (об этом сообщалось также в "Ат-Талиа" от 3 сентября 1992 года). В районе Хеврона в израильский автомобиль были брошены три зажигательные бомбы, которые не причинили никакого вреда. Согласно палестинским источникам, в Рамаллахе и Дженине имели место несколько инцидентов, связанных с бросанием камней. Два жителя лагеря беженцев Шати получили ранения. Полиция во время стрельбы в ходе преследования ранила в ногу жителя Дура в районе Хеврона. Еще один человек был арестован. Оба подозревались в краже автомобилей в этом районе. В Восточном Иерусалиме были подожжены три автомобиля, два из которых полностью сгорели. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 2 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 7 сентября 1992 года)

/...

66. 2 сентября 1992 года в больницу было доставлено тело жительницы Хан-Юниса (см. список). В Калкилии полиция проводит расследование по поводу смерти женщины, которая была убита ножом (см. список). Согласно палестинским источникам, в ходе инцидента в городе Газа получили ранения два жителя. Представитель сил ИДФ не сообщил о каких-либо ранениях в секторе Газа. Получил легкие ранения гид туристических групп, когда в его машину была брошена зажигательная бомба близ Новых ворот в старой части Иерусалима. Пограничная полиция арестовала двух человек из Хан-Юниса, которые находились в машине и имели две винтовки и боеприпасы ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 3 сентября 1992 года; об этом сообщалось в "Ат-Талиа" от 3 сентября 1992 года и "Аль-Фаджр" от 7 сентября 1992 года). Также 2 сентября 1992 года в армейский патруль в квартале Шабур города Рафах (сектор Газа) была брошена бутылка с зажигательной смесью. Никто не пострадал. Инциденты, связанные с бросанием камней, имели место, согласно сообщениям, в Рафахе и городе Газа. Два израильских солдата получили ранения. ("Аль-Фаджр", 7 сентября 1992 года)

67. 3 сентября 1992 года в деревне Джаус района Тулькарм был забросан камнями патруль сил ИДФ. Один солдат получил легкие ранения. (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 7 сентября 1992 года.) Согласно палестинским источникам, в ходе столкновений в лагерях беженцев в Хан-Юнисе и Джабалии получили ранения два жителя. ("Гаарец", 4 сентября 1992 года). Также 3 сентября 1992 года два молодых человека в масках угнали израильский автобус в Бейт-Лахии (сектор Газа) и приехали на нем в Хан-Юнис, где подожгли его, предварительно заставив всех пассажиров покинуть автобус. Был обстрелян армейский патруль в Рафахе, а в солдат, которые находились в том месте, было брошено взрывное устройство. Сообщений о пострадавших не поступало. Один солдат получил ранения после того, как в армейский патруль в деревне Джаус в районе Тулькарм были брошены камни. ("Аль-Фаджр", 7 сентября 1992 года)

68. За уикэнд 4 и 5 сентября 1992 года два жителя Хан-Юниса были убиты другими палестинцами (см. список). Несколько выстрелов в военный джип было сделано из проезжавшего арабского автомобиля близ Рафаха. Никто не пострадал. Нападавшим удалось скрыться. В Хевроне автомобиль сил ИДФ был забросан камнями, а один солдат получил легкие ранения от разбитого стекла. В ответ солдаты открыли огонь по бросавшим камни. Сообщений о пострадавших не поступало. Незнакомый человек ударил ножом и легко ранил учащегося Ешивы в мусульманском квартале Иерусалима. Пятнадцатилетняя девушка из Восточного Иерусалима напала на полицейского, который помешал ей войти в жилой комплекс на Храмовой горе. Полицейский получил очень легкие ранения, а девушка была арестована. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" от 7 сентября 1992 года.) Согласно палестинским источникам, в результате стрельбы со стороны сил ИДФ в лагерях беженцев Джабалия, Хан-Юнис, Шати и Нусейрат получили ранения четыре жителя сектора Газа. В Восточном Иерусалиме были подожжены два израильских автомобиля. ("Гаарец", 6 и 7 сентября 1992 года; "Джерузалем Пост", 6 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 14 сентября 1992 года)

/...

69. 5 сентября 1992 года солдаты сил ИДФ открыли огонь по бросавшим камни в Аль-Мазра Аль-Шаркия близ Рамаллаха, ранив в голову молодого человека. В израильский автомобиль старой части Рамаллаха была брошена бутылка с зажигательной смесью. Она взорвалась, не причинив никакого ущерба. ("Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

70. 6 сентября 1992 года был убит пастух из Текоа, когда он, по всей вероятности, нес взрывчатые материалы в военную учебную зону к юго-востоку от Бейт-Лакма (см. список). С ним был 10-летний мальчик, который получил легкие ранения. Солдатами был смертельно ранен житель Западного берега (см. список). Две израильские женщины получили легкие ранения от разбитого стекла, когда в их автобус близ Кафр-Ара недалеко от "зеленой линии" была брошена зажигательная бомба, которая не сработала. Четыре жителя сектора Газа и один житель Западного берега, согласно сообщениям, получили ранения, когда силы ИДФ открыли огонь в лагере беженцев Нусейрат. Один человек был арестован, а двоим удалось бежать после того, как пограничная полиция заметила подозрительный автомобиль, пассажиры которого пытались скрыться, когда полиция приблизилась к ним. В машине были обнаружены пистолеты, винтовки, боеприпасы и гранаты. ("Гаарец" и "Джерузалем Пост", 7 сентября 1992 года.) Также 6 сентября 1992 года солдаты стреляли пулями со слезоточивым газом и резиновыми пулями по молодежи, организовавшей демонстрацию в квартале Шаджаех в городе Газа. Сообщений о пострадавших не поступало. Также сообщалось о забрасывании камнями армейских патрулей. Несколько молодых людей было арестовано. Согласно армейским сообщениям, в машине в лагере беженцев Нусейрат (сектор Газа) патруль обнаружил бомбы и пулемет Карла Густава. Пытавшийся бежать из автомобиля палестинский юноша был арестован; у него, предположительно, имелся 9-мм пистолет. ("Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

71. 7 сентября 1992 года двое полицейских, мужчина и женщина, получили легкие ранения, когда их автомобиль был забросан камнями в Рамаллахе. В израильский автомобиль к западу от Рамаллаха была брошена зажигательная бомба. Сообщений о пострадавших или материальном ущербе не поступало. В Восточном Иерусалиме был подожжен автомобиль, которому был нанесен большой ущерб. ("Джерузалем Пост", 8 сентября 1992 года.) Также 7 сентября 1992 года в армейский патруль близ деревни Мугайер в районе Рамаллаха были брошены три бутылки с зажигательной смесью, а еще одна бутылка была брошена в армейский пост в лагере беженцев Джабалия (сектор Газа). Сообщений о пострадавших или материальном ущербе не поступало. Получили ранения два полицейских, когда камнями были разбиты стекла полицейского автомобиля в Рамаллахе. ("Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

72. 8 сентября 1992 года в городе Газа были обнаружены тела двух мужчин, похищенных недель ранее (см. список). Лица в масках в Хан-Юнисе стреляли и серьезно ранили 30-летнего мужчину. Согласно палестинским источникам, в ходе инцидентов получили ранения четыре жителя сектора Газа: лагерь беженцев Джабалия - 2; город Газа - 2. Представитель сил ИДФ не сообщал о каких-либо пострадавших из числа жителей сектора Газа. ("Гаарец" и "Джерузалем Пост", 9 сентября 1992 года)

/...

73. 9 сентября 1992 года пограничная полиция застрелила 16-летнего (или 19-летнего) палестинца в маске близ Дженина после того, как он и несколько других молодых людей в масках пытались скрыться, будучи застигнутыми в процессе написания призывов на стене школы (см. список). Два или три других молодых человека были ранены. В ходе преследования пограничная полиция открыла огонь, разбив заднее стекло проезжавшего микроавтобуса, в результате чего в трех пассажиров попали осколки стекла. После этого инцидента в деревне Яабед был установлен комендантский час. Близ Тулькарма были обнаружены тела двух застреленных жителей (см. список). (Об этих инцидентах также сообщалось в "Ат-Талиа" от 10 сентября 1992 года.) Согласно палестинским источникам, в результате открытой силами ИДФ стрельбы два жителя лагеря беженцев Хан-Юниса получили ранения. На короткое время было частично закрыто шоссе между Тель-Авивом и Иерусалимом, после того как на дорогу из автомобиля с номерами оккупированных территорий были брошены гвозди. Была проведена очередная ежемесячная забастовка, посвященная восстанию. ("Гаарец" и "Джерузалем Пост", 10 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 14 сентября 1992 года.) Также 9 сентября 1992 года три молодых человека пытались поджечь автомобиль в Иерусалиме. Один молодой человек, Нассер Джафар, 22 года, из Ас-Савахра Аш-Шаркея получил тяжелое ранение в голову, когда арестовывавшие его солдаты ударили его прикладом винтовки. В армейские патрули в Бейт-Риме близ Рамаллаха и в Дейр-эль-Балахе (сектор Газа) были брошены две бутылки с зажигательной смесью. Сообщений о пострадавших не поступало. ("Ат-Талиа", 10 сентября 1992 года; "Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

74. 10 сентября 1992 года были убиты два находившихся в розыске вооруженных лица, а третий был ранен и арестован в ходе перестрелки в Рафахе (см. список). Еще двоим, как предполагается, удалось бежать. (Об этом инциденте сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 14 сентября 1992 года.) В этом городе, в котором в течение трех дней был установлен комендантский час, произошли серьезные беспорядки, в ходе которых жители бросали камни в солдат в процессе того, как силы ИДФ осуществляли поиск вооруженных людей после совершения ими убийств. Согласно палестинским источникам, в ответ солдаты открыли огонь, ранив двух жителей. Был ранен в ногу 38-летний мужчина в Хан-Юнисе. Недалеко от старого города был избит несколькими арабскими подростками и получил легкие ранения водитель туристического автобуса. Этому человеку удалось освободиться и заставить нападавших отойти под угрозой оружия. В Восточном Иерусалиме в туристический автобус были брошены две зажигательные бомбы, не причинившие ущерба. Третья зажигательная бомба была брошена в израильский автобус в центре Хеврона, разбив лобовое стекло. Вооруженный двумя бомбами палестинец пытался атаковать пост ИДФ в секторе Газа. Он открыл огонь по посту, солдаты бросились его преследовать, но ему удалось бежать. Силы безопасности арестовали двух молодых людей в деревне Кусин, близ Наблуса. Один из них был ранен в ногу после того, как не подчинился приказу остановиться. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 11 сентября 1992 года.) Также 10 сентября 1992 года две бутылки с зажигательной смесью попали в израильский военный автомобиль в деревне Абуд близ Рамаллаха. Автомобиль получил повреждения. В деревне были проведены крупномасштабные обыски. ("Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

/...

75. 11 и 12 сентября 1992 года были убиты два человека (см. список). После убийства 10 сентября 1992 года в Рафахе двух беглецов сообщалось о вспышке беспорядков в нескольких населенных пунктах сектора Газа: в Хан-Юнисе, Нусейрате, Дейр-эль-Балахе и особенно в Рафахе, несмотря на пятидневный комендантский час. По сообщениям, от 30 до 34 человек получили ранения. Была проведена забастовка работников торговли в крупных городах Газа и в нескольких лагерях в знак протеста против убийства двух беглецов. Арабский житель, получивший легкие ранения в результате выстрела, укрылся в армейском лагере к юго-западу от Дженина. Выстрел был произведен в направлении армейского патруля близ Дженина, не причинив никакого ущерба. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" от 14 сентября 1992 года.) В правительственное здание в Наблусе была брошена бутылка с зажигательной смесью. Сообщений о пострадавших не поступало. В Восточном Иерусалиме были сожжены три автомобиля. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 13 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 21 сентября 1992 года)

76. 13 сентября 1992 года три неизвестных в масках убили человека в секторе Газа (см. список). В Азуне, Западный берег, четыре девушки обратились за медицинской помощью после того, как надыхались слезоточивым газом, выпущенным по ним солдатами в ответ на забрасывание их камнями. Одна из девушек нуждалась в госпитализации. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" от 21 сентября 1992 года.) В Хевроне камнями были разбиты окна двух израильских автобусов. В одном из них легкие ранения получила женщина, а в другом - водитель. В секторе Газа были арестованы несколько находившихся в автомобиле подозрительных лиц. Один из них получил легкое ранение в ногу, когда пытался бежать. Согласно палестинским источникам, в ходе столкновений с силами ИДФ в лагерях беженцев в Рафахе, Газа, и Джабалии получили ранения семь жителей, хотя представитель ИДФ не сообщал о каких-либо пострадавших среди арабских жителей. В Газе большая часть магазинов оставались закрытыми в течение трех дней подряд в знак протеста против убийства двух вооруженных людей в Рафахе 10 сентября. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 14 сентября 1992 года.) Также 13 сентября 1992 года в армейский патруль в лагере беженцев Джабалия была брошена бутылка с зажигательной смесью, не причинив никакого ущерба. Один молодой человек был арестован. Солдаты сил ИДФ пустили слезоточивый газ в молодых людей, бросавших камни, в квартале Шаджаех города Газа. Сообщений о пострадавших не поступало. Получила ранения израильская женщина, когда автобус, в котором она ехала, был забросан камнями недалеко от Саира в районе Хеврона. В автобусе были разбиты четыре окна. ("Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)

77. 14 сентября 1992 года сотрудники пограничной полиции в штатском открыли огонь и убили вооруженного человека недалеко от Дженина (см. список). Второй подозрительный человек скрылся. Был введен комендантский час, когда армия начала массовую облаву в поисках беглеца. От осколков стекла получили ранения три поселенца, когда их автобус был заброшен камнями при въезде в Хеврон. Согласно палестинским источникам, в ходе столкновений с силами ИДФ получили ранения два жителя лагеря беженцев Джабалия; сообщалось, что ранения также получили еще два жителя лагеря беженцев Хан-Юниса. Поступали сообщения о беспорядках в городе Газа. В Восточном Иерусалиме были сожжены три автомобиля. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 15 сентября 1992 года; об этом

/...

сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 21 сентября 1992 года.) Также 14 сентября 1992 года 16-летняя девушка из Хеврона напала с ножом на сотрудника в здании гражданской администрации в Хевроне. Однако сотрудник не пострадал, и ему удалось арестовать девушку. Ее поместили в хевронскую тюрьму для допроса. ("Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)

78. 15 сентября 1992 года в солдата, находившегося в своем автомобиле в Тулькарме, были брошены камни, и он получил ранение в голову. В этом районе был установлен комендантский час. Другой израильтянин был забросан камнями и получил ранение в голову в районе Хеврона. По сообщениям, в израильский автобус в районе Бейт-Лажма была брошена зажигательная бомба. Бомба не привела к жертвам или материальному ущербу. Три зажигательные бомбы были брошены в здание полиции в Наблусе. Зажигательная бомба была также брошена в Дженине. Сообщений о каком-либо ущербе в ходе этих инцидентов не поступало. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" от 21 сентября 1992 года.) Небольшая бомба взорвалась на автобусной остановке одной из основных магистралей Иерусалима. Никто не пострадал, и автобусной остановке не было причинено никакого ущерба. Согласно палестинским источникам, имело место несколько инцидентов, связанных с бросанием камней; солдаты открыли огонь по жителям в лагерях беженцев Шати и Джабалия, ранив четырех человек. В старой части Иерусалима были сожжены два автомобиля. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 16 сентября 1992 года)

79. 16 сентября 1992 года в израильский автомобиль в районе Киссофима в секторе Газа была брошена зажигательная бомба. Автомобиль был слегка поврежден, но никто не пострадал. По сообщениям, в ходе столкновений с силами ИДФ были ранены четыре жителя: два - в лагере беженцев в Рамаллахе; два - в лагерях беженцев в секторе Газа. В секторе Газа людьми в масках были подожжены два автобуса, перевозивших рабочих в Израиль. На территориях была проведена забастовка в память о массовом убийстве палестинцев в лагерях Сабра и Шатила в Ливане в 1982 году. ("Гаарец", 17 и 18 сентября 1992 года; "Джерузалем пост", 18 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа" от 17 сентября 1992 года и "Аль-Фаджр" от 21 сентября 1992 года.) Также 16 сентября 1992 года солдаты сил ИДФ открыли огонь по группе молодых людей, которые отказались подчиниться приказу остановиться в деревне Кабалан недалеко от Наблуса. Два молодых человека были ранены и доставлены в больницу для оказания помощи. Солдаты стреляли слезоточивым газом в молодых людей, бросавших камни в армейские патрули в Хан-Юнисе (сектор Газа). ("Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)

80. 17 сентября 1992 года в деревне Бурка в районе Наблуса было найдено тело (см. список). Два солдата сил ИДФ получили легкие ранения в отдельных инцидентах. Один из них был ранен, когда его грузовик забросали камнями в Рамаллахе и было разбито переднее стекло кабины. Второй солдат был ранен близ Дженина, когда самодельная бомба взорвалась на пути следования его патруля. Был обстрелян член кибуца Мейрав внутри "зеленой линии", однако он не был ранен. Шесть жителей лагерей беженцев Джабалия и Нусейрат получили легкие ранения, когда солдаты сил ИДФ открыли по ним огонь в ответ на забрасывание камнями. На территориях в течение второго дня подряд проводилась забастовка в память о массовом убийстве палестинцев в лагерях Сабра и Шатила в Ливане.

/...

("Гаарец" и "Джерузалем пост", 18 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 21 сентября 1992 года)

81. 18 сентября в секторе Газа был похищен и получил серьезные ранения солдат сил ИДФ. Этот солдат, добравшийся домой, сел в автомобиль с израильскими номерами. Во время пути один из пассажиров вытащил нож и ударил им солдата, которого затем выбросили из машины недалеко от перекрестка Нетарим. (Эта информация также содержится в "Ат-Талиа" от 21 сентября 1992 года.) Силы ИДФ оцепили этот район и провели ширококомасштабные обыски. Патруль сил ИДФ был забросан камнями в Хевроне. Солдаты, к которым вскоре присоединились еврейские поселенцы, стали преследовать бросавших камни. Один из нападавших был арестован. Был сожжен армейский джип, оставленный в деревне на Западном берегу после того, как солдат забросали камнями. ("Гаарец", 20 и 21 сентября 1992 года; "Джерузалем пост", 20 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 28 сентября 1992 года)

82. 19 сентября 1992 года в деревне близ Наблуса было найдено тело жителя Западного берега (см. список). ("Джерузалем пост", 22 сентября 1992 года.) Также 19 сентября 1992 года солдаты сил ИДФ открыли огонь по группе молодых людей в деревне Ассира Аш-Шамалиех в районе Наблуса, тяжело ранив 16-летнего юношу. Согласно армейским сообщениям, патруль открыл огонь после того, как молодые люди отказались подчиниться приказам остановиться. Два молодых человека были арестованы. Две бутылки с зажигательной смесью были брошены в армейский патруль в Наблусе и еще одна бутылка была брошена в почтовое отделение в Восточном Иерусалиме. Сообщений об ущербе не поступало. Был подожжен израильский автомобиль в американской колонии в Восточном Иерусалиме. ("Аль-Фаджр", 28 сентября 1992 года)

83. 20 сентября 1992 года в секторе Газа людьми в масках были убиты два палестинца (см. список). Девять палестинских посетителей магазина получили ранения, когда в патруль сил ИДФ в Наблусе была брошена граната. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" от 28 сентября 1992 года.) Никто из солдат не пострадал. В этом районе был введен комендантский час. Согласно палестинским источникам, в результате открытой силами ИДФ стрельбы в лагерях беженцев Шати и Рафах были ранены три жителя. В Рамаллахе 150 учащихся организовали сидячую забастовку в помещениях Красного Креста в знак протеста против ареста Ахмеда Катамаша. В Иерусалиме были сожжены два автомобиля. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 21 сентября 1992 года.) Также 20 сентября 1992 года в деревне Бартаа близ Дженина солдаты открыли огонь по трем молодым людям, которые, как предполагается, не подчинились приказам остановиться. Сообщений о пострадавших не поступало, а молодым людям, вероятно, удалось скрыться. Солдаты провели рейд в Куфр-Раи в районе Дженина в поисках активистов. Произошли столкновения между жителями и солдатами; в ответ солдаты применили слезоточивый газ. Один человек был арестован. Была открыта стрельба по армейскому патрулю в Дейр-эль-Балахе (сектор Газа). Никто не пострадал. ("Аль-Фаджр", 28 сентября 1992 года)

/...

84. 21 сентября 1992 года был убит палестинец, когда в его руках взорвалась бомба, которую он устанавливал близ еврейского поселения (см. список). Два разыскиваемых члена организации "Соколы Фатаха" из сектора Газа были схвачены в Бани-Сухейла после перестрелки, которая длилась несколько часов. Оба получили легкие ранения. Житель Газы пытался напасть на солдата близ лагеря беженцев эль-Бурей. В ответ солдат открыл огонь и ранил нападавшего. В израильский автобус в Бейт-Лакме была брошена зажигательная бомба. Она не привела к жертвам или материальному ущербу. Рядом с военным лагерем вблизи от лагеря беженцев эль-Бурей взорвалось взрывное устройство, не причинив никакого ущерба. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" от 28 сентября 1992 года.) В центре Хеврона от брошенного камня получила легкие ранения в голову еврейская женщина. В районе инцидента был установлен комендантский час. Согласно палестинским источникам, в результате открытой силами ИДФ стрельбы получили ранения четыре жителя сектора Газа; кроме того, в секторе Газа произошло несколько других инцидентов. (Лагерь беженцев Шати в Хан-Юнисе и в районе Шейх-Радвана.) ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 22 сентября 1992 года)

85. 22 сентября 1992 года были застрелены два человека (см. список). В Иерусалиме палестинцем Мохамедом Арефом из Тамуна, Западный берег, переодетым под солдата сил ИДФ, был убит сотрудник пограничной полиции Авиноам Перец, 23 года. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" от 28 сентября 1992 года.) В Гуш-Катифе (сектор Газа) получил ранение средней тяжести палестинец, когда на контрольно-пропускном пункте из его автомобиля раздался сильный выхлоп, в результате чего охранявший пост сотрудник решил, что по нему стреляют. Получил легкое ранение в голову еврейский житель Хеврона, когда в его автомобиль был брошен булыжник. В автобус недалеко от поселения Ариель были брошены две зажигательные бомбы. Еще две зажигательные бомбы были брошены в израильский автомобиль на шоссе Хеврон-Беэр-Шева. Сообщений о пострадавших не поступало. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 23 сентября 1992 года)

86. 23 сентября 1992 года солдатами был убит житель Западного берега (см. список). В результате стрельбы из проходившего мимо автомобиля был ранен житель Мошав Гадиш близ Афулы внутри "зеленой линии". В связи со стрельбой были арестованы три израильтянина-араба, хотя полиция первоначально считала, что нападавшими могли являться члены группировки ООП "Черные пантеры". В Иерусалиме в различных частях города получили легкие ножевые ранения два человека. Согласно палестинским источникам, в секторе Газа отмечались беспорядки, в ходе которых были ранены два жителя. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 24 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 28 сентября 1992 года.) Также 23 сентября 1992 года солдаты сил ИДФ открыли огонь и тяжело ранили Дауда Диаба Абу Дайеха, 22 года, из Бир-Зейта близ Рамаллаха. Согласно армейским сообщениям, солдаты открыли огонь по группе молодых людей, которые бросали камни в армейский автомобиль в деревне. В Хевроне были брошены камни в автобус, в результате чего было разбито одно из его окон. Осколками стекла был ранен находившийся в автобусе солдат. ("Аль-Фаджр", 28 сентября 1992 года)

/...

87. 24 сентября 1992 года израильтянин из Мошав-Такома в Негеве был убит ножом ночью в своей кровати. Нападавший скрылся, однако несколько подозреваемых из сектора Газа были арестованы. В израильский автобус в Хевроне была брошена зажигательная бомба. Сообщений о пострадавших или материальном ущербе не поступало. Два палестинца обратились с жалобой на то, что были забросаны камнями в своем автомобиле в Хевроне. Оба получили ранения, и им оказывается помощь в городской больнице. Согласно палестинским источникам, произошел ряд инцидентов в секторе Газа (Рафахе, Хан-Юнисе, Шати и Джабалии), в ходе которых получили ранения три жителя, и в Рамаллахе (Западный берег), в результате которого были ранены два жителя. ("Гаарец", 25 и 27 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" от 28 сентября 1992 года)

88. 25 сентября 1992 года была ранена израильская женщина, когда машина, в которой она находилась, была забросана камнями в Хевроне. Также в Хевроне в израильский автобус была брошена бутылка с зажигательной смесью, которая взорвалась, не причинив ущерба. В Тулькарме был ранен пограничник, когда в его автомобиль были брошены камни. ("Аль-Фаджр", 28 сентября 1992 года)

89. 25 и 26 сентября 1992 года патруль сил ИДФ застрелил 18-летнего молодого человека (см. список). Люди в масках убили жителя лагеря беженцев в Хан-Юнисе (см. список). В Рамаллахе в полицейский участок были брошены четыре зажигательные бомбы. Одна из бомб взорвалась, не причинив никакого ущерба. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" от 5 октября 1992 года). На рынке в Хевроне неизвестный бросил канистру со слезоточивым газом. Был обстрелян военный штаб в Дженине, при этом не было нанесено никакого ущерба. В Хан-Юнисе из автомобиля были обстреляны солдаты. Полиция открыла ответный огонь. Пострадавших не было. Автомобиль скрылся, обойдя дорожные заслоны, установленные с целью воспрепятствовать его проезду. В Тулькарме и Хевроне были брошены камни в пост пограничной полиции, при этом не было причинено никакого ущерба. Согласно палестинским источникам, в результате стрельбы сил ИДФ в лагерях беженцев Джабилиа и Хан-Юнис были ранены четыре жителя (один из них серьезно). ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 27 сентября 1992 года)

90. 26 сентября 1992 года, по сообщениям свидетелей, в деревне Абибия молодой человек, Файсал Абу Сархан, был избит солдатами ИДФ после получения пулевого ранения в грудь. Водитель скорой помощи, которая доставила Абу Сархана в больницу, заявил, что солдаты также намеренно задерживали скорую помощь на контрольно-пропускных пунктах. Жители указали, что такое поведение со стороны солдат объяснялось местью, поскольку солдаты знали, что брат Абу Сархана Амер, находящийся в тюрьме, был осужден за нанесение ножевых ранений трем израильтянам в Иерусалиме. ("Ат-Талиа", 1 октября 1992 года)

91. 27, 28 и 29 сентября 1992 года (новогодние праздники) два палестинца были убиты другими палестинцами (см. перечень). В патрули ИДФ были брошены бутылки с зажигательной смесью (деревня Ятта - 1, Хеврон - 2, Наблус - 1, Абу Тор - 1, Бейт-Лахм - 2). Разрушений и жертв нет. В деревне Ятта введен комендатский час. В деревне Самуа (Западный берег) в баррикаду из камней и горящих автомобильных покрышек была подложена канистра с бензином, которая взорвалась, когда мимо баррикады проходили военнослужащие, однако жертв и разрушений не

/...

зарегистрировано. В указанном районе введен комендантский час. Согласно сообщениям, в Хан-Юнисе 20 (или 100) школьников, участвовавших в демонстрации, были доставлены в больницу с отравлениями слезоточивым газом. (Об этом инциденте сообщалось также в "Ат-Талиа" 1 октября 1992 года.) Одиннадцать палестинцев получили легкие ранения в ходе столкновений с военнослужащими в секторе Газа (лагерь беженцев Шати: 3, город Газа: 3, Эль-Бурейдж: 5) и четверо на Западном берегу (Рамаллах: 2, Дженин: 2). В Наблусе при попытке нанести ножевые ранения военнослужащему была арестована 26-летняя арабская девушка. Инциденты с забрасыванием камнями имели место в Дженине, Бейт-Лакхе и в деревне Тапуа. В ходе этих инцидентов легкие ранения получили один военнослужащий и двое туристов. В Иерусалиме несколько машин были забросаны камнями, в результате чего один из водителей получил ранения. В Восточном Иерусалиме была подожжена взятая на прокат автомашина. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 30 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 5 октября 1992 года)

92. 29 сентября 1992 года житель деревни Тамун в районе Дженина получил тяжелое ранение после того, как военнослужащие открыли огонь по группе людей, которые, как утверждается, бросали в них камни. ("Аль-Фаджр", 5 октября 1992 года)

93. 30 сентября 1992 года в Иерусалиме офицер ИДФ застрелил араба, который напал на него на автобусной остановке (см. перечень). Офицер не пострадал. Тело палестинца было доставлено в полицейский участок в Рафахе (см. перечень). Три израильских автобуса были забросаны камнями (в Хевроне, в Хальхуле и в Эрихе). В ходе этих инцидентов легкие ранения получили два израильских гражданских лица и один военнослужащий. При разгоне демонстрации в Рафахе три арабских жителя получили легкие ранения резиновыми пулями (сектор Газа). ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа" 1 октября 1992 года; "Аль-Фаджр", 5 октября 1992 года)

94. 1 октября 1992 года неизвестные лица в масках застрелили одного из жителей Газы (см. перечень). В деревне Анза в районе Дженина в патруль ИДФ была брошена бутылка с зажигательной смесью. Военнослужащие открыли ответный огонь по нападавшим. В больницу был доставлен 17-летний житель деревни, который позднее скончался от полученных ран. ИДФ провели расследование обстоятельств его смерти (см. перечень). На пятый день голодовки, в которой участвовали заключенные тюрьмы строгого режима, более 100 подростков, присоединившихся к демонстрации женщин от здания Красного Креста в Газе к зданию военной тюрьмы Газы, стали забрасывать здание камнями, после чего были разогнаны солдатами. Один из военнослужащих получил ранение камнем. Всеобщие или ограниченные забастовки торговцев прошли в Дженине, Рамаллахе, Хевроне и Газе. В Эрихе был забросан камнями автобус с израильскими военнослужащими. В автобусе было разбито лобовое стекло, и один из военнослужащих получил легкие ранения осколками стекла. Поступили также сообщения о других инцидентах с забрасыванием камнями, в результате которых получили ранения два жителя Рамаллаха. В Рамаллахе тяжелые ранения получили двое сбежавших из тюрьмы, когда в ходе погони их автомашина перевернулась. Согласно сообщениям, четверо человек получили ранения после того, как военнослужащие ИДФ открыли огонь в Джабалии и Шати. Вблизи деревни Мисилия, район Дженина, взорвалась

/...

самодельная бомба, однако никто не пострадал. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 2 октября 1992 года)

95. 2 и 3 октября 1992 года во время демонстрации палестинцев в поддержку продолжавшейся неделю голодовки заключенных тюрьмы строгого режима был убит 15-летний житель Западного берега (см. перечень). Согласно сообщениям из местных источников, в ходе демонстрации в Рамаллахе было ранено пять человек. По утверждению военных, некоторые участники демонстрации бросали камни. Демонстрации прошли также перед зданиями отделения Красного Креста в Газе и в Маждал-Шамсе (Голаны). Мирные демонстрации протеста были организованы также в Хевроне и Наблусе. На Западном берегу в ходе превентивного рейда военнослужащие застрелили одного из палестинских активистов (см. перечень). Солдаты застрелили также другого палестинца, который бросал в них камни, когда они пытались поймать человека, бежавшего из тюрьмы (см. перечень). Третий палестинец, который был вместе с человеком, бежавшим из тюрьмы, в ходе перестрелки получил легкие ранения. Неизвестные лица в масках застрелили жителя сектора Газа (см. перечень). Согласно сообщениям, принадлежащие арабам автомобили были забросаны камнями, по всей видимости, жителями Кирьят-Арба. (Об этих инцидентах сообщалось также в "Аль-Фаджр" 12 октября 1992 года.) В лагере для беженцев Хан-Юнис 17 человек получили ранения в ходе столкновений между вооруженными боевиками организаций "Фатах" и "Хамас". ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 4 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 6 октября 1992 года.) Также 3 октября израильские военнослужащие ранили юношу из лагеря для беженцев Аруб вблизи Хеврона, когда тот не подчинился приказу остановиться, чтобы ответить на вопросы. В Иерусалиме ранения получил один из пограничников после того, как армейские автомобили были забросаны камнями и пустыми бутылками. В здание музея Рокфеллера на Масличной горе были брошены четыре бутылки с зажигательной смесью, в результате чего помещению был нанесен незначительный ущерб. ("Аль-Фаджр", 12 октября 1992 года)

96. 4 октября 1992 года в Восточном Иерусалиме в ходе самой серьезной за последние месяцы вспышки насилия в этом городе произошли столкновения между арабскими демонстрантами и полицией. Молодежь бросала камни и бутылки в полицейских, которые в ответ применили слезоточивый газ против более 150 демонстрантов, собравшихся в знак солидарности с продолжающейся голодовкой. Пять-семь человек были арестованы, и представитель БАПОР заявил, что в ходе столкновений легкие ранения получили также два сотрудника его Агентства. У здания Красного Креста в микрорайоне Шейк-Джарра в Восточном Иерусалиме собралось несколько десятков женщин; в Наблусе военнослужащие перекрыли большую часть города и тем самым смогли пресечь попытку организовать шествие в поддержку голодовки. У здания центральной тюрьмы Газы состоялся митинг. (Об этих инцидентах сообщалось также в "Аль-Фаджр" 12 октября 1992 года.) Один из еврейских поселенцев выстрелил и легко ранил жителя Хальхуля (район Хеврона). Небольшая самодельная бомба была обнаружена на автобусной остановке в Иерусалиме. Бомба была обезврежена полицией; пострадавших нет. Согласно сообщениям, в территориях произошло несколько инцидентов, включая забрасывание камнями, в ходе которых получили ранения четыре жителя: два в городе Газа и два в Хан-Юнисе. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 5 октября 1992 года.) Также 4 октября в больницу поступил палестинский подросток из Наблуса с тяжелыми огнестрельными ранениями. По сообщениям

/...

"Радио Израэль", представители вооруженных сил ведут расследование этого инцидента. В армейский патруль в Рафахе (сектор Газа) была брошена бутылка с зажигательной смесью. Пострадавших нет. ("Аль-Фаджр", 12 октября 1992 года)

97. 5 октября 1992 года в районе Бейт-Лакха и Рамаллаха было брошено четыре бутылки с зажигательной смесью и одна пустая бутылка, в результате чего легкие ранения получил один израильтянин и был поврежден автомобиль. (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 12 октября 1992 года.) Согласно палестинским источникам, ранения получили два жителя Газы ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 6 октября 1992 года). Также 5 октября был ранен 17-летний подросток из Хальхуля вблизи Хеврона, после того как военнослужащие открыли огонь по группе палестинцев, которые, как утверждалось, бросали в них камни. Вышеуказанный юноша был доставлен в больницу. В армейский пост вблизи лагеря для беженцев Дейшех была брошена бутылка с зажигательной смесью, однако никто не пострадал. В лагере введен комендантский час. ("Аль-Фаджр", 12 октября 1992 года)

98. 6 и 7 октября 1992 года (Йом-киппур) тяжелые ранения получили два жителя Анзаха, вблизи Дженина, в результате происшедшего в их деревне взрыва; позднее один из них скончался (см. перечень). Согласно сообщениям из арабских источников, в ходе другого инцидента житель Акрабе, также вблизи Дженина, погиб после того, как у него в руках разорвалась самодельная бомба (см. перечень). В секторе Газа десятки человек были ранены в ходе массовых демонстраций солидарности с голодовкой палестинских заключенных, содержащихся в тюрьме строгого режима. Согласно официальным военным источникам, по меньшей мере 12 человек получили ранения во время разгона демонстраций, в ходе которых военнослужащие были заброшены камнями. Согласно палестинским источникам, количество раненых превысило 60 человек после того, как пограничники открыли огонь пластиковыми и резиновыми пулями и применили слезоточивый газ. По сообщениям, более двух третей из них были жителями Рафаха. Демонстрации состоялись также в лагерях для беженцев в Эль-Бурейдж, Джабалия и Нусейрат. Ряд демонстраций и митингов протеста в городах Западного берега прошли более или менее мирно. (Об этих инцидентах сообщалось также в "Ат-Талиа" 8 октября 1992 года.) В Восточном Иерусалиме было повреждено несколько принадлежащих арабам автомашин, причем одна из них была подожжена и полностью сгорела. В Старом городе Иерусалима были разбиты лобовые стекла и изрезаны крыши у 10 принадлежащих израильтянам и 5 принадлежащих арабам автомобилей. В еврейском квартале этого города легкое ножевое ранение получил один из военнослужащих. ("Гаарец", 8 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 8 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 12 октября 1992 года)

99. 8 октября 1992 года в результате взрыва гранаты вблизи военного городка в Хан-Юнисе был легко ранен один из военнослужащих. Вблизи Анапты в грузовик была брошена бутылка с зажигательной смесью. Пострадавших нет. Армейский патруль в районе Рамаллаха был заброшен камнями. В ответ военнослужащие открыли огонь, легко ранив одного из бросавших камни. В ходе выступлений в секторе Газа, организованных в поддержку проводивших голодовку заключенных, несколько человек получили ранения. Согласно информации из источников ИДФ, ранения получили 6 человек, в то время как палестинские источники сообщают о том, что было ранено от 19 до 80 человек. Демонстрации прошли также у здания

/...

консульства США в Восточном Иерусалиме. ("Гаарец", 9 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 9 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 12 октября 1992 года.) Также 8 октября принадлежащий израильским вооруженным силам автомобиль сбил в микрорайоне Шайия, город Газа, 4-летнего Ибрагима Абу Джала, который скончался на месте. Сообщалось о столкновениях в лагерях для беженцев Джабалия, Эль-Буреидж, Нусейрат и Рафах в секторе Газа. После того, как ранения получили 11 палестинцев, военные ввели в Рафахе комендантский час. Израильские военнослужащие обстреляли бросавших камни в Салфите, вблизи Тулькарма, однако никто не пострадал. В Хан-Юнисе один израильский военнослужащий был ранен после того, как в армейский автомобиль была брошена ручная граната. ("Аль-Фаджр", 12 октября 1992 года)

100. 9 и 10 октября 1992 года военнослужащие ИДФ убили бросавшего камни и бутылки с зажигательной смесью жителя Западного берега. В ходе этого инцидента ранения получили два других жителя (см. перечень). Сопровождавшиеся насилием демонстрации и марши протеста прошли в ряде мест сектора Газа (город Газа, лагерь для беженцев Нусейрат и другие лагеря); подразделения пограничников разогнали демонстрантов, применив гранаты со слезоточивым газом и резиновые пули. Согласно палестинским источникам, было ранено 64 палестинца. Согласно сообщениям, было ранено также два пограничника ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года), хотя ИДФ утверждают, что ранения получили 40 человек. В Рамаллахе после того, как полицейский патруль был забросан камнями, огнестрельное ранение получил один из жителей, который не подчинился приказу остановиться. (Об этом инциденте сообщалось также в "Аль-Фаджр" 12 октября 1992 года.) В ходе инцидентов с забрасыванием камнями было ранено два пограничника, один из них серьезно. В Восточном Иерусалиме при невыясненных обстоятельствах пограничник ранил арабского подростка. В ходе превентивного рейда военнослужащие натолкнулись на неизвестных в масках, которые бросали камни в израильские автомашины в районе Арам на Западном берегу. Двое из них были ранены, причем один серьезно, после того как военнослужащие открыли по ним огонь. Третьему неизвестному удалось скрыться. ("Гаарец", 11 октября 1992 года; "Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года.) Также 10 октября более 70 палестинцев были доставлены в больницу после разгона демонстрации в Иерусалиме. Согласно сообщениям, во время столкновений Мустафа Али Обейдат, 22 лет, получил огнестрельное ранение после того, как он попытался отнять оружие у одного из пограничников. По этому же обвинению было арестовано еще 4 подростка. Сообщается, что Обейдат был доставлен в больницу Макассед в тяжелом состоянии. Тяжелые ранения получил также Амхад Дееб Кавасми, 17 лет, из деревни Бейт-Фаджар, вблизи Бейт-Лажма, после того, как военнослужащие обстреляли демонстрантов в его деревне. В Дженине пограничник открыл огонь и ранил трех жителей после того, как армейские автомобили были забросаны камнями и пустыми бутылками. Среди раненых оказался 14-летний Садек Ахмад Джарадат, получивший огнестрельные ранения в живот и в пах. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года и "Ат-Талиа", 22 октября 1992 года)

101. 11 и 12 октября 1992 года (первый день праздника Кушей) Амция Бен-Хайм, 45 лет, из кибуца Яд Мордехай скончался от побоев, нанесенных ему арабским рабочим из поселения Генеи-Таль в секторе Газа. Было арестовано несколько подозреваемых. Впоследствии произошли ожесточенные столкновения, и военнослужащие ИДФ были вынуждены применить для разгона демонстрантов

/...

слезоточивый газ и резиновые пули. Согласно представителю ИДФ, было ранено 5 военнослужащих и 45 палестинцев. Согласно палестинским источникам, 3 жителя было убито (см. перечень) и 70 ранено. В попытке пресечь насилие комендантский час был введен в нескольких городах и лагерях для беженцев в секторе Газа. В большинстве районов сектора Газа уже действовал комендантский час в связи с ранее имевшими здесь место беспорядками. Школьницы из женской школы Хеврона забросали камнями военнослужащих, после чего в больницу была доставлена 17-летняя девушка, в ногу которой попала резиновая пуля. В Тале, к западу от Наблуса, военнослужащие ранили трех бросавших в них камни подростков. В лагере Балата один из подростков, Джихад Алдул Карим Тайим, 21 года, был ранен после того, как забросал камнями армейский патруль. В Наблус Касбахе подросток Шади Бурхан Амуди, 25 лет, был ранен в ногу после того, как забросал камнями военнослужащих. В районе Рамаллаха три бутылки с зажигательной смесью были брошены в израильский автомобиль и одна в патруль ИДФ. Пострадавших нет. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 13 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 19 октября 1992 года.) Также 11 октября в ходе столкновений в Дженине 4 палестинца получили ранения и были доставлены в госпиталь Рафидия в Наблусе. Еще один подросток получил тяжелые ранения в Силат эль-Дахр вблизи Дженина. "Радио Израэль" сообщило, что военнослужащие открыли огонь по подростку, когда тот отказался подчиниться приказу остановиться. Тринадцатилетний подросток Халед Абдулла Бано Одох из Тамуна, вблизи Наблуса, был доставлен в больницу со следами тяжелых побоев, которые он получил в ходе столкновения с военнослужащими в своей деревне. В поселении Писгам Зеев, вблизи Иерусалима, были подожжены две израильских автомашины. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года.) 12 октября в Хан-Юнисе израильские военнослужащие открыли огонь пластиковыми пулями по демонстрации, в которой участвовало 4000 человек, ранив 18 из них. Еще два палестинца получили ранения в ходе столкновений в лагере для беженцев Мугази, сектор Газа. В микрорайоне Шейх Джаррах в Иерусалиме неизвестные подожгли еврейскую святыню, причинив ей серьезный ущерб и уничтожив все находившиеся внутри помещения. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

102. 13 октября 1992 года от ран, полученных неделей раньше в ходе ожесточенных столкновений (см. перечень), скончался 13-летний мальчик из города Газы. В ногу был ранен также другой подросток после того, как он бросал камни в военнослужащих в лагере Аскар вблизи Наблуса. Ожоги получил подросток из Бани-Сужейлы, сектор Газа, когда он попытался бросить бутылку с зажигательной смесью в военный патруль. Отдельные столкновения произошли в Хан-Юнисе. Камнями был забросан патруль ИДФ в Наблусе; военнослужащие открыли огонь по нападавшим после того, как те отказались подчиниться приказу остановиться. Один из подростков получил тяжелое ранение. (Эти инциденты освещались также в "Ат-Талиа" 15 октября 1992 года.) В результате забрасывания камнями автомашины ИДФ вблизи Элон Мареха (Западный берег) один из военнослужащих получил легкие ранения осколками стекла. В Восточном Иерусалиме легкие ранения получили пять членов еврейской семьи после того, как их автомашина была забросана камнями. В этой же части города камнями было забросано подразделение пограничников. По сообщению из палестинских источников, военнослужащие ИДФ открыли огонь и ранили 15 жителей. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 14 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 19 октября 1992 года.) Также 13 октября в Восточном Иерусалиме

/...

камнями был заброшен автобус компании "Эггед". Один израильтянин был ранен. В Бейт-Ханине, к северу от Иерусалима, 10 палестинцев были задержаны для допроса после того, как в городе произошли инциденты с забрасыванием камнями и поджогом автопокрышек. В Хан-Юнисе в пограничный патруль была брошена бутылка с зажигательной смесью. Никто не пострадал. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

103. 14 октября 1992 года волнения вспыхнули в Иерусалиме спустя лишь несколько часов после того, как один из заключенных тюрьмы строгого режима скончался от сердечного приступа, в связи с чем полицейские и армейские подразделения Израиля были приведены в боевую готовность на всех территориях (см. перечень). Жители жгли автомобильные покрышки и бросали камни в полицейские патрули. Для разгона демонстрантов полиция применила слезоточивый газ и резиновые пули. Ожесточенные столкновения произошли также в секторе Газа, особенно в Хан-Юнисе, где боевик организации "Ястребы Фатаха" был убит в ходе столкновения с силами ИДФ (см. перечень). Эйяд Муска Моамар, 19 лет, получил легкие ранения и был арестован. В ходе перестрелки был тяжело ранен израильский военнослужащий. В ходе беспорядков в районе Хан-Юниса, где действовал комендантский час, был убит подросток 16-18 лет (см. перечень) и 8-20 человек получили ранения. Легкие ранения получили два местных подростка после того, как военнослужащие открыли огонь по лицам, бросавшим камни в Хальхуле. Согласно сообщениям, военнослужащие ИДФ ранили четырех жителей поселка на Западном берегу. (Об этих инцидентах сообщалось также в "Ат-Талиа" 15 октября 1992 года.) В Восточном Иерусалиме был заброшен камнями автобус, и израильская девушка получила легкие ранения осколками стекла. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 15 октября 1992 года.) Также 14 октября в ходе столкновений на оккупированных территориях израильские военнослужащие открыли огонь и ранили девять палестинцев: троих - в Дейр эль-Балахе, троих - в лагере для беженцев Аскар, двоих - в Хальхуле и одного - в Наблусе. Студенческие демонстрации прошли также в лагерях для беженцев Бейтуния и Джалазун вблизи Рамаллаха, а также в самом Рамаллахе. Для разгона демонстрантов военнослужащие применили слезоточивый газ и гранаты со звуковым воздействием, а также резиновые пули. Пострадавших не было. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

104. 15 октября 1992 года в поле недалеко от дома было найдено тело скончавшегося от ножевых ран фермера Шимона Авраама, 35 лет, из мошава Мейтав, к югу от Афула, в пределах "зеленой линии". Была организована массовая операция по розыску преступников. Арестовано 16 жителей территории. В связи со смертью одного из заключенных тюрьмы строгого режима 14 октября в Восточном Иерусалиме закрылись магазины и школы и произошли отдельные столкновения в ряде арабских кварталов столицы. По этому же случаю в нескольких городах Западного берега прошла всеобщая забастовка. Вблизи Хальхуля камнями была заброшена автоколонна израильских машин, направлявшаяся в Иерусалим из Хеврона, в результате чего легкие ранения получил один из пассажиров. Вблизи Эрихи камнями был заброшен израильский автобус. Четверо пассажиров получили легкие ранения осколками стекла. Вблизи Рамаллаха военнослужащие открыли огонь по бросавшим камни людям, в результате чего подросток Махмуд Ратеб Абу-Дахер, 21 года, получил огнестрельное ранение. Четыре израильских автомашины были заброшены камнями вблизи поселения Офра, в результате чего

/...

один израильтянин был ранен. (Эти инциденты освещались также в "Аль-Фаджр" 19 октября 1992 года.) В деревне Абу-Шехад военнослужащие ИДФ открыли огонь и ранили одного подростка. По сообщениям из палестинских источников, инциденты с забрасыванием камнями произошли в Рамаллахе и в лагерях для беженцев на Западном берегу. Комендантский час был введен в нескольких населенных пунктах сектора Газа. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 16 октября 1992 года.) Также 15 октября военнослужащие окружили среднюю школу имени Александра Кури в Бейт-Джале вблизи Бейт-Лакма и применили для разгона проходившей там демонстрации применили слезоточивый газ. Многие учащиеся были госпитализированы в результате отравления слезоточивым газом. Был отдан приказ о закрытии школы на неопределенный срок. В израильский патруль, следовавший через Рамаллах, были брошены две бутылки с зажигательной смесью. Никто не пострадал. В Эрихе израильский автомобиль забросали камнями и разбили лобовое стекло. Водитель был доставлен в больницу для оказания медицинской помощи. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

105. 16 и 17 октября 1992 года израильтянка Иегудит Остран, 57 лет, была убита, а девять других пассажиров микроавтобуса получили ранения в результате взрыва бомбы при въезде в мошав Миттилиаху, вблизи "зеленой линии". Согласно сообщениям, в районе Дженина обнаружены трупы четырех палестинцев, умерших насильственной смертью (см. перечень). В результате полученных несколько дней назад ранений скончался один из жителей Восточного Иерусалима (см. перечень). (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 26 октября 1992 года.) Поступили также сообщения об инцидентах в лагерях для беженцев Хан-Юнис и Магази и в городе Газа. Пять жителей получили ранения. Инциденты произошли также в лагерях для беженцев Рамаллах и Дженин на Западном берегу. Согласно сообщениям из палестинских источников, несколько человек были ранены. В Хевроне подростки забросали камнями военнослужащих ИДФ, которые в ответ открыли по ним огонь, ранив одного-трех человек. Двое других получили легкие ранения, и им удалось бежать. В еврейском квартале Старого города Иерусалима двое арабов нанесли легкие ножевые ранения израильтянину. В районе Рамаллаха в израильскую автомашину была брошена бутылка с зажигательной смесью. Пострадавших нет. В городе Газа и в Рафахе был отменен действовавший там 6 дней комендантский час. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 18 октября 1992 года; об этих инцидентах сообщалось также в "Аль-Фаджр" 19 октября 1992 года.) Также 17 октября от ран, полученных 10 октября, скончался Мустафа Обейдат (см. инцидент от 10 октября). По утверждению израильских военнослужащих, Обейдат пытался выхватить автомат у пограничника, который в ответ нанес ему огнестрельное ранение. Однако согласно израильским газетам "Зо гедерех" и "Коль Гаир", пограничник стрелял в Обейдату в упор среди бела дня в присутствии десятка свидетелей. Роли Розен, журналист еженедельника "Коль Гаир", сообщил, что Обейдат принимал участие в демонстрации солидарности с заключенными, объявившими голодовку. Группа женщин вступила в перепалку с военнослужащими, затем солдаты бросили гранату со слезоточивым газом. Мустафа отбросил гранату обратно в их сторону. Разозлившись, солдаты набросились на Мустафу, сбили его с ног и прижали к земле. Двое солдат стали бить его прикладами. Подбежал третий военнослужащий и выстрелил в Мустафу с близкого расстояния. На видеопленке, заснятой телеоператорами "Визньюз", четко видно, что в Обейдату стреляли, когда он лежал на земле. Видеосюжет был показан также по израильскому телевидению. Министерство юстиции Израиля сообщило, что

/...

в настоящее время этот инцидент расследуется. Тем временем военнослужащий, застреливший Обейдату, продолжает нести службу. ("Ат-Талиа", 22 октября 1992 года, и "Аль-Фаджр", 26 октября 1992 года)

106. 18 и 19 октября 1992 года (последние дни праздника Кушей) были убиты два жителя Рафаха (см. перечень). В ходе столкновений в лагере Джабалия ранения получили один подросток и один военнослужащий ИДФ. В Хусане, вблизи Бейт-Лакма, военнослужащие открыли огонь и ранили в ногу одного из подростков, бросавших камни. Перед центральным въездом в поселение Гинот Шомрон на Западном берегу взорвалась бомба; никто не пострадал. На позицию ИДФ в Газе была брошена самодельная бомба, однако никто не пострадал. В патруль ИДФ в Бани-Сухейле была брошена ручная граната, однако пострадавших нет. Согласно сообщениям из палестинских источников, в лагерях для беженцев в секторе Газа произошли инциденты с забрасыванием камнями и пустыми бутылками военнослужащих ИДФ. Из тех же источников явствует, что в ходе инцидентов четыре жителя получили ранения, хотя ИДФ сообщили только об одном раненом. Комендантский час сохранялся в городе Хан-Юнисе и в лагере для беженцев, а также в лагере Нусейрат. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 20 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 26 октября 1992 года)

107. 20 октября 1992 года в результате диверсии была выведена из строя канализационная система Иерусалима, что привело к выбросу отходов из северо-восточных кварталов столицы вблизи деревни Аната. У въезда в город Газа десятки подростков окружили бензовоз, пытавшийся отъехать от бензоколонки, и забросали его камнями; одному из сотрудников израильских сил безопасности, сопровождавших автомашину, камень попал в голову и повредил глаз. По сообщениям из палестинских источников, несколько инцидентов произошли в Хан-Юнисе (Рафах, Эль-Бурейдж) и в лагерях для беженцев Джабалия и Шати, а также в городе Газа, в результате которых 4-5 человек получили ранения. (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 26 октября 1992 года.) Согласно сообщениям, двое человек были ранены также в Рамаллахе. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 21 октября 1992 года)

108. 21 октября 1992 года в Дейр эль-Балахе был обнаружен связанный труп одного из жителей со следами ножевых ранений (см. перечень). В районе Хеврона два военнослужащих были ранены, причем один из них был тяжело ранен, когда активисты произвели более 20 выстрелов из проезжавшей мимо на большой скорости автомашины. В Шилохе в автобус была брошена бутылка с зажигательной смесью, две такие бутылки были брошены в израильскую машину в Тулькарме, две - в автобус на перекрестке Якир на Западном берегу и в израильский патруль в Рафахе. Жертв или повреждений не было. В Хан-Юнисе был подожжен автобус с рабочими, направлявшимися на работу в Израиль. В Хевроне военнослужащие легко ранили подростка, который бросал камни в патруль ИДФ. Патруль ИДФ был также забросан камнями в районе Дженин. Один военнослужащий и один палестинский подросток были легко ранены. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 22 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа" 22 октября 1992 года и "Аль-Фаджр" 26 октября 1992 года)

/...

109. 22 октября 1992 года в больницу "Нассер хоспитал" в Хан-Юнисе было доставлено тело жителя из лагеря Шабур (см. перечень). Водитель бензовоза получил легкие ранения, когда он был забросан камнями в деревне Хадер в районе Бейт-Лакма. В Бейт-Омаре и Наблусе два палестинца были ранены, когда военнослужащие открыли огонь по подросткам, которые бросали в них камни, а затем пытались скрыться. В израильскую машину в районе Калькилии было брошено пять бутылок с зажигательной смесью, однако ущерба причинено не было. В лагере беженцев в Эль-Аррубе был забросан камнями военный пост, в результате чего один военнослужащий получил легкие ранения. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" 26 октября 1992 года.) Палестинские источники сообщили о том, что в секторе Газа были ранены три жителя. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 23 октября 1992 года)

110. 23 и 24 октября 1992 года житель Газы получил смертельные ножевые ранения во дворе больницы Дженина (см. перечень), куда было доставлено тело еще одного палестинца (см. перечень). (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 26 октября 1992 года). Восемнадцатилетний подросток скончался в больнице от ран, полученных двумя неделями ранее (см. перечень). В Атароте на севере Иерусалима лица, которые, как предполагается, были арабскими активистами, подожгли таможенный склад, в результате чего был нанесен ущерб на миллионы долларов. Никто не пострадал. В Иерусалиме были подожжены четыре автомобиля. В Восточном Иерусалиме был забросан камнями туристический автобус, и два пассажира получили легкие ранения осколками стекла. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" 2 ноября 1992 года.) В Старом городе Иерусалима два арабских подростка напали на израильтянина и нанесли ему легкие ранения. Арабский подросток был легко ранен, а два его приятеля были арестованы после того, как все трое не подчинились приказу остановиться. Палестинские источники сообщили о том, что четыре жителя сектора Газа получили ранения: два в Хан-Юнисе и два в секторе Газа. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 25 октября 1992 года.) Также 23 октября израильский патруль открыл огонь по группе демонстрантов в Теле в районе Наблуса, в результате чего был ранен один подросток. В районе лагеря беженцев Шуфат на севере Иерусалима в израильскую машину была брошена бутылка с зажигательной смесью. Ущерб нанесено не было. ("Ат-Талиа", 22 октября 1992 года)

111. 25 октября 1992 года рабочие, стоявшие в очереди у контрольно-пропускного пункта Эрез, для того чтобы попасть в Израиль из сектора Газа, начали бросать камни, когда распространился слух о том, что армия ограничивает число лиц, которым будет разрешено пройти на работу. Во время беспорядков три автобуса частично сгорели, а в 30 других автобусах, а также в полицейской машине и некоторых машинах с местными номерами были разбиты стекла. Сообщения о беспорядках распространялись в секторе Газа, в том числе поступили сообщения о убитых и раненых, в результате чего возникли новые выступления протеста, участники которых, в частности, поджигали автопокрышки. В микрорайоне Шаджариа камнями был забросан бывший полицейский участок. Ранения получили 15 человек, а в секторе Газа была объявлена однодневная забастовка торговцев. В ходе беспорядков был ранен один военнослужащий. Военнослужащий по имени Шмуил Гереш, 32 лет, был убит, другой военнослужащий был ранен в Хевроне, когда вооруженные лица открыли огонь из автоматического оружия по расположенному на крыше у пещеры патриархов посту ИДФ. Нападавшим удалось скрыться на

/...

автомобиле. ИДФ ввели комендантский час в Хевроне. (Об этом сообщалось также в "Ат-Талиа" 29 октября 1992 года.) Как сообщается, в ходе беспорядков было ранено четыре жителя. В районе Дженина в автомобиль гражданской администрации была брошена бутылка с зажигательной смесью. Никто не пострадал. В районе Рамаллаха была забросана камнями израильская машина. Находившаяся в машине женщина получила легкие ранения осколками стекла. В этом же районе бутылка с зажигательной смесью была брошена в автобус, однако ущерба причинено не было. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 26 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 2 ноября 1992 года)

112. 26 октября 1992 года вблизи больницы Наблуса было обнаружено тело жителя Западного берега (см. перечень). Фермер из мошава Ярхив получил серьезные ожоги, когда его трактор был подожжен бутылкой с зажигательной смесью в районе деревни Хабла на Западном берегу. ИДФ приступили к поиску виновных и ввели комендантский час в деревне. Комендантский час сохранялся в Хевроне. Бутылки с зажигательной смесью были брошены в израильский автомобиль в районе поселения Итамар в районе Наблуса, однако ущерба причинено не было. Две бутылки с зажигательной смесью были также брошены в районе Идра Иешива в Старом городе Иерусалима. Никто не пострадал. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" 2 ноября 1992 года.) Палестинские источники сообщили о происшествиях, в ходе которых в лагерях беженцев в секторе Газа были ранены три жителя. ("Гаарец", 27 октября 1992 года)

113. 27 октября 1992 года два жителя сектора Газа были убиты неизвестными лицами (см. перечень). Житель поселения Нетзер Хазани (сектор Газа) подвергся нападению со стороны двух лиц, у которых были топор и нож. Этот житель получил тяжелую травму черепа. Несколько подозреваемых лиц были арестованы для допроса. В продовольственной лавке в Дженине огнестрельное ранение получил израильтянин из мошара Ганим, расположенного на востоке Дженина. Его жена также получила легкие ранения в результате взрыва гранаты, брошенной нападавшими. В этой связи также было произведено несколько арестов. В Старом городе Иерусалима арабский житель напал на жителя Кирият-Арба. Нападавший арестован. В Рамаллахе в ходе двух отдельных инцидентов в здание полиции было брошено три бутылки с зажигательной смесью. Никто не пострадал, и не было причинено никакого ущерба. В районе Наблуса в автобус была брошена бутылка с зажигательной смесью. Жертв не было. Один араб получил легкие ранения в результате огня, открытого ИДФ, когда в районе Рамаллаха израильский автомобиль был забросан камнями. Израильский автобус был подожжен в районе Магхази и в Бани Сухейла в секторе Газа. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 28 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 2 ноября 1992 года)

114. 28 октября 1992 года два подростка были ранены в деревне Иллар в районе Наблуса: один из них был ранен, когда военнослужащий открыл огонь по лицам, бросавшим камни, а второй был ранен, когда он пытался проехать через дорожные заграждения у въезда в деревню, в которой произошел первый инцидент. Сообщалось о ряде инцидентов, в частности в лагерях беженцев в секторе Газа. Самодельная бомба взорвалась в деревне Самуа в районе Хеврона в тот момент, когда мимо проезжал автомобиль ИДФ. Жертв нет, и ущерба причинено не было. (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 2 ноября 1992 года.) Патруль ИДФ

/...

натолкнулся в районе Рамаллаха на группу людей в масках и приказал им остановиться. Когда они не подчинились этому приказу, военнослужащие открыли огонь и легко ранили одного из них. ("Гаарец", 29 и 30 октября 1992 года; "Джерузалем пост, 29 октября 1992 года)

115. 27 и 28 октября 1992 года, согласно сообщениям, два палестинца были ранены в ходе столкновений с военнослужащими в лагерях беженцев в Аль-Рам и Джабалия. Водитель израильского трактора получил тяжелые ожоги, поскольку в него бросили бутылку с зажигательной смесью, когда он проезжал мимо деревни Хабла в районе Тулькарема. В деревне был введен комендантский час. Бутылка с зажигательной смесью была также брошена в армейский патруль в лагере беженцев Нусейрат (сектор Газа), однако ущерба причинено не было. В Дейр-Дибване военнослужащие ИДФ ранили подростка, поскольку, согласно их утверждениям, на последнем была маска. ("Аль-Фаджр", 2 ноября 1992 года)

116. 29 октября 1992 года пограничник получил легкие ранения, когда его автомобиль был забросан камнями в районе деревни Филт а-Дахар в районе Дженина. Сообщалось также о ряде других инцидентов с забрасыванием камнями, в частности в лагерях беженцев в секторе Газа. Согласно сообщениям, пять жителей получили легкие ранения в Рафахе и Джабалии. Бутылка с зажигательной смесью была брошена в военный автомобиль в районе Дар аль-Кара в районе Рамаллаха. Два автомобиля были подожжены в Восточном Иерусалиме. ("Гаарец", 30 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 2 ноября 1992 года)

117. 30 и 31 октября 1992 года два жителя сектора Газа были убиты (см. перечень). Еще один житель, согласно сообщениям, получил огнестрельные ранения в ходе столкновений с силами безопасности (см. перечень). Матти Битон, 35 лет, из мошара Ганим, который был ранен в Дженине 27 октября, скончался от полученных ран. Самодельная бомба взорвалась около патруля ИДФ в Рафахе. Никто не пострадал, и не было причинено никакого ущерба. Был подожжен автобус компании "Эггед", в котором находились рабочие, направлявшиеся через "зеленую линию" в районе Дженина на работу. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 2 ноября 1992 года.) Согласно сообщениям, также 31 октября три палестинца были ранены в ходе демонстраций, последовавших за убийством Хишама Абу Амера в Хан-Юнисе. В Дженине поселенцы продолжали уничтожать принадлежащее арабам имущество в связи с убийством одного из поселенцев. Поселенцы подожгли фабрику по производству сока, и ей был нанесен значительный ущерб. Другие поселенцы совершили нападение на деревню Лубан Гхарбия после того, как их автомашины были забросаны камнями. Они разбили окна в нескольких домах и подожгли автомобиль, принадлежащий арабу. Они также похитили Абдаллах Хмейди Самхата, 24 лет, на 24 часа, в течение которых он подвергался жестоким избиениям. ("Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года)

118. 1 ноября 1992 года военные источники в секторе Газа сообщили о том, что в больницу Шифы было доставлено тело 17-летнего подростка (см. перечень). У контрольно-пропускного пункта Эрез, расположенного в пределах границы сектора Газа, во второй раз в течение недели возникли беспорядки. Согласно израильским источникам, причиной послужил тот факт, что водители увеличили

/...

плату за проезд к месту работы в Израиле. Палестинские источники утверждали, что волнения возникли в связи с тем, что, по мнению рабочих, слишком много времени тратится на прохождение контрольно-пропускного пункта. Военнослужащие открыли огонь в воздух, с тем чтобы прекратить беспорядки, в результате которых камнями были разбиты стекла в пяти автомашинах. Никто не пострадал. В секторе Газа была объявлена забастовка торговцев в качества протеста против убийства 31 октября члена группировки "Эззеддин аль-Кассем". Источники в Газе сообщили о том, что три человека были ранены в ходе столкновений, возникших в связи с этим происшествием. В микрорайоне Шейх-Жаррах в Иерусалиме был сожжен полицейский автомобиль. Были разбиты стекла в восьми гражданских автомобилях, и они были повреждены. Вблизи этого микрорайона камнями был заброшен израильский автомобиль, а его водитель получил легкие ранения. В Дженине взорвалась бомба с горючей смесью, однако не было причинено никакого ущерба. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" 9 ноября 1992 года.) Сообщалось об инцидентах, связанных с забрасыванием камнями, в Дженине и Хевроне. ИДФ сняли комендантский час, который был введен в Хевроне. Палестинские источники сообщили о том, что два жителя получили ранения в ходе столкновений с ИДФ в лагерях беженцев в секторе Газа. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 ноября 1992 года)

119. 2 ноября 1992 года в Хевроне вблизи пещеры патриархов благодаря действиям арабских торговцев нападавшему, в руках у которого был топор, не удалось нанести серьезные ранения израильтянину. В центре Хеврона сроком на одну неделю был введен комендантский час. (Об этом инциденте также сообщалось в "Ат-Талиа" 5 ноября 1992 года.) Во многих районах сектора Газа состоялась всеобщая забастовка, к которой призывало движение "Хамас" с тем, чтобы отметить годовщину Декларации Бальфура. Столкновения вспыхнули в лагерях беженцев в Газе, Рафахе, Шати, Джабалии и Дейр-эль-Балахе, в ходе которых, согласно палестинским источникам, были ранены от четырех до шести человек (три человека, согласно ИДФ). В Исавия (или Эйзария близ Иерусалима) был сожжен израильский автобус, а в лагере беженцев Дежейше в армейский пост была брошена бутылка с зажигательной смесью. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 3 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 9 ноября 1992 года)

120. 3 ноября 1992 года в результате пожара было уничтожено более 1500 дунамов леса вблизи Бейт-Шемеш (в пределах "зеленой линии"), который возник в результате поджога, возможно устроенного арабскими активистами, поскольку пожар возник одновременно в нескольких местах. ("Джерузалем пост", 4 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 9 ноября 1992 года.) Также 3 ноября 1992 года Халима Ирейди из Хусана близ Бейт-Лакма умерла от сердечного приступа (см. перечень). Три палестинских подростка получили ранения, когда пограничный патруль открыл огонь по демонстрантам в лагере беженцев Джабалия. В ходе столкновений камнями были также ранены пять пограничников. В армейскую патрульную машину, проезжавшую через Рафах (сектор Газа), была брошена бутылка с зажигательной смесью, однако никакого ущерба причинено не было. ("Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года; "Ат-Талиа", 19 ноября 1992 года)

/...

121. 4 ноября 1992 года пять арабских жителей и две женщины-военнослужащие получили ранения в ходе происшедших столкновений. Две женщины-военнослужащие находились в военном автобусе в районе деревни Аль-Рам на Западном берегу, когда он был забросан камнями. Один подросток был ранен военнослужащими в Бейт-Джаллахе, когда он бросал камни в автомобиль ИДФ. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Ат-Талиа", 5 ноября 1992 года; "Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года.) Четыре других жителя лагерей беженцев Джабалия и Шати и города Газа также получили ранения. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 5 ноября 1992 года)

122. 5 ноября 1992 года граната, временно выводящая человека из строя, была брошена в полицейский участок в Иерусалиме и ручная граната была брошена в полицейский участок в Газе, однако никто не пострадал и не было причинено никакого ущерба. В центре Иерусалима было подожжено три автомашины. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" 9 ноября 1992 года.) Израильское такси было забросано камнями вблизи Масличной горы, и в нем были разбиты стекла. Водитель выстрелил в воздух. Никто не пострадал. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 6 ноября 1992 года)

123. 6 и 7 ноября 1992 года лица в масках застрелили араба-водителя такси в секторе Газа (см. перечень). ("Джерузалем пост", 8 ноября 1992 года). Также 6 и 7 ноября 1992 года два подростка получили ранения в ходе демонстраций в лагере беженцев Бурейдж и в Бейт-Лахия (сектор Газа). Семь подростков были ранены в Хан-Юнисе и в лагере беженцев Джабалия (сектор Газа), когда военнослужащие ИДФ пытались разогнать состоявшиеся там демонстрации. ("Аль-Фаджр", 9 и 16 ноября 1992 года)

124. 8 ноября 1992 года две бутылки с зажигательной смесью были брошены в дом жителя лагеря беженцев Тулькарм. Никто не пострадал, и не было причинено никакого ущерба. Еще одна бутылка с зажигательной смесью была брошена в Идна (Западный берег) в пограничный полицейский патруль. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года). Бутылка попала в машину, но не нанесла ей никакого ущерба. ИДФ ввели в деревне коменданский час. ("Гаарец", 9 ноября 1992 года). Также 8 ноября 1992 года палестинец был ранен, когда военнослужащие открыли огонь по группе подростков, участвовавших в демонстрации в Хан-Юнисе. Бутылка с зажигательной смесью была брошена в армейский пост, расположенный у лагеря беженцев Джабалия, а еще одна бутылка с зажигательной смесью была брошена в еврейскую религиозную школу "Атерет Коханим" в Старом городе Иерусалима. Никто не пострадал, и не было причинено никакого ущерба. ("Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года)

125. 9 ноября 1992 года житель Газы был убит неизвестными лицами (см. перечень). Неизвестный бросил бутылку, содержимое которой не установлено, в группу детей на детской площадке в Хевроне. Одна девочка получила легкое ранение. Две бутылки с зажигательной смесью были брошены в грузовик, проезжавший мимо лагеря беженцев Аль-Айда в Бейт-Лахме, в результате чего был причинен незначительный ущерб. Согласно палестинским источникам, забрасывание камнями произошло в лагерях беженцев на юге сектора Газа (Рафах и Хан-Юнис) и произошли столкновения на главных улицах города Газа. Согласно этим же источникам, было ранено четыре жителя. Произошли инциденты с

/...

забрасыванием камнями на Западном берегу. В районе "Дерех Хашалан" Хеврона по-прежнему сохранялся комендантский час. Состоялась забастовка в ознаменование пятой годовщины восстания. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 10 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 16 ноября 1992 года)

126. 10 ноября 1992 года лица в масках застрелили араба-жителя Газы (см. перечень). Два израильтянина получили легкие ранения в ходе разных инцидентов, когда их автомобили были забросаны камнями: один - в Хевроне и один - вблизи Рамаллаха. Водитель израильского грузовика сообщил, что в его автомобиль стреляли вблизи лагеря Аскар. (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года). Один солдат был легко ранен камнем, когда он находился на крыше в касбахе Хеврона. В ответ военнослужащий открыл огонь. Никто не пострадал. ("Гаарец", 11 и 12 ноября 1992 года; "Джерузалем пост", 11 ноября 1992 года.) Также 10 ноября 1992 года пять палестинских рабочих были ранены, когда автобус, в котором они находились, был забросан камнями вблизи микрорайона Тальбиут на юге Иерусалима. ("Ат-Талиа", 12 ноября 1992 года)

127. 11 ноября 1992 года четыре палестинца погибли в ходе столкновений с ИДФ, и военнослужащий ИДФ по-прежнему находится в тяжелом состоянии в связи с ранениями, которые он получил, когда был обстрелян из автомата. Палестинские источники сообщили, что в ходе беспорядков в Хан-Юнисе легкие ранения получили еще девять человек. (Об этом инциденте также сообщалось в "Ат-Талиа", 12 ноября 1992 года.) В ходе столкновения с военнослужащими ранения получили два жителя лагеря беженцев Эль-Буреидж. Хан-Юнис и Рафах были объявлены закрытыми военными районами. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 12 ноября 1992 года; об этом инциденте также сообщалось в "Аль-Фаджр" 16 ноября 1992 года.) Также 11 ноября 1992 года два израильтянина получили легкие ранения, когда их автомашина была забросана камнями в районе Хеврона. Сообщалось также об инцидентах, связанных с забрасыванием камнями поселенцев в Бейт-Лакме и Наблусе. Две израильские автомашины были подожжены и уничтожены в поселении Рамут вблизи Иерусалима. ("Ат-Талиа", 12 ноября 1992 года, и "Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года)

128. 12 ноября 1992 года один житель был убит боевиками организации "Ястребы Фатаха" (см. перечень). Небольшая самодельная бомба была брошена в автобус компании "Эггед" вблизи Старого города Иерусалима, в результате чего было повреждено одно из сидений, но никто не пострадал. Три жителя Газы сообщили полиции, что они получили легкие огнестрельные ранения, когда направлялись в свои дома к югу от Рихон-ле-Цион. В Ябеде поблизости от Дженина обстрелу подвергся израильский автобус, в котором находились арабские рабочие. Никто не пострадал. В Эль-Бирехе камнями был забросан израильский автобус. В районе Рамаллаха камнем была ранена девочка. В ходе беспорядков близ Хан-Юниса, в котором введен комендантский час после демонстраций, состоявшихся днем ранее, четыре пограничника и 20 палестинцев получили легкие ранения. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" 16 ноября 1992 года.) Комендантский час также был введен в Бани-Сухейла. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 13 ноября 1992 года)

/...

129. 13 и 14 ноября 1992 года военнослужащие застрелили двух подозреваемых в Наблусе и Хевроне (см. перечень), и, как сообщается, неизвестные в масках убили двух человек, трупы которых были затем обнаружены в Газе (см. перечень). В Калькилии женщина нанесла ножевые ранения средней тяжести офицеру ИДФ. Эта женщина по имени Муна Ахмед Вани Одох, 23 лет, была арестована. В патруль в Газе была брошена бутылка с горючей жидкостью, однако никакого ущерба причинено не было. Самодельная бомба была брошена в полицейский участок в Бейт-Лакме. Никто не пострадал, и не было причинено никакого ущерба. В районе рынка был введен комендантский час. Военнослужащие открыли огонь по двум подозрительным лицам в Таммуне, когда последние отказались подчиниться приказу остановиться, в результате чего один из них получил тяжелое ранение. Раньше времени взорвалась небольшая бомба, в результате чего в Бейт-Лакме были ранены два активиста, которые, согласно сообщениям, намеревались взорвать ее в Иерусалиме. Один из них получил ранение средней тяжести. Согласно арабским источникам, три человека были ранены в лагере Нусейрат, когда военнослужащие открыли огонь по демонстрации, посвященной четвертой годовщине провозглашения палестинского государства лидером ООП Ясиром Арафатом. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр" 23 ноября 1992 года.) Вблизи Старого города был подожжен автомобиль с иностранными номерами. Был причинен лишь незначительный ущерб. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 15 ноября 1992 года)

130. Согласно палестинским источникам, 15 ноября 1992 года в день четвертой годовщины провозглашения палестинского государства 23 палестинца были ранены в ходе столкновения с ИДФ. В городах состоялся целый ряд манифестаций и демонстраций (Газа, Хан-Юнис, Рамаллах, Дженин). Военнослужащие были забросаны камнями. В Старом городе Иерусалима демонстрации были разогнаны после того, как военнослужащие открыли огонь резиновыми пулями. Оказавшаяся в этом районе туристка была ранена такой пулей. Пограничное полицейское подразделение, расположенное в Абу-Дис, Восточный Иерусалим, обнаружило двух неизвестных в масках, у одного из которых в руках был топор. Когда они не подчинились приказу остановиться, военнослужащие открыли огонь и ранили одного и арестовали другого. В Кафр-Таммуне неизвестный в маске получил легкие ранения, а трое других были арестованы. Две бутылки с горючей смесью были брошены в патруль ИДФ в Дженине, однако никто не пострадал и не было причинено никакого ущерба. Самодельная бомба была брошена в здание гражданской администрации в Хан-Юнисе, однако никакого ущерба причинено не было. В микрорайоне Шейх-Джамах в Восточном Иерусалиме было подожжено две автомашины. В Абу-Торе также был подожжен автомобиль ООН. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 16 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр" 23 ноября 1992 года). Также 15 ноября 1992 года сообщалось о ряде инцидентов, связанных с забрасыванием камнями, на оккупированных территориях: В Тулькарме был забросан автомобиль (один), в деревне Ябад близ Дженина и в Рафидия близ Наблуса были забросаны армейские патрули (три), в поселении Неби-Яакуб к северу от Иерусалима был забросан автобус израильской компании "Эггед", к югу от Дженина был забросан армейский патруль (один), в Турмусе-Айя близ Рамаллаха была забросана автомашина (один). Никто не пострадал, и не было причинено никакого ущерба. Сообщалось также, что в штаб-квартиру израильской гражданской администрации в Бейт-эль-Балахе была брошена бомба, однако никакого ущерба причинено не было. ("Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

/...

131. 16 ноября 1992 года на оживленной улице в мусульманском квартале Старого города Иерусалима взорвалась граната, в результате чего погиб один человек (см. перечень) и восемь/двенадцать человек было ранено. Ответственность за это нападение взяли на себя еврейские экстремисты. После нападения арабские подростки забросали камнями полицию и разбили стекла в нескольких машинах, стоявших у Старого города. Согласно палестинским источникам, в ходе столкновений с ИДФ было ранено шесть жителей (лагерь беженцев Джабалия: два; южная часть сектора Газа: три и Рамаллах: один. На Западном берегу был убит человек (см. перечень). Военнослужащий получил ранение, когда военный автомобиль, в котором он находился, был забросан камнями в деревне Медама (Западный берег). (Об этих инцидентах также сообщалось в "Ат-Талиа" 19 ноября 1992 года.) Вблизи деревни Налин (Западный берег) в израильский автомобиль были брошены две бутылки с зажигательной смесью, однако никакого ущерба причинено не было. Палестинские источники сообщили о волнениях и демонстрациях в ряде лагерей беженцев на Западном берегу. ("Джерузалем пост", 17 ноября 1992 года; "Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

132. 17 ноября 1992 года, согласно сообщениям, на автомагистрали "Транс-Самария" в районе деревни Маша был обстрелян автобус. Никто не пострадал и не было причинено никакого ущерба. ("Джерузалем пост", 18 ноября 1992 года; об этом инциденте сообщалось также в "Эль-Фаджр" 23 ноября 1992 года)

133. Сообщалось, что 17 и 18 ноября 1992 года ночью поселенцы подожгли четыре автомашины, принадлежащие арабам - жителям Аль-Рам близ Иерусалима. Две автомашины были полностью уничтожены, а две другие получили повреждения. Несколько израильских автобусов были забросаны камнями в Аль-Рам, лагере беженцев Шуфат и в Иерусалиме, в результате чего 15 израильтян получили ранения. 35-летняя женщина Камела Диб Аль-Баргоути из Кафр-Эйн в Рамаллахе была ранена военнослужащими ИДФ, которые открыли огонь, когда их автомобиль был забросан камнями. В израильский патруль в Иерусалиме и в армейский пост в лагере беженцев в Тулькарме были брошены бутылки с зажигательной смесью, однако никто не пострадал и никакого ущерба причинено не было. ("Ат-Талиа", 19 ноября 1992 года, и "Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

134. 19 ноября 1992 года в районе Неве-Яков в Восточном Иерусалиме взорвалась небольшая бомба, однако никто не пострадал и никакого ущерба причинено не было. Бутылка с горючей смесью была брошена в израильский автомобиль, проезжавший вблизи лагеря беженцев аль-Аскар. Никто не пострадал. В лагере был введен комендантский час. ("Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года.) В районе Рамаллаха израильтянка получила легкие ранения, когда ее автомобиль был забросан камнями. ("Гаарец", 20 ноября 1992 года)

135. 20 и 21 ноября 1992 года сотрудники пограничной полиции, разыскивавшие в деревне Аррабе (Западный берег) лиц, скрывавшихся от органов правосудия, застрелили двух человек, и еще один человек был застрелен солдатами в районе Дженина. Четвертый вооруженный палестинец был застрелен военнослужащими в секторе Газа (см. список). В ходе столкновений в лагерях беженцев в Джабалии, Хан-Юнисе и Шати телесные повреждения получили четыре жителя. Легкие телесные повреждения получил один из жителей в Рамаллахе. В районе А-Тур в патруль ИДФ

/...

была брошена бутылка с зажигательной смесью; никакого ущерба причинено не было. В Ор-Ежуде был предотвращен крупный террористический взрыв в результате преследования и задержания подозрительно выглядевшего миниавтобуса, в котором были обнаружены четыре газовых баллона, подготовленные для осуществления взрыва. Двое из трех находившихся в миниавтобусе человек (из Сальфита, Западный берег) были арестованы. В районе Иерусалима были подожжены восемь автомашин. В Восточном Иерусалиме также была подожжена входная дверь налогового бюро; нанесенный ущерб был весьма незначительным. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 22 ноября 1992 года; об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года.) Также 21 ноября 1992 года возле Дженина военнослужащие ИДФ застрелили и убили двух палестинцев по подозрению в том, что они были вооружены и готовы открыть огонь. По словам присутствовавшего при этом Ханана Навафа Хаммада, военнослужащие окружили дом, в котором находились эти два палестинца, и приказали им выйти с поднятыми руками, что они и сделали. Солдаты надели на них наручники, поставили к стене и расстреляли. Данные, собранные палестинской правозащитной организацией "Аль-Хак", свидетельствуют о том, что оба палестинца были убиты тогда, когда они находились под стражей у израильтян. Базирующийся в Иерусалиме Палестинский информационный центр по правам человека также призвал к проведению всеобъемлющего расследования этого инцидента. В ходе столкновений в Дейр-Дибване и Эль-Бирехе (близ Рамаллаха) и в лагере беженцев в эль-Бурейдже (сектор Газа) четыре жителя получили телесные повреждения. ("Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

136. 22 ноября 1992 года в Наблусе, Дженине и Хан-Юнисе торговцами были проведены забастовки по случаю смерти четырех палестинцев, застреленных солдатами в предшествующие субботу и воскресенье. В ходе столкновений в лагерях беженцев телесные повреждения получили около пяти или семи жителей. В лагере беженцев в Джабалии в армейский патруль была брошена граната, в результате взрыва которой легкие телесные повреждения получил один солдат ИДФ. Один из учащихся иерусалимской ешивы "Атерет Коханим" получил ножевое ранение, а его товарищ по школе в ответ открыл огонь и ранил нападавшую - Суад Юбех, 18 лет, из Аль-Рама. В лагере беженцев в Эйн Бейт Илме (Западный берег) один лейтенант произвел случайный выстрел, ранив своего командира и одну арабскую женщину. Из палестинских источников поступила информация об инцидентах, связанных с бросанием камней, которые имели место в лагерях беженцев в Джабалии и Хан-Юнисе. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 23 ноября 1993 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

137. 23 ноября 1992 года возле Иерусалима солдаты застрелили 12-летнего палестинского мальчика возле Иерусалима (см. список), и еще один 10-летний мальчик получил ранение в ногу. В Илларе (Западный берег) патруль, который был забросан камнями, открыл огонь, в результате чего были ранены два подростка, причем один из них - серьезно. В секторе Газа в ходе столкновений, произошедших во время проведения забастовки в знак солидарности с заключенным под стражу руководителем организации "Хамас" Шейхом Ахмедом Яссином (в городе Газа и лагерях в Бани Сухейла, Шати, Джабалии и эль-Бурейдже), легкие телесные повреждения получили приблизительно 12 палестинцев и 8 солдат. В лагере беженцев в Нусейрате была взорвана бомба; никакого ущерба нанесено не было. В ходе отдельных инцидентов было отмечено шесть случаев бросания бутылок с

/...

зажигательной смесью: в Наблусе (две) - в биржу труда; возле деревни Муайр, Западный берег (две); в автобус компании "Эггед" в Гило (одна); в израильское такси и в районе деревни Дейр-Истия (одна); в израильскую автомашину. Телесных повреждений или ущерба нанесено не было. В деревне Дейр-Истия был введен комендантский час. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 24 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года.) Также 23 ноября 1992 года солдаты выстрелом в грудь ранили Ибрахима Ахмеда Ямина, 24 лет, из Наблуса. Военные не объяснили причины применения боевых патронов. ("Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

138. 24 ноября 1992 года во время палестинских демонстраций, проводившихся в знак протеста в Газе, брошенными кусками угля были ранены три солдата. По данным, поступившим из военных источников, в ходе демонстраций протеста телесные повреждения получили пять палестинцев. Легкие телесные повреждения получил один из жителей Абу-Гоша (Западный берег); его автомашина была забросана камнями, пробившими у нее ветровое стекло. На территориях была проведена частичная забастовка в знак протеста против продолжающегося строительства в районах, прилегающих к "зеленой линии". ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 25 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

139. 25 ноября 1992 года был обстрелян пост ИДФ в районе Шейх Радвана (сектор Газа). (Об этом инциденте также сообщалось в "Ат-Талиа", 26 ноября 1992 года). Никаких телесных повреждений и ущерба нанесено не было. В военный пост в Газе была брошена ручная граната; никакого ущерба причинено не было. В ходе столкновений с силами ИДФ в секторе Газа телесные повреждения получили приблизительно четыре-шесть жителей. (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года.) В результате применения огнестрельного оружия людьми в масках был ранен 18-летний житель Рафаха. Еще одна проживающая там женщина подверглась нападению со стороны людей в масках, которые топором нанесли ей телесные повреждения. ("Гаарец", 26 ноября 1992 года)

140. 26 ноября 1992 года был забросан камнями в Хевроне автобус компании "Эггед", а его водитель получил легкие телесные повреждения. В ходе столкновений с военнослужащими телесные повреждения получил один из жителей Джабалии. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 27 ноября 1992 года)

141. 27 и 28 декабря 1992 года в секторе Газа солдаты открыли огонь по палестинцам, бросавшим камни; в результате этого был убит один человек (см. список) и ранено семь палестинцев (об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года). В ходе волнений в Газе и в лагере беженцев в Джабалии ранения получили приблизительно четыре-пять жителей. В результате применения огнестрельного оружия военнослужащими был также ранен один из жителей Кафр-Раба (Западный берег). При разгоне демонстрации в Газе был ранен один солдат, в которого был брошен камень. На дороге, ведущей в поселение Малех Адумин, 18-летнему еврейскому подростку в глаз попал камень, брошенный в автомашину, принадлежащую его семье. Камни бросали из деревни Иссавия. (Об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр", 7 декабря 1992 года.) В районе А-Тур в израильскую автомашину была брошена бутылка с зажигательной

/...

смесью. Никаких телесных повреждений или ущерба нанесено не было. В Иерусалиме была арестована молодая женщина из Рамаллаха, у которой был обнаружен нож. В Восточном Иерусалиме было подожжено пять автомашин. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 29 ноября 1992 года)

142. 29 ноября 1992 года в Хевроне солдаты застрелили человека в маске, бросавшего камни (см. список). В лагере беженцев в Джабалии приблизительно 100 подростков в течение нескольких часов забрасывали камнями военную базу. Солдаты, находившиеся за проволочным ограждением, в течение некоторого времени не реагировали на это, а затем открыли огонь по подросткам, в результате чего двое из них получили ранения. Возле поселения Адура (Западный берег) в проезжавшую мимо израильскую автомашину была брошена самодельная бомба; никакого ущерба причинено не было. В ходе столкновений в городе Газа и лагерях беженцев в секторе Газа телесные повреждения получили пять жителей и два солдата. Близ деревни Бейтилу (Западный берег) было произведено несколько выстрелов по израильской автомашине. В нее попало девять пуль, но никто из пассажиров не пострадал. На территориях была проведена всеобщая забастовка в знак протеста против принятого в 1947 году плана ООН, касающегося раздела Палестины. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 30 ноября 1992 года; об этих инцидентах также сообщалось в "Аль-Фаджр", 7 декабря 1992 года)

143. 30 ноября 1992 года в переполненном автобусе в северной части Иерусалима один из жителей Рамаллаха нанес легкое ножевое ранение подростку и после этого был сбит с ног одним из находившихся рядом людей. Палестинские источники сообщили о том, что в ходе столкновений с силами ИДФ в Джабалии, Хан-Юнисе и Шати четыре жителя получили телесные повреждения. В Тель-Ромейде близ Хеврона в несколько жилых автофургонов, принадлежащих жителям еврейской национальности, были брошены три бутылки с зажигательной смесью, и они также были забросаны камнями. Никто не пострадал. (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 7 декабря 1992 года.) Один из жителей Кфар-Хавара сообщил в полицейском участке Наблуса о том, что один человек еврейской национальности выстрелил в него, когда он находился в своей автомашине. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 декабря 1992 года)

В. Отправление правосудия, включая право на справедливое
судебное разбирательство

1. Палестинское население

144. 3 сентября 1992 года военный суд Газы приговорил Ассада Махмуда аль-Магари, 27 лет, из лагеря беженцев в Нусейрате к четырем срокам пожизненного заключения плюс 215 годам тюрьмы; Маджада Сулеймана аль-Намнала, 21 год, из лагеря беженцев в Нусейрате - к четырем срокам пожизненного заключения плюс 195 годам тюрьмы; и Рави Хасана Ахмеда Балави, 28 лет, из лагеря беженцев в эль-Бурейдже - к двум срокам пожизненного заключения плюс 100 годам тюрьмы. Все они были осуждены по обвинению в принадлежности к "ударным комитетам" Народного фронта и в похищении, проведении допросов и пыток и убийстве нескольких десятков человек, предположительно сотрудничавших с властями. ("Гаарец", 4 сентября 1992 года)

/...

145. 3 сентября 1992 года военный суд Рамаллаха приговорил Махмуда Джуму Хамада Али, 35 лет, из района Бейт-Лажмы к 12 годам лишения свободы за осуществление террористической деятельности. ("Гаарец", 4 сентября 1992 года)

146. 7 сентября 1992 года военный суд Газы приговорил Бассама Салима Абдуллаха Баари, 22 лет, к четырем срокам пожизненного заключения и дополнительно к 80 годам лишения свободы за преднамеренное убийство четырех арабов, подозревавшихся в сотрудничестве с властями. Он был также признан виновным в совершении девяти попыток преднамеренного убийства других арабов. ("Джерузалем пост", 8 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

147. 8 сентября 1992 года военный суд Хеврона приговорил Самы Исмаила Ису, 24 лет, из эль-Хадера (Западный берег) к 25 годам лишения свободы за то, что он закладывал бомбы и состоял членом Народногo фронта. ("Гаарец", 9 сентября 1992 года)

148. 10 сентября 1992 года военный суд Рамаллаха приговорил Махмуда Карзуна, 23 лет, и Хани аль-Хамда, 21 год, проживающих в районе Рамаллаха, к пожизненному заключению за похищение и убийство двух жителей-арабов, которых они подозревали в сотрудничестве с властями. ("Гаарец", 11 сентября 1992 года)

149. 15 сентября 1992 года военный суд Газы приговорил Насера Мухаммеда Дуидара, 25 лет, из лагеря беженцев в Нусейрате к 11 срокам пожизненного заключения и дополнительно к 20 годам тюрьмы за преднамеренное убийство 11 человек из сектора Газа, подозревавшихся в сотрудничестве с властями, похищение одного из жителей сектора Газа, укрывательство лиц, находившихся в розыске, и изготовление взрывных устройств. ("Гаарец", 16 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)

150. 17 сентября 1992 года было сообщено о том, что срок лишения свободы Мохамеда Аль-Натаха, 45 лет, из деревни Адна близ Хеврона, осужденного за совершение преступлений против безопасности, был продлен еще на четыре года. Аль-Натах отбывал трехлетний срок заключения в тюрьме "Ансар-3", и до его окончания оставалось 20 дней. ("Ат-Талиа", 17 сентября 1992 года)

151. 20 сентября 1992 года Фатхи Бадави, 35 лет, и Салах Бадави, 29 лет, из лагеря беженцев в эль-Аррубе были приговорены военным судом Рамаллаха к 12 годам лишения свободы по обвинению в том, что они обстреляли автомашины на хевронской дороге в 1991 году и открыли огонь по жителям лагеря беженцев в эль-Аррубе. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 21 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 28 сентября 1992 года)

152. 21 сентября 1992 года Комитет кабинета по делам безопасности постановил сократить срок содержания под стражей до суда подростков и взрослых, подозреваемых в нарушении общественного порядка, с 18 до 8 дней. (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 28 сентября 1992 года.) Комитет постановил продлить действие положения о 18-дневном сроке на последующие три месяца применительно ко всем другим делам и после этого вновь рассмотреть этот вопрос. За пять лет до этого Комитет, который возглавлял бывший председатель

/...

Верховного суда Моше Ландау, рекомендовал сократить срок содержания палестинцев под стражей до суда до восьми дней. ("Гаарец", 22 сентября 1992 года; "Джерузалем пост", 23 сентября 1992 года)

153. 23 сентября 1992 года два жителя Дейр эль-Балаха - Махмед Фуад, 26 лет, и Наим Абу-Кассем, 29 лет, - были приговорены окружным судом Тель-Авива к 20 годам лишения свободы за попытку убийства строительного рабочего в Реховоте в марте этого года. ("Джерузалем пост", 24 сентября 1992 года)

154. 15 октября 1992 года было сообщено о том, что Аднан Аль-Афанди, 27 лет, из лагеря беженцев в Джейше был приговорен окружным судом Иерусалима к 30 годам лишения свободы за попытку убийства двух израильских подростков 9 мая 1992 года ("Гаарец", 15 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 12 октября 1992 года, "Ат-Талиа", 15 октября 1992 года)

155. 22 октября 1992 года было сообщено о том, что израильские власти продлили сроки административного задержания Али Джарадата, 37 лет, из Саира, и Хассана Нуамана, 33 лет, из Туркемеи, еще на шесть месяцев. ("Ат-Талиа", 22 октября 1992 года)

156. 26 октября 1992 года срок действия распоряжения об административном задержании Халеда Далеяша, 29 лет, из лагеря беженцев в Джалазуне, был продлен еще на шесть месяцев. ("Ат-Талиа", 29 октября 1992 года)

157. 1 ноября 1992 года военный суд Дженина приговорил Салаха Авада Мухаммеда Вазура (или Аль-Бхутура), 27 лет, из Кфар-Раба (Западный берег) к восьми сорокалетним срокам или 340 годам лишения свободы за участие в убийстве восьми жителей-арабов, закладывание бомб, нападения на жителей-арабов, подозреваемых в сотрудничестве с властями, и проведение их допросов, хранение оружия и принадлежность к организации "Шабиба" (или "Черные пантеры"). ("Гаарец", 2 ноября 1992 года)

158. 4 ноября 1992 года военный суд Наблуса приговорил Мухаммеда Иса Вафана к 38 годам лишения свободы за убийство в феврале 1992 года человека, подозревавшегося в сотрудничестве с властями. ("Гаарец", 5 ноября 1992 года.) Также 4 ноября 1992 года Омар Мохаммед Афанех, 29 лет, был приговорен к пожизненному заключению и дополнительно к 18 годам тюрьмы за хранение оружия, бросание гранат и причастность к организации "Фатах". ("Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года)

159. 6 ноября 1992 года было сообщено о том, что окружной суд Назарета вынес решение о выплате государством одному палестинцу, который был ранен военнослужащими в штатском и в результате этого частично потерял трудоспособность, 62 740 долл. США в порядке возмещения понесенного ущерба. Это было первым решением подобного рода, вынесенным в связи с действиями элитного секретного подразделения ИДФ. Джамаль Бани Одех, 31 год, получил огнестрельное ранение 18 августа 1988 года, когда два военнослужащих в штатском и пять солдат в военной форме окружили слесарную мастерскую в деревне Тамун близ Дженина. Когда военные в штатском попытались арестовать находившихся там людей, Одех и его племянник, Сауд Бани Одех, 24 лет,

/...

бросились бежать. Солдаты открыли по ним огонь и убили Сауда и ранили Джамала в колено. Суд вынес решение о выплате семье Сауда Одеха компенсации в размере 19 010 долл. США. ("Джерузалем пост", 6 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года)

160. 9 ноября 1992 года Мохаммед Алуна, 24 лет, из Дженина, был приговорен окружным судом Тель-Авива к 17 годам лишения свободы за то, что 30 октября 1991 года он похитил молодую женщину из Раанана и, угрожая ей ножом, затащил ее в бомбоубежище и неоднократно изнасиловал ее в течение нескольких часов. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 10 ноября 1992 года)

161. 10 ноября 1992 года Анвар Абдала Масламани, 36 лет, из Наблуса был приговорен к 20 годам лишения свободы и к 10 годам условно по обвинению в незаконном хранении оружия и принадлежности к организации "Фатах". Также было сообщено о том, что военный суд Рамаллаха приговорил одного палестинца дополнительно к четырем месяцам лишения свободы и шести месяцам условно за неуважение к суду. По сообщениям израильских источников, это решение было вынесено на том основании, что после вынесения приговора этот палестинец вопреки приказанию судьи продолжал обнимать членов своей семьи и друзей. Также 10 ноября 1992 года семье Ктейфан из района Шейх Радван в Газе были присуждены 20 000 израильских шекелей в порядке компенсации ущерба после того, как 26 сентября 1991 года солдаты застрелили их 12-летнего сына Рами по дороге в школу. ("Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года)

162. 11 ноября 1992 года военный суд Рамаллаха приговорил Талата Мухаммеда Абу Наима, 23 лет, из Рамаллаха к 10 годам лишения свободы за принадлежность к организации "Фатах", обучение обращению с оружием и изготовление взрывчатых веществ в 1987 году. ("Гаарец", 12 ноября 1992 года)

163. 16 ноября 1992 года Бассем Назал, 27 лет, из Кабатии (Западный берег) был приговорен окружным судом Хайфы к пожизненному заключению за убийство в Хайфе в феврале этого года Бориса Ошарова, 33 лет. Он был также приговорен к 18 годам тюрьмы за совершенную через три дня после этого попытку убийства двух польских моряков. ("Джерузалем пост", 17 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

164. 16 ноября 1992 года Мохаммед Закарана, 23 лет, из Кабатии (Западный берег) был приговорен военным судом Дженина к пожизненному заключению за убийство в мае этого года человека, подозревавшегося в сотрудничестве с властями. Он был приговорен еще к 30 годам лишения свободы за нападения на других арабов и попытки их убийства, а также за принадлежность к группировке "Черные пантеры", связанной с организацией "Фатах". ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 17 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

165. 16 ноября 1992 года военный суд Наблуса приговорил Ияда Зияда Ахмеда Назрана, 21 год, из лагеря беженцев в Фарахе к 15 годам лишения свободы за попытку убийства двух солдат. Он был уже приговорен окружным судом Тель-Авива к пожизненному заключению за убийство Шломо Яхии из Кадимы. Он был также признан виновным в незаконном хранении оружия, бросании камней в

/...

военнослужащих ИДФ и участия в деятельности "террористической" организации ("Гаарец", 17 ноября 1992 года.) Также 16 ноября 1992 года Рашид Каизи, 19 лет, из лагеря беженцев в Дженине был приговорен к девяти годам лишения свободы по обвинению в принадлежности к группировке "Черные пантеры", являющейся военным формированием организации "Фатах". ("Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

166. 19 ноября 1992 года военный суд Тулькарма приговорил Хассана Джамаа Уфи, проживающего на территориях, к 16 годам лишения свободы и шести годам условно за его причастность к девяти нападениям на солдат ИДФ с применением огнестрельного оружия, взрыв трех самодельных взрывных устройств и применение десятков бутылок с зажигательной смесью в районе Тулькарма в период 1990-1991 годов. Он был также признан виновным в нападениях на арабов в местных лагерях беженцев, изготовлении оружия и ряде других преступлений. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 20 ноября 1992 года)

167. 22 ноября 1992 года военный суд Рамаллаха приговорил Мусу Камалья Таима, 22 лет, из Дахият Аль-Барида близ Иерусалима к 15 годам лишения свободы за попытку похищения израильских солдат и кражи их оружия, бросание бутылок с зажигательной смесью в поселенцев и за то, что он устно угрожал людям, сотрудничавшим с властями. ("Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

168. 23 ноября 1992 года военный суд Дженина приговорил Имада Джамиля Махмада из лагеря беженцев в Аскаре к 14 месяцам лишения свободы и 24 месяцам условно за создание группы, члены которой обучались изготовлению и применению бомб, и за то, что он бросил бутылку с зажигательной смесью в дом человека, подозреваемого в сотрудничестве с властями. ("Гаарец", 24 ноября 1992 года)

169. 25 ноября 1992 года Фарадж Рамахи, 27 лет, из Хан-Юниса (сектор Газа) был приговорен окружным судом Тель-Авива к пожизненному заключению за совершенное за четыре месяца до этого убийство 84-летнего Авраама Кинслера. Он был также приговорен к 17 годам тюрьмы за совершенную за месяц до убийства кражу пистолета и его хранение. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 26 ноября 1992 года)

170. 25 ноября 1992 года военный суд Газы приговорил пятерых членов организации "Фатах" к пожизненному заключению за осуществление в предшествующие несколько лет весьма различных видов "террористической" деятельности в этом городе, включая участие в убийстве трех местных жителей. Ибрахим Мухаммед Матар, 23 лет, и Хатам Мухаммед Зиям, 21 год, из лагеря беженцев в Шати были приговорены к трем срокам пожизненного заключения и дополнительно к 140 годам тюрьмы за то, что они являлись руководителями "Комитета пантер в масках". Камаль Абд (или Абель Хади) Джуда, 19 лет, Мухаммед Али Нассасна, 19 лет, и Ашраф Камаль Халиф аль-Налади (или Хальди), 15 лет, из Шати были приговорены к трем срокам пожизненного заключения и дополнительно к 120 годам тюрьмы. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 26 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

171. 29 ноября 1992 года Абдул Маджид Джубех, 26 лет, из Иерусалима был приговорен к 18 годам лишения свободы по обвинению в применении бутылок с

/...

зажигательной смесью, поджоге израильских автомашин, планировании похищения израильских солдат и попытках убийства евреев. ("Аль-Фаджр", 7 ноября 1992 года)

172. 30 ноября 1992 года военный суд Рамаллаха приговорил Халеда Маджида Рабхи Джоада, 25 лет, из Дахийат аль-Барида (Западный берег) к 18 годам лишения свободы за то, что он являлся членом группировки, связанной с организацией "Фатах", которая предпринимала попытки убийства солдат, кражи оружия и уничтожения имущества, принадлежащего евреям. Он был также признан виновным в бросании бутылок с зажигательной смесью в израильские автомашины. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 декабря 1992 года)

2. Израильяне

173. 31 августа 1992 года Верховный суд отклонил апелляцию двух бывших сотрудников пограничной полиции - однофамильцев Эли Габая, 24 года, из Мазкерет-Батии, и Эли Габая, 25 лет, из Беэршебы. Оба были обвинены в том, что они оба (вместе с рядом других сотрудников пограничной полиции) в мае 1987 года в Тель-Авиве пытали в течение трех ночей восемь арабских гостиничных работников. Один из этих двоих был приговорен к году тюремного заключения, а другой - к восьми месяцам. Оба осужденных были также приговорены к выплате 420 долл. США в порядке возмещения ущерба. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 сентября 1992 года)

174. 31 августа 1992 года военный суд южного округа приговорил лейтенанта ИДФ к девяти месяцам тюремного заключения и дополнительно девяти месяцам условного лишения свободы за хищение примерно 540 долл. США у палестинского заключенного в тюрьме "Ансар-2" в секторе Газа и за фальсификацию документа. Этот офицер был также приговорен к разжалованию в рядовые. ("Гаарец", 1 сентября 1992 года)

175. 2 сентября 1992 года капитан из бригады "Гевати", который первоначально обвинялся в даче ложных показаний и попытке помешать расследованию обстоятельств убийства жителя Газы в январе 1991 года, был приговорен военным судом южного округа к трем месяцам лишения свободы условно в результате сделки между обвинением и защитой. Он также был разжалован в лейтенанты. Этот офицер был признан виновным в недостойном поведении. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 3 сентября 1992 года)

176. 10 сентября 1992 года тель-авивский окружной суд приговорил четырех жителей поселения Йизхар на Западном берегу к коротким срокам тюремного заключения, условному лишению свободы и штрафам за обстрел 4 марта 1990 года арабской школы в Бурине в тот момент, когда в классах находились дети. Дроп Ехи-Шалом, 33 года, был приговорен к трем 3 месяцам тюремного заключения и 10 месяцам лишения свободы условно. Арье Малахи, 40 лет, и Йозель Нейманн, 27 лет, были приговорены к 2 месяцам тюремного заключения и 10 месяцам лишения свободы условно. Дан Рухлер, 40 лет, был приговорен к условному лишению свободы сроком на один год и оштрафован на сумму приблизительно 625 долл. США. Малахи, Нейманну и Рухлеру было предписано выплатить в пользу деревни в порядке возмещения ущерба 3540 долл. США. ("Джерузалем пост", 11 сентября 1992 года)

/...

177. 13 сентября 1992 года Йонатан Бен Эфрат, 19 лет, был приговорен к 56 дням заключения в военной тюрьме за отказ служить на территориях. ("Джерузалем пост", 14 сентября 1992 года)
178. 8 октября 1992 года два члена движения "Кахх" Ноам Федерман и Йехьяда Кахалани были приговорены иерусалимским судом магистратов к продлению содержания под стражей еще на три дня по подозрению в попытке поджога принадлежащей арабу автомашины в Хевроне и за неподчинение приказам сил безопасности. Тот же суд ранее, 5 октября, принял решение о продлении срока их содержания под стражей на три дня. ("Гаарец", 6 и 9 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 6 октября 1992 года)
179. 14 октября 1992 года было сообщено, что тель-авивский окружной суд приговорил израильского араба Ахмеда Бариды, 40 лет, из Кафр-Касима к двум годам тюремного заключения за продажу оружия жителю Калькилии (Западный берег). ("Гаарец", 14 октября 1992 года)
180. 14 октября 1992 года активист движения "Кахх" Барух Марзель был постановлением иерусалимского суда магистратов приговорен к домашнему аресту до завершения расследования обстоятельств его причастности к стычке между поселенцами и арабами в Хевроне, которая произошла в начале недели. ("Гаарец", 11 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 15 октября 1992 года)
181. 20 октября 1992 года было сообщено, что государственный прокурор обратился в Верховный суд с требованием "значительно ужесточить" меру наказания для солдата, который в 1990 году избил в Иерусалиме двух арабов и заявил впоследствии, что они пытались отнять у него оружие. Ицхак Лагми был приговорен к выплате штрафа в размере приблизительно 210 долл. США и по постановлению иерусалимского окружного суда должен был выплатить этим двум арабам в порядке возмещения ущерба около 1670 долл. США. Лагми был обвинен в нападении и лжесвидетельстве. ("Джерузалем пост", 20 октября 1992 года)
182. 30 октября 1992 года Камаль Абу-Саиф, 25 лет, из Рамле был приговорен тель-авивским окружным судом к двум годам пребывания на поруках и выплате штрафа в размере около 125 долл. США за продажу украденного пистолета жителю сектора Газа. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 ноября 1992 года)
183. 8 ноября 1992 года поселенец из Хеврона Мишель Кохен решением иерусалимского суда магистратов был оштрафован на сумму приблизительно 460 долл. США и приговорен к двум месяцам лишения свободы условно за стрельбу из огнестрельного оружия в населенном районе (Халхул), решение было принято на основании его собственных свидетельских показаний, данных полиции, когда он сообщил о нападении с камнями на его автомашину. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 9 ноября 1992 года)
184. 13 ноября 1992 года было сообщено, что тель-авивский окружной суд приговорил к 18 месяцам пребывания на поруках офицера Ави Мандлера, 29 лет, и солдата Якова Сапира, 28 лет, за попытку укрывательства коллеги, убившего жителя лагеря беженцев Фарах (Западный берег) 14 августа 1989 года. ("Джерузалем пост", 13 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 19 ноября 1992 года)

185. 15 ноября 1992 года судья дженинского окружного суда, проводивший расследование по поручению департамента министерства юстиции по расследованию действий полиции, вынес постановление, что сотрудник полиции, застреливший в 1991 году в Старом городе Иерусалима палестинца в маске (Мусу Абу Эида, 23 года), действовал "небрежно и безответственно", а не в порядке самообороны. В связи с этим постановлением возникают серьезные вопросы относительно толкования порядка применения огнестрельного оружия полицией. Правила применения огнестрельного оружия допускают, чтобы полицейский открывал огонь в случае непосредственной угрозы его жизни или жизни другого полицейского. ("Джерузалем пост", 16 ноября 1992 года)

186. 22 ноября 1992 года представители ИДФ объявили, что командующий центральным округом генерал-майор Данни Ятом отстранил от должности лейтенанта, который 22 ноября 1992 года в лагере беженцев Эйн-Бейт-Ильма (Западный берег) случайным выстрелом ранил своего командира и арабскую женщину Айшу Арамахи, 48 лет. ("Джерузалем пост", 23 ноября 1992 года)

187. 26 ноября 1992 года подполковник ИДФ, бывший командир тайного подразделения "Шимшон", которое действовало в районе Газы, был разжалован апелляционным военным судом до звания майора. Суд удовлетворил апелляционную жалобу обвинения в отношении мягкости ранее вынесенного осужденному наказания. Первоначально он обвинялся в простом убийстве, однако военный суд нижней инстанции оправдал его. Вместо этого он был признан виновным в небрежности и приговорен к одному месяцу тюремного заключения, которое должен был отбывать условно. Апелляционный суд признал его виновным в превышении власти, поставившим под угрозу жизнь человека, и вынес решение о его понижении в звании. В материалах обвинения указывалось, что 4 октября 1989 года действия обвиняемого в нарушение действующих положений, регулирующих порядок применения огнестрельного оружия, приказавшего одному из своих подчиненных стрелять, привели к смерти человека в маске - Дарвиша Кадмаха из лагеря беженцев Эль-Бурейдж (сектор Газы). ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 27 ноября 1992 года)

188. 30 ноября 1992 года было сообщено, что командующий центральным округом генерал-майор Данни Ятом отстранил от службы по патрулированию границы лейтенанта, который 23 ноября 1992 года убил в Ар-Рама Абдула Разака Джабера, 12 лет. Ятом заявил, что пограничник действовал в нарушение положений, регулирующих применение огнестрельного оружия. ("Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

С. Обращение с гражданскими лицами

1. События общего характера

а) Запугивание и физическое насилие

189. 6 сентября 1992 года Марван аль-Гуль (или ар-Руль), 30 лет, палестинский оператор, работающий в британской телевизионной компании "Визньюз", после того, как снял столкновение в городе Газы, был избит солдатами, а затем доставлен в больницу в Шифе. Аль-Гуль сообщил репортерам, что солдаты в

/...

лагере беженцев Шати конфисковали его камеру и бросили на землю предъявленное им удостоверение работника прессы. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 7 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

190. 14 сентября 1992 года было сообщено, что в этом месяце при съемке связанных с "интифадой" инцидентов израильские солдаты и сотрудники пограничной полиции, возможно, избили или арестовали трех палестинских фотожурналистов и одного оператора телевидения или разбили их камеры и уничтожили отснятые материалы. Этими фотожурналистами были: Исхак Кавасми из "Аль-Фаджр", Авад Авад, работающий в агентстве Франс Пресс, и Махфуз Абу Тюрк, независимый журналист. ("Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

191. 16 сентября 1992 года было сообщено, что 78-летний палестинец из лагеря беженцев Шуфат был задержан в тюрьме в русском квартале Иерусалима с тем, чтобы принудить его задержанного сына дать показания. В израильской газете "Кол Хаир", сообщившей об этом инциденте, указывалось, что Джарадат был доставлен в тюрьму, в которой находился в задержании его сын Назен, по просьбе израильского офицера. Ему было обещано, что сын будет приговорен не более, чем к двум месяцам тюремного заключения, если отец уговорит его дать показания. Когда Джарадат отказался это сделать, его привели в комнату для допросов и через полчаса отпустили, поскольку он страдал астмой. Через три дня после этого инцидента газета "Кол Хаир" сообщила, что Назен был освобожден, когда полиция установила, что жалоба на него была подана недовольным соседом и не имела под собой никаких оснований. ("Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)

192. 22 сентября 1992 года было сообщено, что израильские власти освободили Авада Икмеиля, 62 года, продержав его под стражей в течение двух с половиной месяцев, видимо, с целью оказания давления на его сына Ахмада, чтобы последний сдался властям. Представители армии заявили, что Ахмад является лидером группы ФАТХа "Черные пантеры", действующей в районе Дженина. ("Аль-Фаджр", 28 сентября 1992 года)

193. 22 сентября 1992 года было сообщено, что израильские власти лишили разрешений на работу Мохамеда Якоба Нубани и Рифата Нубани из деревни Мазаре-Нубани в районе Рамаллаха с целью оказать давление на их сыновей, которые в течение некоторого времени разыскивались армией, с тем чтобы они сдались. ("Аль-Фаджр", 28 сентября 1992 года)

194. 13 ноября 1992 года Центр за права и законность - группа защиты прав человека из Газы - сообщил, что силы безопасности в течение шести часов производили обыски в восьми домах в районе Хан-Юнис, причинив при этом значительный ущерб, целью этой акции был, видимо, розыск скрывающихся лиц, которые так и не были обнаружены. По сообщению организации, жители домов, в которых производился обыск, перед его проведением были отправлены в соседние дома, и, по их словам, этот обыск был "беспрецедентным по масштабам с самого начала восстания". Перед началом обысков на мужчин были надеты наручники, им завязали глаза и изъяли у них удостоверения личности. Все удостоверения были возвращены, за исключением удостоверения личности Шакира ан-Наджаха, который был арестован. ("Джерузалем пост", 16 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

b) Коллективное наказание

i) Дома и жилые помещения, которые были разрушены или опечатаны

195. 8 сентября 1992 года в Рафахе (сектор Газа) военнослужащие ИДФ разрушили дом Ибрагима Хассана Атии Шамхаданы, заявив, что он прятал разыскиваемое лицо. После разрушения дома в нем никто не был обнаружен. ("Гаарец", 20 сентября 1992 года)

196. 10 сентября 1992 года было сообщено, что Верховный суд вынес постановление о том, что израильская армия может лишь опечатать тот этаж дома, на котором проживает Салех Абед Хрейми со своей семьей, но не должна разрушать весь этот трехэтажный дом в Бейт-Лакме. Семья обратилась в Суд с ходатайством не давать военным ордера на разрушение всего здания, после того как в апреле Хрейми был арестован по соображениям безопасности. ("Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)

197. 5 октября 1992 года бригады иерусалимского муниципалитета разрушили незаконно построенный дом в Иссауия. ("Джерузалем пост", 6 октября 1992 года)

198. 13 октября 1992 года военнослужащие ИДФ опечатали принадлежащий семье Хрейми верхний этаж здания в Бейт-Лакме после того, как один из сыновей - Салех Абед - был обвинен в антиоккупационной деятельности. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

199. 29 октября 1992 года в Аль-Ямуне силы безопасности опечатали часть дома Адли Адаля Ахмеда Самуди, который был арестован в мае 1992 года. Он признался в убийстве начальника медицинского учреждения в Дженине, в нападениях на десятки арабских жителей, подозреваемых в сотрудничестве с оккупационными властями, и в том, что он бросил самодельное взрывное устройство в пост ИДФ в Дженине. ("Гаарец", 1 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 2 ноября 1992 года)

200. 10 ноября 1992 года в Дженине силы безопасности опечатали дом Мухаммеда Юсуфа Сулеймана Тюркмана, 19 лет, который признался в том, что за несколько недель до этого он стрелял по супругам Битон из Ганима. ("Гаарец", 12 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 12 ноября 1992 года; "Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года)

201. 15 ноября 1992 года военнослужащие ИДФ опечатали дом Ахмада Саида Абу Азиза, 20 лет, из Дженина, который подозревался в совершении месяцем ранее убийства поселенца в Дженине. Абу Азиз до сих пор не арестован. ("Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

202. 25 ноября 1992 года по постановлению израильского Верховного суда был опечатан дом Аднана Афанди, 21 год, в лагере беженцев Джейша, близ Бейт-Лакма. Афанди в мае зарезал двух израильтян в Западном Иерусалиме и был приговорен к 30 годам тюремного заключения. ("Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

/...

ii) Введение комендантского часа, блокирование и закрытие районов

203. 28 и 29 августа 1992 года в передовой пост ИДФ в лагере беженцев Тулькарм была брошена бутылка с зажигательной смесью, после чего в лагере был объявлен комендантский час. После забрасывания камнями израильского автомобиля был введен комендантский час на хевронской дороге. ("Джерузалем пост", 30 августа 1992 года)
204. 31 августа 1992 года после того, как израильтянин, случайно заехавший в лагерь беженцев Балата, был ранен выстрелом в ногу, в лагере был введен комендантский час. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 сентября 1992 года)
205. 1 сентября 1992 года ИДФ ввели комендантский час в Азуне после того, как там была брошена бутылка с зажигательной смесью. ("Джерузалем пост", 2 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 3 сентября 1992 года; "Аль-Фаджр", 7 сентября 1992 года)
206. 3 сентября 1992 года после того, как камнями был ранен военнослужащий, был введен комендантский час в деревне Джаус в районе Тулькарма. ("Аль-Фаджр", 7 сентября 1992 года)
207. 7 сентября 1992 года было сообщено, что время вечернего комендантского часа, введенного в секторе Газа, сдвигается на один час (с 21 ч. 00 м. до 03 ч. 00 м.) в связи с переходом на зимнее время. ("Гаарец", 7 сентября 1992 года)
208. 9 сентября 1992 года, после того как был застрелен юноша в маске, был введен комендантский час в деревне Яабед. ("Гаарец", 10 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 10 сентября 1992 года)
209. 9 или 10 сентября 1992 года в Рафахе был объявлен комендантский час на три дня, в течение которых ИДФ разыскивали вооруженных боевиков. ("Джерузалем пост", 11 сентября 1992 года; об этом сообщалось также "Ат-Талиа", 10 сентября 1992 года; "Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года)
210. 11 и 12 сентября 1992 года в Рафахе продолжал уже пятый день действовать комендантский час. В Илларе (Западный берег) при сборе налогов сотрудниками гражданской администрации был введен комендантский час. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 13 сентября 1992 года)
211. 14 сентября 1992 года после убийства скрывающегося от властей вооруженного лица был объявлен комендантский час в Буркине (Западный берег). ("Джерузалем пост", 15 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)
212. 15 сентября 1992 года после того, как военнослужащий был забросан камнями, был введен комендантский час в районе Тулькарма. ("Гаарец", 16 сентября 1992 года)

/...

213. 20 сентября 1992 года после того, как в патруль ИДФ была брошена граната, в центре Наблуса был введен комендантский час. ("Гаарец", 21 сентября 1992 года)

214. 21 сентября 1992 года после инцидента с забрасыванием камнями еврейки был введен комендантский час в центре Хеврона. ("Гаарец", 22 сентября 1992 года)

215. 25 и 26 сентября 1992 года после беспорядков, спровоцированных еврейскими поселенцами, был введен комендантский час в центре Хеврона. ("Гаарец", 27 сентября 1992 года)

216. 28 сентября 1992 года после взрыва емкости с бензином, поставленной на дорожное заграждение, сооруженное из камней и подожженных автопокрышек, был введен комендантский час в деревне Ятта (Западный берег). ("Гаарец", 30 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 1 октября 1992 года)

217. 29 сентября 1992 года после взрыва емкости с бензином, поставленной на дорожное заграждение, сооруженное из камней и подожженных автопокрышек, был введен комендантский час в деревне Самуа. ("Гаарец", 30 сентября 1992 года)

218. 4 октября 1992 года большая часть Наблуса была объявлена закрытым районом с целью остановить марш в поддержку участников голодовки. ("Джерузалем пост", 5 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Эль-Фаджр", 12 октября 1992 года)

219. 8 октября 1992 года после инцидента с бросанием камней был введен комендантский час в Сальфите близ Тулькарма. ("Аль-Фаджр", 22 октября 1992 года)

220. 11 и 12 октября 1992 года в связи с ранее имевшим место столкновением был введен комендантский час в лагерях беженцев Джабалия, Бит-Лажия, Нусейрат и Эль-Бурейдж, в городе Газа и в районе Рафах. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 13 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

221. 14 октября 1992 года был введен комендантский час в Хан-Юнисе, продолжал также действовать комендантский час в ряде лагерей беженцев в секторе Газа, особенно в южной его части. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 15 октября 1992 года)

222. 15 октября 1992 года был введен комендантский час в ряде населенных пунктов сектора Газа. ("Гаарец", 16 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

223. 16 и 17 октября 1992 года был отменен действовавший в течение шести дней комендантский час в городе Газа и в Рафахе, однако комендантский час все еще продолжал действовать в городах и лагерях Джабалии, Эль-Бурейдже, Нусейрате и Хан-Юнисе, таким образом режим комендантского часа распространился на

/...

250 000 палестинцев. Комендантский час был введен после инцидентов с применением насилия в ходе демонстраций солидарности с объявившими голодовку заключенными тюрем. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 18 октября 1992 года)

224. 18 и 19 октября 1992 года сообщалось, что 16 октября в большинстве районов Газы был отменен комендантский час, который был введен за неделю до этого в секторе Газа во время голодовки заключенных, лишенных свободы по соображениям безопасности. Комендантский час продолжал действовать уже шестой день в городе и лагере Хан-Юнис и в лагере Нусейрат. ("Джерузалем пост", 20 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 26 октября 1992 года)

225. 20 октября 1992 года через восемь дней после введения был отменен комендантский час в лагерях беженцев Хан-Юнис и Нусейрат, таким образом комендантский час перестал действовать во всем секторе Газа. ("Джерузалем пост", 21 октября 1992 года)

226. 21 октября 1992 года после того, как выстрелами были ранены два солдата, был введен комендантский час в Хевроне и в деревне Дура. ("Ат-Талиа", 22 октября 1992 года)

227. 25 октября 1992 года после того, как на передовом посту ИДФ был застрелен израильский солдат, был введен комендантский час в Хевроне. ("Джерузалем пост", 26 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 29 октября 1992 года)

228. 26 октября 1992 года после того, как в израильтянина была брошена бутылка с зажигательной смесью, был введен комендантский час в деревне Хабла (Западный берег). Продолжал действовать комендантский час в Хевроне. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 27 октября 1992 года)

229. 30 октября 1992 года было сообщено, что комендантский час, введенный за три дня до этого в Суре, близ Наблуса, продолжал действовать. Комендантский час был введен после того, как в военную машину была брошена бутылка с зажигательной смесью. ("Аль-Фаджр", 2 ноября 1992 года)

230. 31 октября 1992 года уже седьмой день продолжал действовать комендантский час в Хевроне, объявленный после убийства палестинцем израильского солдата. ("Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года)

231. 1 ноября 1992 года более чем через неделю после введения был отменен комендантский час в Хевроне. ("Гаарец", 2 ноября 1992 года)

232. 2 ноября 1992 года вновь был введен на длительное время комендантский час в центральной части Хеврона (и в Хальхуле). ("Джерузалем пост", 3 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 5 ноября 1992 года; "Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года)

/...

233. 8 ноября 1992 года после того, как в патруль пограничной полиции была брошена бутылка с зажигательной смесью, был введен комендантский час в деревне Идна (Западный берег). ("Гаарец", 9 ноября 1992 года)

234. 9 ноября 1992 года был вновь введен комендантский час в районе Хеврона Дерех Хашалам. ("Гаарец", 10 ноября 1992 года)

235. 11 ноября 1992 года после беспорядков Хан-Юнис и Рафах были объявлены закрытыми военными районами. ("Джерузалем пост", 12 ноября 1992 года)

236. 12 ноября 1992 года в Хан-Юнисе продолжал действовать комендантский час. Был объявлен комендантский час в Бани-Сухейла. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 13 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года.) В тот же день, 12 ноября 1992 года, после забрасывания камнями автомобиля поселенца, заехавшего в лагерь, был объявлен комендантский час в лагере беженцев Аскар-аль-Джедид в Наблусе. ("Ат-Талиа", 12 ноября 1992 года)

237. 13 и 14 ноября 1992 года после того, как в помещение полицейского участка было брошено самодельное взрывное устройство, был объявлен комендантский час в районе рынка в Бейт-Лахме. ("Гаарец", 15 ноября 1992 года.) В тот же день, 14 ноября 1992 года, израильская армия ввела комендантский час в Рафахе (сектор Газа) ввиду возможного проведения на следующий день демонстраций в ознаменование четвертой годовщины провозглашения Государства Палестина. ("Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

238. 19 ноября 1992 года после того, как в проезжавшую израильскую автомашину была брошена бутылка с зажигательной смесью, был объявлен комендантский час в лагере беженцев Аль-Аскар. ("Гаарец", 20 ноября 1992 года)

239. 20 ноября 1992 года после того, как были застрелены два человека, находившиеся в розыске, в Аррабе был введен комендантский час. ("Гаарец", 21 ноября 1992 года)

240. 23 ноября 1992 года после того, как в израильскую автомашину была брошена бутылка с зажигательной смесью, в деревне Дейр-Истия был введен комендантский час. ("Гаарец", 24 ноября 1992 года)

241. 29 ноября 1992 года было сообщено о принятом военным командованием решении, согласно которому ночной комендантский час в секторе Газа (введенный с 1988 года) будет начинаться не в 21 ч. 00 м., а в 19 ч. 00 м., за исключением города Газа, в котором комендантский час по-прежнему будет действовать с 21 ч. 00 м. Представители военных объяснили это тем, что темнеть стало гораздо раньше, хотя, согласно информации из другого источника, изменение времени начала комендантского часа вызвано стремлением предотвратить случаи применения огнестрельного оружия, число которых возросло, особенно в Рафахе и Хан-Юнисе. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 29 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

/...

iii) Другие виды коллективного наказания

242. 24 ноября 1992 года было сообщено о том, что левая партия "Мерец", ознакомившись с оценками, согласно которым со времени прихода к власти партии "Авода" положение в области прав человека на территориях не улучшилось, видимо, обратится к премьер-министру Рабину с просьбой издать распоряжение об улучшении обращения с палестинским населением. Газская группа, возглавляемая д-ром Хаймом Гордоном из Бен-Гурионского университета, заявила о том, что на территориях, "к сожалению, царит бюрократизм, в результате которого палестинцам запрещено пользоваться услугами лечебных заведений в Израиле и создаются препятствия для воссоединения семей ...". Гордон отметил, что за неделю до этого положение дел еще более ухудшилось после того, как силы ИДФ обстреляли из танков восемь домов в секторе Газа, нанеся им значительный ущерб. ("Джерузалем пост", 24 ноября 1992 года)

c) Депортация

243. 25 октября 1992 года было сообщено о том, что Верховный суд издал временное распоряжение о запрещении депортации 18 родственников жителей Западного берега до вынесения окончательного решения в ноябре. Ранее на рассмотрение Высокого суда были представлены два других заявления по тому же вопросу, касающиеся еще 43 человек. ("Гаарец", 25 октября 1992 года)

244. 1 ноября 1992 года палестинские источники сообщили о том, что Ахмед Слиман Катамаш, 42 лет, из эль-Биреха, видный активист Народного фронта, который был арестован 1 сентября 1992 года после того, как он разыскивался Службой общей безопасности в течение 16 лет, отверг предложение о добровольной депортации на срок в два с половиной года. ("Гаарец", 1 ноября 1992 года)

d) Экономическое и социальное положение

245. 3 сентября 1992 года "Форум арабской мысли", палестинская исследовательская группа, базирующаяся в Восточном Иерусалиме, сообщила о том, что со времени прихода к власти правительства Рабина численность палестинских рабочих, занятых на строительных работах в еврейских поселениях на территориях, сократилась на одну треть. Согласно докладу этой группы, по состоянию на конец августа в поселениях было занято 18 000 палестинских рабочих; перед июньскими выборами их численность составляла 27 000 человек. Многие из 9000 рабочих, которые отныне не были заняты на строительных работах в поселениях, были переведены строительными компаниями на объекты, расположенные в пределах "зеленой линии". Другие, по имеющимся данным, подали заявления о трудоустройстве бюро найма гражданской администрации в Рамаллахе. ("Джерузалем пост", 3 сентября 1992 года)

2. Меры, затрагивающие некоторые основные свободы

a) Свобода передвижения

246. 31 августа 1992 года силы ИДФ, продолжая проводить в жизнь предусмотренные правительством меры укрепления доверия в отношениях с

/...

палестинцами, произвели демонтаж бетонных блоков, с помощью которых было перекрыто движение по нескольким улицам (20 улицам в секторе Газа и 30 - на Западном берегу). ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 1 сентября 1992 года)

247. 1 сентября 1992 года командующий южной группой войск генерал-майор Матан Вильнай в ответ на запрос некоммерческой организации "Кав Ловед", отстаивающей права трудящихся с территорий, и Ассоциации за гражданские права в Израиле заявил о том, что пока еще рано снимать запрет на въезд в Израиль рабочих из сектора Газа в возрасте 16-20 лет. Обе эти организации выступали за снятие ограничений на въезд в Израиль через "зеленую линию" для рабочих из сектора Газа. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 2 сентября 1992 года)

248. 14 сентября 1992 года министр внутренних дел Израиля Арие Дери, по сообщениям, заявил о том, что отныне проездные документы будут выдаваться палестинцам с оккупированных территорий не на один год, а на три года. Проездной документ является в некотором роде визой на повторный въезд. ("Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)

249. 21 сентября 1992 года было сообщено о том, что израильскими властями незадолго до этого было принято решение о проведении новой политики, в соответствии с которой палестинцам, не имеющим разрешений на проживание, которые состоят в браке с лицами, являющимися жителями, и которые уже проживают на Западном берегу, будет предоставлена возможность каждые шесть месяцев продлевать действие своих разрешений на посещение без необходимости выезда из страны. По словам Элиаху Абрама, адвоката АГПИ, эта политика будет проводиться по отношению ко всем не являющимся жителями супругам, вступившим в брак с жителями-палестинцами до 8 июля 1992 года, т.е. даты начала проведения этой политики. Абрам добавил, что он не уверен, распространяется ли действие этой политики на сектор Газа. ("Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)

250. По сообщениям, 21 сентября 1992 года Ассоциация арабских журналистов обратилась к израильским властям с просьбой разрешить всем палестинским журналистам с Западного берега и из сектора Газа въезжать в Восточный Иерусалим без каких бы то ни было ограничений. Согласно израильскому закону, введенному в действие после войны в Заливе, для въезда в Восточный Иерусалим и Израиль палестинским лицам мужского пола в возрасте от 16 до 65 лет (в последнее время верхний предел был сокращен до 50 лет) необходимо получить специальное разрешение от гражданской администрации. ("Аль-Фаджр", 21 сентября 1992 года)

251. 27 сентября 1992 года было сообщено о том, что по случаю еврейского Нового года силы ИДФ с раннего утра не разрешали арабам с территорий пересекать "зеленую линию", если у них не было специального разрешения, полученного от гражданской администрации. Блокирование территорий осуществлялось до 04 ч. 00 м. утра 30 сентября 1992 года. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 27 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 28 сентября 1992 года)

/...

252. С вечера 6 октября до утра 8 октября 1992 года территории были блокированы по случаю празднования Йом Киппура. ("Гаарец", 6 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 8 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 12 октября 1992 года)

253. 30 ноября 1992 года было сообщено о том, что в соответствии с новыми военными правилами жителям Газы в возрасте от 16 до 20 лет будет разрешено работать в Израиле, если они состоят в браке или являются единственными членами в семье, получающими доход. После того как в мае этого года один мужчина из Газы убил Елену Рапп в Бат-Яме, мужчинам этой возрастной группы въезд в Израиль был запрещен. Ограничения в отношении передвижения лиц, входящих в эту возрастную группу, продолжали действовать даже после снятия запрета для рабочих более старшей возрастной группы. Палестинские источники сообщили о том, что в результате достигнутой договоренности Федерация профсоюзов Газы забрала назад свое заявление, поданное в Высокий суд и содержащее просьбу о том, чтобы силы ИДФ отменили действие запрета для лиц в возрасте 18-20 лет. ("Гаарец", 29 и 30 ноября 1992 года; "Джерузалем пост", 30 сентября 1992 года)

b) Свобода образования

254. 28 августа 1992 года было сообщено о том, что органы безопасности приняли решение об открытии всех учебных заведений на Западном берегу одновременно 1 сентября, а не постепенно, как это практиковалось в течение предшествующих лет. ("Гаарец", 28 августа 1992 года)

255. 4 октября 1992 года в Газе был открыт первый колледж с четырехлетним обучением; ожидается, что в нем будут обучаться от 150 до 200 студентов. Он был построен на средства, пожертвованные одним богатым палестинцем-эмигрантом, и руководство его деятельностью осуществляет гражданская администрация. ("Джерузалем пост", 5 октября 1992 года)

256. 12 октября 1992 года в Калкилии после состоявшихся там демонстраций израильские власти закрыли Садийскую среднюю школу для мальчиков до последующего уведомления. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

257. 15 октября 1992 года было сообщено о том, что поступило распоряжение о закрытии восьми школ в секторе Газа: пяти - в Рафахе, двух - в Хан-Юнисе и одной - в городе Газа. ("Ат-Талиа", 15 октября 1992 года)

258. 22 октября 1992 года военные власти приняли решение закрыть на один месяц среднюю школу для мальчиков в Дженине после состоявшихся там демонстраций, в ходе которых брошенный камень попал в глаз одному пограничнику. ("Аль-Фаджр", 26 октября 1992 года)

259. 4 ноября 1992 года было издано распоряжение о закрытии неполной средней школы для девочек в лагере беженцев в Джалазуне в связи с продолжавшимися инцидентами, в ходе которых ученицы этой школы бросали камни в израильские автомашины. Было также сообщено о том, что в Газе были вновь открыты четыре

/...

начальных и неполных средних школы, которые были закрыты израильскими властями за три недели до этого. ("Ат-Талиа", 5 ноября 1992 года, и "Аль-Фаджр", 9 ноября 1992 года)

260. 8 ноября 1992 года полиция Иерусалима закрыла одну арабскую школу в Восточном Иерусалиме после того, как ее ученики забросали камнями учащихся ешивы "Атетет Коханим" и бросили в них бутылку с зажигательной смесью. В результате этого инцидента, в результате которого в текущем году была впервые закрыта школа в Восточном Иерусалиме, никто не пострадал. Школа была вновь открыта 9 ноября 1992 года. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 9 ноября 1992 года; об этом также сообщалось в "Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года)

261. 18 ноября 1992 года было сообщено о том, что через пять дней после того, как истек срок закрытия на двухнедельный срок средней школы "Аль-Хедр" возле Бейт-Лакмы, было издано распоряжение о ее закрытии еще на восемь дней. ("Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

262. 21 ноября 1992 года силы ИДФ закрыли на один месяц Центр технической подготовки БАПОР в Газе в связи с обвинениями в том, что его слушатели отмечали провозглашение независимости палестинского государства. По тем же причинам было издано распоряжение о закрытии на один месяц средней школы в Газе. ("Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

с) Свобода слова

263. 1 октября 1992 года израильские власти распорядились о закрытии на один год научно-исследовательского центра в Восточном Иерусалиме. Азеельский научно-исследовательский и информационный центр специализируется на проведении обследований и опросов общественного мнения. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

264. 2 октября 1992 года было сообщено о том, что впервые на территориях осуществлялось распространение выходящей в Хайфе ежедневной коммунистической газеты "Аль-Иттихад". Распространение этого ежедневного издания на арабском языке в секторе Газа и на Западном берегу стало возможным после снятия запрета, установленного министерством обороны. Газета сообщила о том, что в соответствии с этим запретом, аналогичным запрету, который был установлен во время иорданской оккупации, жители территорий в случае обнаружения у них газеты "Аль-Иттихад" подлежали лишению свободы сроком на шесть месяцев. ("Джерузалем пост", 2 октября 1992 года)

265. 14 октября 1992 года три палестинских журналиста и один иностранный корреспондент, работающие в международных агентствах печати, были задержаны в полицейском участке Рамаллаха. По сообщениям, полиция изучала фотографии, сделанные журналистами в этот день во время демонстраций в этом городе. Через час они были освобождены. ("Ат-Талиа", 15 октября 1992 года)

/...

6) Свобода вероисповедания

266. 15 октября 1992 года силы ИДФ издали распоряжение о закрытии на две недели мечети "Аль-Харас" в Хевроне. ("Ат-Талиа", 15 октября 1992 года)

3. Информация о деятельности поселенцев, затрагивающей гражданское население

267. 18 и 19 сентября 1992 года несколько еврейских поселенцев присоединились к патрулю ИДФ, который преследовал лиц, бросавших в него камни в Хевроне. Хотя солдаты попытались отогнать поселенцев, они не смогли предотвратить нанесение ущерба нескольким автомашинам, принадлежащим арабам (по словам поселенцев, было повреждено 20 автомашин). (Об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 24 сентября 1992 года)

268. 22 сентября 1992 года в Хевроне была подожжена арабская автомашина (предположительно членами организации "Ках") в знак протеста против того, что один житель-еврей был забросан камнями. ("Гаарец", 24 сентября 1992 года)

269. 24 сентября 1992 года по сообщениям, поступившим из Хеврона, на предшествующей неделе еврейские поселенцы активизировали свои агрессивные и провокационные действия против палестинских жителей города. Среди имевших место инцидентов отмечалось, что они ворвались в гробницу св. Иосифа в храме "Аль-Ибрахим" и нанесли ущерб домам и автомашинам, принадлежащим жителям-палестинцам, в квартале Аль-Шейх. Согласно информации, полученной из надежных источников, невмешательство сил ИДФ и предположительно эпизодическая поддержка со стороны военнослужащих в ходе таких инцидентов побуждали поселенцев к активизации своей антиарабской деятельности. ("Ат-Талиа", 24 сентября 1992 года)

270. 27 сентября 1992 года было сообщено о том, что поселенцы разрушили лавки арабских торговцев в центре Хеврона в знак протеста против того, что один пограничник и одна израильтянка были забросаны камнями. Согласно информации, переданной палестинскими источниками, поселенцы также избили нескольких жителей. (Об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 1 октября 1992 года.) Они были разогнаны военными, которые ввели в этом районе комендантский час. ("Гаарец", 27 сентября 1992 года)

271. Ночью 4 октября 1992 года солдаты нанесли легкие телесные повреждения одному радикальному антиарабскому активисту, когда они обстреляли одну израильскую автомашину, отъезжавшую от места в центре Хеврона, где была подожжена арабская автомашина. В ней находились Ноам Федерман, представитель движения "Ках", и Ехуяда Кахалани, у которых была обнаружена подборка брошюр организации "Ках", набор инструментов, которыми пользуются взломщики, и канистра с бензином. Оба они были доставлены в полицию. По поступившим сообщениям, в районе Хеврона в течение предшествующих нескольких дней имел место ряд случаев, когда евреи нападали на арабов (с использованием огнестрельного оружия и камней). ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 6 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 8 октября 1992 года.) Также 4 октября еврейские поселенцы, по сообщениям, напали на бедуинов возле

/...

Хан аль-Ахмара (Маалех Адумим) и уничтожили их имущество по обвинению в том, что бедуины подожгли поле возле поселения Маалех Эриха. Бедуины отвергли это обвинение, заявив, что они использовали поля в этом районе для выпаса своего скота. ("Аль-Фаджр", 12 октября 1992 года)

272. 5 октября 1992 года один поселенец совершил наезд на 10-летнюю Ниду аль-Хирбави из Хеврона, которая скончалась. Этот инцидент произошел на дороге, ведущей в поселение Кириат Арба в Хевроне. О принятии каких-либо следственных действий в отношении водителя не сообщалось. ("Аль-Фаджр", 12 октября 1992 года)

273. 13 октября 1992 года поселенцы разбили окна в двух неполных средних школах возле Рамаллаха, объяснив свои действия тем, что, когда они проходили мимо, их забросали камнями. Также другие поселенцы, по сообщениям, сожгли 200 оливковых деревьев в роще в Кафр Кадуме близ Наблуса. По распоряжению Высокого суда они были выселены из указанной рощи, в которой они незаконно построили свои дома. ("Аль-Фаджр", 19 октября 1992 года)

274. 15 октября 1992 года после того, как колонна израильских автомашин была забросана камнями возле Хальхула, находившиеся в них пассажиры вышли из автомашин и открыли огонь, в результате чего были разбиты стекла у нескольких других автомашин и были повреждены колеса у автобуса. Солдаты, прибывшие на место инцидента, вынудили израильтян сесть обратно в свои автомашины и уехать. По сообщениям, в ходе этого инцидента телесные повреждения получили несколько палестинцев. Жители поселения Офра бросали камни в соседней деревне Эйин Ябрут после того, как возле этого поселения камнями были забросаны четыре израильтянина. После этого поселенцы были разогнаны солдатами. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 16 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 22 октября 1992 года)

275. 21 октября 1992 года большое число поселенцев из Хеврона перекрыли движение по дороге из Хеврона в Беершебу. Для урегулирования этого инцидента потребовалось вмешательство армии. ("Гаарец", 22 октября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 26 октября 1992 года)

276. Ночью 22 октября 1992 года в знак протеста в связи с отсутствием гарантий безопасности приблизительно 200 жителей Бейтар Иллита провели демонстрацию в близлежащей арабской деревне Хусан, заблокировав дороги в этой деревне. ("Джерузалем пост", 23 октября 1992 года)

277. 26 октября 1992 года было сообщено о том, что за неделю до этого более десяти палестинцев из Дженина были жестоко избиты израильскими поселенцами после убийства израильтянина, имевшего место 15 октября в районе к северу от Дженина. Три дня спустя после смерти одного израильтянина, скончавшегося в результате взрыва на дороге, вооруженные поселенцы на приблизительно 40 автомашинах ворвались в Эль-Бирех близ Рамаллаха и устроили там дебош. ("Аль-Фаджр", 26 октября 1992 года)

/...

278. По сообщениям, жители поселения Кедумим перекрыли движение по дороге между Наблусом и Кафр-Саба, в результате чего палестинские рабочие не смогли добраться до своего места работы в Израиле. За два дня до этого близ деревни Сура к западу от Наблуса в израильский автобус была брошена бутылка с зажигательной смесью. ("Ат-Талиа", 29 октября 1992 года)

279. 3 ноября 1992 года группы вооруженных поселенцев ворвались в район Сабах Аль-Хейр в Дженине, открыв беспорядочную стрельбу и бросая камни в дома. Этот налет был совершен после того, как за две недели до этого в этом районе был убит еврейский поселенец. ("Ат-Талиа", 5 ноября 1992 года)

280. 8 ноября 1992 года поселенцы приблизительно на 30 автомашинах въехали в город Дженин и начали терроризировать местное население. Позднее они были разогнаны силами ИДФ. По сообщениям, 9 ноября 1992 года поселенцы также повредили несколько палестинских автомашин в Рамаллахе. ("Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года)

281. 10 ноября 1992 года 25 евреев заняли крыши трех домов, выходящих на арабский квартал в Хевроне, в знак протеста против отсутствия гарантий безопасности для их детей, являющегося следствием имевшего место в предшествующий день нападения на детский сад в этом районе. Поселенцы обратились с просьбой о создании еще одного военного поста. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 11 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 16 ноября 1992 года)

282. 19 ноября 1992 года поселенцы напали на дом Намана Салума, 35 лет, в Карават Бани Хассане близ Наблуса. Ссылаясь на то, что их забросали камнями на главной дороге в полукилометре от этого места, они разбили все стекла в его доме. После того, как возле лагеря беженцев в Джалазуне были забросаны камнями израильские автомашины, поселенцы установили дорожные заграждения и нанесли серьезный ущерб автомашинам, принадлежащим палестинцам. ("Аль-Фаджр", 23 ноября 1992 года)

283. 20 и 21 ноября 1992 года хевронская полиция арестовала двух мальчиков-евреев из Кирият Арба по подозрению в том, что они бросали камни в арабские автомашины. Жалобы были получены от 14 арабских владельцев автомашин из района Хеврона. ("Джерузалем пост", 22 ноября 1992 года)

284. 22 ноября 1992 года было сообщено о том, что в Хевроне приблизительно 40 поселенцев разбили стекла в автомашинах, принадлежащих арабам, и повредили их после того, как в этом районе были забросаны камнями автомашины нескольких поселенцев и была брошена бутылка с зажигательной смесью. Никто из подозреваемых не был арестован. ("Гаарец", 22 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 30 ноября 1992 года)

D. Обращение с заключенными

285. 31 августа 1992 года из Кетциотской тюрьмы были освобождены приблизительно 182 палестинца (81 - из сектора Газа и 101 - с Западного берега). Это была первая группа из приблизительно 600 заключенных, подлежащих

/...

освобождению. Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 7 сентября 1992 года). Все освобожденные отбыли более двух третей своего срока; они были осуждены не в связи с совершением серьезных преступлений. Эти 600 человек входили в число 7400 (или 10 000) палестинских заключенных, которые, согласно утверждениям, содержатся в тюрьмах ИДФ. ("Гаарец", 28 и 31 августа и 1 сентября 1992 года; "Джерузалем пост", 31 августа и 1 сентября 1992 года)

286. 3 сентября 1992 года Хашем Махамид, депутат кнессета от Демократического фронта за мир и справедливость, потребовал, чтобы министр полиции Израиля дал разрешение на посещение заключенных в тюрьмах в Нафхе, Наблусе, Беершебе и Ашкелоне после того, как от заключенных поступили жалобы в отношении условий содержания, особенно мер изоляции. Было сообщено о том, что в Беешербской тюрьме будут созданы новые отделения с одиночными камерами и что для содержания в условиях изоляции в Джнейской тюрьме будет выделено дополнительное число камер. ("Ат-Талиа", 3 сентября 1992 года)

287. 3 сентября 1992 года семья заключенного Салеха Тхабета обратилась к гуманитарным организациям с просьбой о ходатайстве перед израильскими властями об освобождении их сына из одиночной тюрьмы, в которой он содержался в течение одного месяца. Тхабету было отказано в каких-либо посещениях, и ему не выдавались ни одежда, ни мыло. ("Ат-Талиа", 3 сентября 1992 года)

288. 9 сентября 1992 года три объединенные палестинско-израильские правозащитные организации - "Дерех Ханицоц", Ассоциация израильско-палестинских врачей за права человека и Общественный комитет против пыток в Израиле - сообщили о бесчеловечных условиях содержания в специальном отделении Службы общей безопасности в Рамаллахской тюрьме (Ницан) и потребовали от правительства принятия немедленных мер. По имеющимся данным, отделение № 8 было открыто в сентябре 1989 года и использовалось для содержания приблизительно 30 палестинских заключенных, причем практически все они являлись членами организации "Хамас". Согласно свидетельским показаниям одного из заключенных, которые были оглашены на пресс-конференции в Восточном Иерусалиме, заключенные "содержатся в узких камерах закрытого и подвального типа" с плохой вентиляцией, и им зачастую отказывают в праве на посещение и даже в получении материалов для чтения. (Об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 14 сентября 1992 года.) Представитель тюрьмы категорически отверг эти обвинения. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 10 сентября 1992 года)

289. 10 сентября 1992 года было сообщено о том, что Хашем Махамид, депутат кнессета, направил письма министрам полиции и юстиции Израиля в связи со срочными и настоятельными просьбами, поступившими от палестинских заключенных, содержащихся в Нафхской тюрьме. Махамид заявил, что положение в этой тюрьме является "взрывоопасным", и выступил с предостережением о том, что в случае, если их просьбы не будут удовлетворены, возникнет вероятность начала забастовки, которая может охватить все тюрьмы. ("Ат-Талиа", 10 сентября 1992 года)

/...

290. 22 сентября 1992 года министр юстиции Давид Либай встретился с представителями Международного комитета Красного Креста для обсуждения вопросов, касающихся административного задержания и методов, применяемых в ходе допросов заключенных. ("Джерузалем пост", 23 сентября 1992 года)

291. 27 сентября 1992 года было сообщено о том, что организация "Адамеер", являющаяся ассоциацией в поддержку палестинских заключенных, подтвердила, что Ахмед Катамеш, который был арестован 1 сентября 1992 года как один из ведущих активистов Народного фронта за освобождение Палестины (об этом было сообщено 17 сентября), страдает болезнью почек и язвой и что в результате его лечения в тюрьме его состояние ухудшилось. Эта организация утверждала, что в ходе допросов ему позволяли спать только один час в день, на голову ему надевался мешок и его заставляли находиться в положении, причиняющем физическую боль. ("Джерузалем пост", 27 сентября 1992 года)

292. 30 сентября 1992 года был четвертым днем голодовки, объявленным по обе стороны "зеленой линии" приблизительно 3000 (или 4000) палестинских заключенных, признанных виновными в совершении преступлений против безопасности. Ими был представлен список, включающий от 25 до 28 требований, в котором содержался призыв к организации за рубежом мероприятий в знак солидарности с ними. (Об этом сообщалось также в "Ат-Талиа", 1 октября 1992 года.) Эта голодовка, которая началась 27 сентября 1992 года в восьми тюрьмах, находящихся в ведении Управления тюрем (Джуней, Дженин, Хан-Йона, Ашкелон, Нафха, Беершеба, Газа, Тель-Монд), еще не была поддержана в тюрьмах ИДФ, в которых содержится большая часть заключенных, осужденных за преступления против безопасности. В голодовке приняла участие приблизительно одна треть всех заключенных, осужденных за преступления против безопасности. В числе предъявленных требований было указано следующее: закрытие отделения с одиночными камерами в Ницанской тюрьме в Рамаллахе, освобождение заключенных в возрасте до 18 лет, создание комиссии для изучения условий содержания и проведения допросов, создание независимого апелляционного суда и замена пожизненного заключения сроком, не превышающим 15 лет лишения свободы. Возле отделений Красного Креста в Иерусалиме, Газе и других местах на территориях были проведены демонстрации в поддержку голодовки заключенных. ("Гаарец", 30 сентября и 1 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 30 сентября и 1 октября 1992 года; об этом также сообщалось в "Аль-Фаджр", 5 октября 1992 года)

293. 12 октября 1992 года представители Управления тюрем объявили о прекращении голодовки палестинских заключенных, осужденных за преступления против безопасности, после того, как им был сделан ряд уступок, а тюремное начальство согласилось рассмотреть требования заключенных. Заключенные вновь стали принимать пищу во всех тюрьмах, за исключением Нафской тюрьмы, где заключенные продолжали проводить частичную голодовку до 15 октября 1992 года. После необычного шага, предпринятого Управлением тюрем и министерством полиции и выразившегося в том, что 11 октября представители печати были допущены в центральную тюрьму в Наблусе, в которой содержатся 850 заключенных, была прекращена длившаяся 16 дней забастовка. После проведенного представителями тюрьмы брифинга на четырех языках приблизительно 80 журналистам было разрешено побеседовать с заключенными, проводящими голодовку. По сообщениям, численность заключенных, принимавших участие в голодовке, достигла

/...

9000 человек, когда к голодовке, в которой уже участвовали 5000 заключенных из тюрем, находящихся в ведении Управления тюрем, присоединились 4000 заключенных из Кетциотской военной тюрьмы в Негеве. Заключенные требовали обеспечения свободного передвижения между тюремными блоками, улучшения питания, увеличения числа посещений для членов семьи, уменьшения степени переполненности тюрем, улучшения медицинского обслуживания и уменьшения числа проводимых обысков. Вместе с тем, по словам членов Ассоциации Западного берега, главными вопросами по-прежнему были закрытие одиночных камер в Ницанской и Беешербской тюрьмах и освобождение, для обеспечения за ними ухода на дому, заключенных, приговоренных к длительным срокам лишения свободы, которые либо находятся в слишком преклонном возрасте, либо являются слишком больными для того, чтобы представлять угрозу для безопасности. Согласно заявлению министра полиции Моше Шахала, правительство не удовлетворило ни одно из требований заключенных и лишь согласилось заняться гуманитарными вопросами, рассмотрение которых планировалось министерством полиции в течение определенного времени. Шахал также заявил, что комитет, созданный для изучения условий содержания заключенных, осужденных за преступления против безопасности, представит свои рекомендации в течение следующего месяца. В течение всего времени голодовки палестинцы на Западном берегу и в Газе ежедневно проводили сидячие забастовки возле отделений Красного Креста, включая отделение в Восточном Иерусалиме. На всех территориях проводились марши, митинги и демонстрации. Студенты ряда университетов (в Ан-Наджахе, Бир-Зейте и Бейт-Лажме) также объявили свою открытую голодовку в поддержку голодовки заключенных. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 2 октября 1992 года; "Гаарец" и "Джерузалем пост", 2 октября 1992 года; "Гаарец", 6 октября 1992 года; "Джерузалем пост", 8 октября 1992 года; "Гаарец" и "Джерузалем пост", 9 октября 1992 года; "Гаарец", 11 октября 1992 года; "Гаарец" и "Джерузалем пост", 13 октября 1992 года; "Гаарец" и "Джерузалем пост", 14 октября 1992 года; "Гаарец" и "Джерузалем пост", 16 октября 1992 года; об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 8 и 15 октября 1992 года; "Аль-Фаджр", 12 и 19 октября 1992 года)

294. 14 октября 1992 года осужденный за преступления против безопасности заключенный Хуссейн Намер Муса (Ассад) Обейдат (или Хуссейн Ассад), 26 лет, из Джабель Мукабера (Восточный Иерусалим) скончался в Барцилайском госпитале день спустя после того, как он пожаловался на боли в груди. Обейдат отбывал шестилетний срок в Ашкелонской тюрьме за принадлежность к "террористической" организации. (Об этом также сообщалось в "Ат-Талиа", 15 октября 1992 года.) Он также принимал участие в голодовке, объявленной заключенными, осужденными за преступления против безопасности. Согласно заявлению представителя Управления тюрем Шули Мейри, заключенные, принимавшие участие в голодовке, каждые 48 часов обследовались группой врачей, и, согласно их заключению, физическое состояние Обейдата было нормальным. По словам патологоанатома д-ра Ехуды Хесса из Абу-Кабирской лаборатории судебной медицины, вскрытие, проведенное 17 октября по распоряжению Ашкелонского суда, показало, что заключенный умер от поражения сердечно-сосудистой системы. Хесс заявил, что поражение сердечно-сосудистой системы, от которой скончался заключенный, не является наследственным заболеванием в отличие от того, что отмечалось в предыдущих докладах, и может наступить внезапно независимо от перенесенных ранее заболеваний и состояния здоровья пациента. Согласно докладу, подготовленному по результатам вскрытия, на теле не было обнаружено никаких

/...

признаков насилия. Хесс также отметил отсутствие каких-либо данных о том, что на состояние здоровья Ассада сказались алиментарная дистрофия или побочные последствия голодовки. При вскрытии присутствовал патологоанатом, представлявший интересы семьи заключенного. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 15 октября 1992 года; "Гаарец" и "Джерузалем пост", 16 октября 1992 года; "Гаарец" и "Джерузалем пост", 18 октября 1992 года)

295. 28 октября 1992 года информационный центр по правам человека "Бецелем" объявил о том, что со времени начала восстания в декабре 1987 года под стражу в порядке административного задержания были заключены 14 000 палестинцев. В докладе "Бецелем" отмечалось, что в большинстве случаев процедуры заключения под стражу осуществлялись в нарушение норм международного права, согласно которым эти процедуры могут использоваться только в качестве "превентивной меры в исключительных обстоятельствах". Эта правозащитная организация также отметила, что они зачастую используются в качестве "меры, заменяющей собой наказание и политический контроль". В нем также отмечалось, что после проведения следствия под стражу в порядке административного задержания заключалось от 10 до 15 процентов задержанных. Согласно этому докладу, с такими заключенными часто обращались хуже, чем с заключенными, по делам которых были вынесены приговоры, поскольку они обычно направлялись в Кетциотскую тюрьму в Негеве. В ходе восстания по соображениям безопасности в тюрьму были брошены около 70 000 палестинцев, из которых 12 000 по-прежнему находятся под стражей. Представители ИДФ заявили, что в последние три года число лиц, содержащихся под стражей в порядке административного задержания, постоянно сокращалось, и в настоящее время их насчитывается около 300 человек. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 29 октября 1992 года)

296. 2 ноября 1992 года было сообщено о том, что ИДФ приступили к осуществлению новой операции под кодовым названием "Весы правосудия" с целью ускорения проведения дознания по делам приблизительно 1500 палестинцев, которые более года содержались в тюрьмах ИДФ без суда и следствия. ИДФ в спешном порядке построили новые здания судов на территориях, включая новый суд в Тулькарме и еще один суд в Наблусе. ИДФ также призвали судей на резервную службу, укрепили военную полицию и усилили военные подразделения, сопровождающие задержанных при их следовании в суд и обратно. Согласно информации, полученной из канцелярии главного военного прокурора, в настоящее время на территориях под стражей и в тюрьмах содержатся около 14 000 палестинцев. ("Джерузалем пост", 2 ноября 1992 года)

297. 6 ноября 1992 года было сообщено о том, что министр юстиции Давид Либаи распорядился о проведении государственным прокурором расследования в связи с заявлениями правозащитной организации "Бецелем" о том, что после содержания в тюрьмах в Тулькарме и Фаре у Хасана Бадера Абдаллаха Забайдеха, 34 лет, из Анабты (Западный берег) наступил кататонический синдром. Забайдех был освобожден 28 октября 1992 года. Адвокаты Забайдеха заявили, что, согласно утверждениям его семьи, при его аресте 25 сентября 1992 года он был абсолютно нормальным; однако, когда члены семьи впервые встретились с ним 23 октября 1992 года, Забайдех не мог говорить или отвечать на вопросы адвокатов. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 6 ноября 1992 года)

/...

298. 15 ноября 1992 года министерство полиции объявило о том, что большинство требований об улучшении условий, предъявленных палестинскими заключенными, осужденными за преступления против безопасности, должны удовлетворяться на основе рекомендаций комитета, который был создан в октябре для изучения этого вопроса. Рекомендации Комитета, одобренные министерством, включали увеличение на 15 минут времени, отводимого для посещений, установление в камерах телевизоров и радиоприемников, обеспечение обогрева холодных камер, замену кровли из асбестосодержащих материалов пластиковой кровлей и выдачу разрешений на обучение в открытых университетах. Комитет отклонил требования заключенных, касающиеся того, чтобы им разрешили отмечать палестинские национальные праздники и получать подарки и чтобы из помещений, в которых проводятся встречи, были удалены защитные ограждения, разделяющие заключенных и членов их семей. Комитет также пришел к выводу о том, что в сокращении числа заключенных, содержащихся в одной камере, необходимости нет, отклонив тем самым одно из наиболее важных требований заключенных. Эти рекомендации должны были быть переданы на рассмотрение премьер-министра Рабина. Однако Управление тюрем и представители полиции подтвердили, что некоторые из этих рекомендаций уже осуществляются. ("Гаарец", 13 и 16 ноября 1992 года; "Джерузалем пост", 16 ноября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аг-Галла", 19 ноября 1992 года)

Меры, касающиеся освобождения заключенных

299. 1 сентября 1992 года органами безопасности из Кетциотской тюрьмы было освобождено 155 палестинских заключенных (86 - из сектора Газа и 69 - с Западного берега). ("Гаарец", 2 сентября 1992 года)

300. 1 сентября 1992 года было сообщено о том, что 27 палестинских заключенных, освобожденных из тюрьмы в Мегидо, были доставлены на тюремном автобусе в штаб-квартиру гражданской администрации в Дженине, где они воссоединились со своими семьями. Еще 70 заключенных были освобождены из Кетциотской тюрьмы в Негеве и доставлены на перекресток Нахаль-02, где их ожидали члены их семей. ("Джерузалем пост", 2 сентября 1992 года)

301. 2 сентября 1992 года ИДФ освободили 145 (или 167) палестинских заключенных, осужденных за преступления против безопасности (включая несовершеннолетних), в связи с чем численность заключенных, освобожденных на предшествующей неделе, достигла 510 (или 520) человек. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 3 сентября 1992 года)

302. 6 сентября 1992 года было сообщено о том, что в связи с освобождением приблизительно 500 содержащихся под стражей палестинцев ИДФ в скором времени закроет несколько отделений в своих тюрьмах, особенно в Кетциотской тюрьме. Согласно информации из тех же источников, в тюрьмах в настоящее время содержатся от 7000 до 10 000 арабских заключенных. ("Гаарец", 6 сентября 1992 года)

Е. Аннексия и строительство поселений

303. По сообщениям, 27 августа 1992 года еврейские поселенцы в районе Хеврона ускорили осуществление строительных работ в Гарусской долине на территории площадью более 1200 дунамов. По словам жителей Хеврона, полиция предпринимает весьма незначительные усилия для прекращения строительства, осуществляемого во многих частях города. ("Ат-Талиа", 27 августа 1992 года)

304. 31 августа 1992 года представитель министерства полиции объявил, что полиция приняла решение сохранить контроль над двумя зданиями в мусульманском квартале Восточного Иерусалима, которые были конфискованы у их владельцев - арабов в 1969 году по соображениям безопасности и переданы 17 месяцев спустя группе поселенцев "Атерет Коханим". ("Джерузалем пост", 1 сентября 1992 года; об этом сообщалось также в "Аль-Фаджр", 7 сентября 1992 года)

305. 31 августа 1992 года гражданская администрация на Западном берегу объявила о том, что частное строительство в поселениях может продолжаться на тех объектах, на которых уже заложены фундаменты домов. Об этом было объявлено после того, как поселенцы из Хеврона и Алфей Менаше уведомили гражданскую администрацию о том, что в случае прекращения частного строительства на территориях они передадут этот вопрос на рассмотрение Высокого суда. ("Джерузалем пост", 1 сентября 1992 года)

306. По сообщениям, 10 сентября 1992 года официальные израильские источники объявили о том, что в проекте бюджета на 1992 финансовый год предусмотрены ассигнования в размере более 1 млрд. долл. США на строительство на оккупированных территориях. Эти средства будут использоваться для завершения строительства 11 000 единиц жилья для поселенцев, дорог и других объектов на территориях. ("Ат-Талиа", 10 сентября 1992 года)

307. 13 сентября 1992 года правительство дало указание Генеральному прокурору Йосефу Харишу провести расследование для выяснения того, не было ли в действиях каких-либо лиц, причастных к приобретению правительством жилья в Восточном Иерусалиме, состава преступления. Это решение было одной из мер, принятых правительством в связи с выводами, содержащимися в докладе Кругмана, который был представлен правительству министром юстиции Давидом Либаи и министром финансов Авраамом Шохатом. Согласно выводам межминистерского комитета, опубликованным 10 сентября, министерство жилищного строительства и его представители допустили нарушения действующих правил и процедур при приобретении и распределении ими жилья в Восточном Иерусалиме. Правительство разграничило юридические аспекты этого вопроса и вопрос, касающийся его позиции в отношении еврейских поселений в арабских районах Восточного Иерусалима и его окрестностях. ("Джерузалем пост", 11 и 14 сентября 1992 года)

308. 13 октября 1992 года ИДФ арестовали несколько жителей Кириат Арба и передали их полиции в связи с тем, что они отказались выполнить приказ и покинуть близлежащий строительный объект в Гиват Харсине. Нынешнее правительство приостановило строительство здания на этом объекте, который ранее был отведен для застройки. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 14 октября 1992 года)

/...

309. 15 октября 1992 года министр жилищного строительства Биньямин Бен-Элиэзер посетил Гуш Этцион и подтвердил приверженность правительства сохранению суверенитета Израиля над этим районом, который он назвал частью Великого Иерусалима. Остановившись на финансовых аспектах, Бен-Элиэзер заявил, что Гуш Этцион будет рассматриваться так же, как и другие города в пределах "зеленой линии", в которых ведется строительство. Вместе с тем, он отметил, что первостепенное внимание должно уделяться усилиям, направленным на борьбу с безработицей, и что в настоящее время ощущается нехватка средств для целей строительства. ("Джерузалем пост", 16 октября 1992 года)

310. 12 ноября 1992 года было сообщено о том, что в соответствии с планом застройки, который в настоящее время окончательно дорабатывается муниципалитетом, все строительные работы в небольшом иерусалимском районе Валайя будут практически прекращены, включая строительство новых домов, школ и дорог. ("Джерузалем пост", 12 ноября 1992 года)

311. 23 ноября 1992 года было завершено строительство 275-метрового туннеля через Иудейское нагорье, являющееся первым этапом осуществления проекта стоимостью 38 млн. долл. США, предусматривающего строительство "горной объездной дороги", которая свяжет Гуш-Этцион с Иерусалимом. Строительство дороги было начато правительством, сформированным партией "Ликуд", и должно быть завершено приблизительно через три года. Министр жилищного строительства Биньямин Бен-Элиэзер, присутствовавший на церемонии, посвященной этому событию, заявил, что правительство рассматривает Гуш-Этцион наряду с Маалех Адунимом, Гиват Зеевом и Бетаром в качестве неотъемлемой части Великого Иерусалима. Эта 11-километровая дорога позволит ездить из Гуш-Этциона в Иерусалим, не проезжая через Бейт-Лажму или возле лагеря беженцев в Дейшехе. ("Джерузалем пост", 24 ноября 1992 года)

F. Информация, касающаяся оккупированных сирийских арабских Голан

312. 1 сентября 1992 года делегация в составе приблизительно 180 видных религиозных деятелей - друзей с Голанских высот прибыла в Сирию для участия в ежегодном паломничестве к могиле друзского пророка Неби Хабиля, расположенной возле Дамаска. Это был первый подобный визит за последние 25 лет. ("Гаарец" и "Джерузалем пост", 2 сентября 1992 года)

313. 6 сентября 1992 года руководители поселенцев на Голанских высотах, включая представителей Хулской и Иорданской долин, встретились с премьер-министром Ицхаком Рабином по поводу их растущей озабоченности в отношении будущего этих районов в связи с сообщениями о том, что Израиль готов пойти на определенные "незначительные" территориальные уступки в обмен на заключение мирного договора с Сирией. ("Джерузалем пост", 17 сентября 1992 года)

314. 13 сентября 1992 года группа в составе 18 депутатов кнессета, являющихся членами комиссии "Авигдор Кахалани", совершила поездку по Голанским высотам с целью проявления солидарности с еврейскими поселенцами, выступающими против территориальных уступок в обмен на заключение мирного договора с Сирией. ("Джерузалем пост", 14 сентября 1992 года)

/...

315. 16 сентября 1992 года десятки людей провели "молчаливые" демонстрации на пересечениях 40 главных дорог во всех районах страны для поддержки еврейских поселенцев на Голанских высотах. В их числе были члены организации "Единый Израиль", нового объединения правого толка, которое было создано с тем, чтобы не допустить принятия компромиссных решений по вопросу об этой территории. ("Джерузалем пост", 17 сентября 1992 года)

316. 18 сентября 1992 года "Джерузалем пост" сообщила о том, что друзья с Голанских высот обратились к президенту Сирии Хафезу Асаду с просьбой оказать содействие, с тем чтобы им разрешили посетить Египет в качестве "сирийских граждан". Эта просьба была передана в ходе недавнего визита в Сирию делегации друзских религиозных деятелей с Голанских высот. Также 18 сентября 1992 года жители Голанских высот направились в Иерусалим в рамках марша протеста против возможных территориальных уступок в этом районе. ("Джерузалем пост", 18 и 20 сентября 1992 года)

317. 21 сентября 1992 года несколько тысяч евреев, проживающих на Голанах, главным образом верующих подростков, организовали демонстрацию перед зданием кнессета в Иерусалиме, а к дому премьер-министра Рабина прибыла группа лиц из Маунт Хермона, которые обратились к правительству с настоятельным призывом исключить возможность каких-либо территориальных уступок. ("Джерузалем пост", 22 сентября 1992 года)

318. 2 и 3 октября 1992 года около 200 друзов, проживающих на Голанских высотах, провели демонстрацию возле отделения Красного Креста в Маджал Шамсе в знак солидарности с заключенными, проводящими забастовку. ("Джерузалем пост", 4 октября 1992 года)

319. По сообщениям, 4 октября 1992 года более 20 жителей друзских деревень на Голанских высотах, отбывающие сроки тюремного заключения за преступления против безопасности, присоединились к голодовке, объявленной палестинскими заключенными. ("Джерузалем пост", 4 октября 1992 года)

320. 11 ноября 1992 года было сообщено о том, что группа в составе 25 молодых друзов, проживающих на Голанских высотах, должна прибыть в Сирию с целью прохождения там курса обучения. ("Джерузалем пост", 11 ноября 1992 года)

321. 29 ноября 1992 года было сообщено о том, что министерство внутренних дел разрешило семье Хасун из друзской деревни Буката на Голанских высотах привезти двух сестер из Сирии. Они намеревались вступить в брак с двумя братьями из этой друзской семьи. ("Гаарец", 29 ноября 1992 года)
